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http://aminata.com/guinee-la-plus-grande-mosquee-du-fouta-djallon-inauguree/  

Fouta Djallon : La mosquée de Fatako inaugurée (30/04/2016) 

La mosquée de la sous-préfecture de Fatako située à une quarantaine de kilomètres de la 
préfecture de Tougué (Moyenne Guinée), a été inaugurée ce vendredi 29 avril 2016, en 
pr®sence dôau moins quatre mille invit®s venus de par le monde (comit® dôorganisation). 

Cette maison de Dieu a été construite par un des fils ressortissants de cette localité, 
lôhomme dôaffaires Elhadj Ousmane Bald® commun®ment appel® ç Sans loi è, pour un 
montant de plus de 30 milliards de francs guinéens. Les travaux de la construction de cette 
mosquée qui peut accueillir environ 6 000 fidèles ont duré 15 ans (Août 2001-2016). 

Le pr®sident de lôUnion des forces d®mocratiques de Guin®e (UFDG) et chef de file de 
lôopposition, Cellou Dalein Diallo après avoir félicité Elhadj Ousmane Baldé, pour avoir eu 
lôid®e de construire cette ç belle et gigantesque è mosqu®e, souhait® la construction dôune 
infrastructure auprès de ce grand investissement qui selon lui permettrait de cadrer les 
enfants pour quôils soient éduqués sous la conduite dôun Islam tol®rant. 

De lôautre c¹t®, lôabsence des autorit®s administratives ¨ tous les niveaux a ®t® fustig®e par 
de nombreux citoyens. óôCe qui est a d®plor®, côest lôabsence totale des autorit®s 
administratives. Sinon toute la Guin®e ainsi que dôautres invit®s venus des autres pays 
®taient ¨ Fatakoôô, a dit un habitant de la localit® joint par notre r®daction. 

Le vendredi 6 mai, côest le tour de celle de la sous-préfecture de Gagnakaly, Préfecture de 
Dinguiraye. 

Oumar MôBºh pour Aminata.com 

 

http://guineematin.com/actualites/incendie-a-kindia-bar-dancing-reve-contenu-partent-fumee/  

Kindia : Incendie, le bar dancing « Le Rêve » et tout son contenu partent en fumée 
(30/04/2016) 

Dans la nuit dôhier ¨ aujourdôhui, samedi 30 avril 2016, un bar dancing a ®t® r®duit en cendre 
au quartier Tafory Dadia, dans la commune urbaine de Kindia par suite dôun court-circuit, a 
constaté Guineematin.com, à travers un de ses correspondants locaux. 

Le bar dancing ç Le R°ve è sis au quartier Tafory M®t®o, secteur Dadia, a ®t® victime dôun 
incendie aux environs de 2 heures dans la nuit dôhier ¨ aujourdôhui. Heureusement, il nôy a 
pas de perte en vies humaines, mais les dégâts matériels sont énormes ! Toute la boite nuit 
et tout son contenu sont partis en fum®e. Selon plusieurs sources, côest un court-circuit qui 
serait la principale cause de cet incendie. 

Interrogé par Guineematin.com, Traor® S®kou, lôun des g®rants de ce bar, a expliqu® que 
tout est parti de la coupure du courant électrique dans cette zone. «Nous étions dans la 
boite, après le départ du courant, nous avons immédiatement vu la flamme monter au niveau 
de la cabine du DJ. Entretemps, le chef est venu nous trouver pour nous demander de nous 
lever. Directement, nous avons commencé à éteindre le feu. Mais, malheureusement, nous 
nôavons pas tout ma´tris® et nous sommes sortis pour demander secoure. Mais, a a trouv® 

http://aminata.com/guinee-la-plus-grande-mosquee-du-fouta-djallon-inauguree/
http://guineematin.com/actualites/incendie-a-kindia-bar-dancing-reve-contenu-partent-fumee/
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que le feu avait d®j¨ pris de lôampleur ; tout le coin ®tait br¾l® è, a expliqu® S®kou Traor®, 
gérant d la boite. 

Les recettes du jour, les hauts parleurs, toutes les boissons qui y étaient sur place, sans 
oublier certains matériels logistiques ont été calcinées par le feu. Gilbert, le tenancier du bar 
«Le Rêve» a quant à lui salué le bon apport des sapeurs-pompiers et des voisins pour éviter 
le pire, « grâce aux sapeurs-pompiers, lôessentiel a ®t® sauv®. Sinon, a aurait du °tre 
catastrophique ! Les voisins aussi môont aidé, ils ont aidé les gérants à faire sortir certains 
matériels électro ménagé ». 

Heureusement pour la ville de Kindia, cet incendie sôest produit ¨ un moment o½ la boite 
avait rompu la danse ; sinon, il aurait pu faire plusieurs victimes compte tenu de sa 
fréquentation les weekends. 

De Kindia, Sékou Komoya Kaba pour Guineematin.com 

 

http://aminata.com/labe-un-jeune-tue-dans-un-accident-de-circulation/  

Labé : Un jeune tué dans un accident de circulation (30/04/2016) 

Dans la journ®e du jeudi, Mamadou Alpha un jeune apprenti chauffeur de 25 ans sôest 
emm°l® les jambes. Lôincident qui lui sera fatal sôest d®roul® alors quôil voulait descendre du 
camion-citerne de son maître pour ®loigner une bande dôenfants qui voulait sôaccrocher au 
v®hicule en circulation. Il sôest retrouv® sous le poids de lôengin qui lôa train® sur plusieurs 
mètres. Le drame a eu lieu à Dianyabhe secteur du quartier Madina ex Thyndel. 

Dans le quartier de r®sidence du jeune homme côest la consternation parents, amis et voisins 
accordent du cr®dit ¨ la th¯se de lôaccident qui a ®t® servie. 

Pour un parent de la victime sous le couvert de lôanonymat : ç Côest un accident qui lui est 
arrivé avec son maitre alors quôil voulait tenir ¨ lô®cart de jeunes garons qui voulaient 
sôaccrocher au camion. Pour lôheure je ne sais pas o½ se trouve le maitre chauffeur du d®funt 
mais je demande du courage à tous. » 

Un voisin rench®rit, son nom Thierno Oumar Bald® : ç Côest un jeune voisin à nous qui a 
rendu lô©me suite ¨ un accident de la circulation, un enfant du nom de Elhadj Alpha il voulait 
®loigner de jeunes enfants de lôengin o½ il sert quand il a fait un faux pas, il semblerait que 
ses pieds nôaient pas pu toucher le sol alors que le camion ®tait en mouvement côest comme 
a il a eu le choc et côest les blessures caus®s par les m®taux de lôengin qui ont pr®cipit® sa 
mort. » 

Peu apr¯s son admission dans lôinstitution sanitaire, le jeune Mamadou Alpha rendra lô©me 
visiblement très amoché et traumatisé par le poids du camion. 

Ousmane Koumanthio Tounkara 

 

http://guineenews.org/letat-boycotte-linauguration-de-la-mosquee-de-fatako-le-prefet-de-
tougue-repond-aux-critiques/  

Tougué : LôEtat boycotte lôinauguration de la mosqu®e de Fatako - le préfet de Tougué 
répond aux critiques (30/04/2016) 

Par Abdoulaye Bah 

Au cours dôun entretien t®l®phonique, le pr®fet de Tougu®, Elhadj Abdourahmane Koin 
Bald®, a justifi® son absence lors de la c®r®monie dôinauguration de la plus grande mosqu®e 
jamais construite en Guinée à Fatako. 

Pour le premier responsable administratif de Tougué, dont relève Fatako, son absence ne 
serait pas li®e ¨ une position cat®gorique mais côest, plut¹t, parce quôil ®tait convoqu® ¨ Lab® 
pour prendre part à un atelier axé sur la gouvernance et la sécurité. 

Maire de la commune rurale de Koin, Elhadj Abdourahmane Balde a été promu préfet de 
Tougué le dimanche 6 septembre 2015 au lendemain de la visite du président Alpha Condé 
à Tougué. En effet, il a succédé à ce poste à Boubacar Barry, limogé. 

http://aminata.com/labe-un-jeune-tue-dans-un-accident-de-circulation/
http://guineenews.org/letat-boycotte-linauguration-de-la-mosquee-de-fatako-le-prefet-de-tougue-repond-aux-critiques/
http://guineenews.org/letat-boycotte-linauguration-de-la-mosquee-de-fatako-le-prefet-de-tougue-repond-aux-critiques/
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Guinéenews : quinze mille personnes ont assisté, hier vendredi ¨ Fatako ¨ lôinauguration de 
la plus grande mosqu®e jamais construite en Guin®e. Seule fausse note, côest le boycott des 
autorit®s du plus haut sommet ¨ la base. Il se dit que côest sur ordre du ministre de 
lôadministration du territoire, Boureima Condé. Pour vous, quelle est la raison officielle qui 
vous a emp°ch®s dôy participer ? 

Abdourahmane Bald® : mais qui vous a dit que le minist¯re de lôadministration du territoire 
nous a interdit dôaller participer ¨ la c®r®monie dôinauguration de la mosqu®e de Fatako ? 

Guin®enews : côest ce qui se disait hier ¨ Fatako dans toute la sous-préfecture. Cela est 
dôautant vrai que la branche locale de ligue islamique a fait faux-bond ? 

Abdourahmane Bald® : quand lôinformation est erron®e ou nôa pas un fondement, elle ne 
peut °tre discut®e. Ensuite, jôignore sôil a ®t® notifi® que les autorit®s y ®taient invit®es. 

Guin®enews : le comit® dôorganisation a confirm® votre invitation. Mieux, il avait pr®vu toutes 
les commodit®s n®cessaires pour tous les officiels. Jôai ®t® voir le sous-préfet de Fatako au 
bureau et à sa résidence mais lui-même était à Labé. 

Abdourahmane Bald® : je vous donne la vraie version. Moi, je môappelle Elhadj 
Abdourahmane Koin Bald®. Je suis le pr®fet de Tougu®. Jôaurais aim® °tre de la partie, 
comme nôimporte quel fils du terroir mais dans lôun ou lôautre cas, on choisit le meilleur. 
Nous, on était tenu obligé par notre fonction. Nous avions un atelier régional à Labé pour 
lôensemble des pr®fectures de la r®gion autour de la gouvernance. Je sais aussi que les 
quarante sous-préfets de la région étaient conviés à Labé autour de deux points. Un, la 
sécurité parce que nous sommes la menace du Djihadisme. Deux, pour les problèmes 
sanitaires que nous connaissons, lôEbola, la rougeole et la varioleé Donc, nous on était 
soumis ¨ ces obligations professionnelles. Ce nôest pas parce que nous avons reu une 
instruction de là-haut ou dôen- bas pour ne pas être au rendez-vous de Fatako. Nous 
sommes tous des croyants comme tout autre, nous aurions aimé, que nous soyons invités 
ou pas, on pouvait y aller, mais lôobligation de lôEtat dôabord. 

S2630071 

Guin®enews : je vous comprends parfaitement bien mais l¨ o½ a cloche, côest lôabsence 
dôune d®l®gation de lôEtat depuis le haut sommet jusquô¨ la base. Cela est dôautant vrai que 
m°me la ligue islamique locale sôest abstenue dôy participer. 

Abdourahmane Baldé : je ne peux pas aller au-delà de mes prérogatives et de mes 
obligations. Sôil nôy a pas eu dôautorit® venant de lôautorit® au sommet l¨-bas, je ne suis pas 
en mesure de répondre à cette question, et même au niveau de la région. Ce que je puis 
vous dire est quô¨ Tougu®, le pr®fet ®tait appel® ¨ participer ¨ un atelier sur la bonne 
gouvernance organisée par monsieur le gouverneur de la région de Labé. Donc, je ne peux 
pas aller au-delà. Maintenant, pour votre besoin, nous, on était absent, pas parce que nous 
avions une position catégorique ou à cause de ceci ou de cela, mais parce que, juste, nous 
voulions nous acquitter de nos obligations fonctionnelles. 

Abdoulaye Bah, envoyé spécial de Guinéenews à Tougué 

 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19507&langue=fr&type=rub38  

Gaoual et Koundara : Réalisation des travaux sur 48 km de la RN Boké-Gaoual - les 
autorités de Koundara et Gaoual en concertation (29/04/2016) 

Les autorités des préfectures de Koundara et Gaoual étaient en concertation, mercredi, 27 
avril 2016, dans la salle des Conférences du bloc administratif de la préfecture de Gaoual, 
en vue de prendre des dispositions pour un meilleur traitement des points noirs sur la Route 
Nationale (RN), Gaoual-Bok®, ¨ lôapproche de la p®riode hivernale. 

Toutes les autorités préfectorales, les représentants des syndicats et des transporteurs de 
Koundara et de Gaoual ont pris part à cette concertation, ainsi que les cadres et le bureau 
des sages de la Commune Urbaine (CU) de Gaoual. 

Le maire de la CU de Gaoual, Daouda Diallo a tout dôabord souhait® la bienvenue ¨ 
lôimportante d®l®gation de Koundara pr®sente ¨ la c®r®monie, conduite par le pr®fet Hassan 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19507&langue=fr&type=rub38
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Sanoussy Camara, avant de solliciter lôaccompagnement des uns et des autres aux 
initiatives du préfet de Gaoual. 

Le préfet de Gaoual, Souleymane Sow a fait savoir que les différentes cotisations des deux 
préfectures pour la réalisation des travaux de 48 kilomètres sur les points noirs de la route 
nationale Gaoual-Boké, sont insuffisantes, par rapport au coût total estimé par la société 
chinoise BTP pour les travaux. 

Le préfet de Koundara, Hassan Sanoussy Camara a remercié à son tour les autorités 
administratives de Gaoual pour cette initiative, qui, ¨ travers une synergie dôaction des deux 
préfectures, permettra de traiter les gros points noirs sur la RN Boké-Gaoual. 

D®j¨ avec lôannonce de la saison hivernale, une grande pluie sôest abattue sur Gaoual, 
samedi, 23 avril dernier, interrompant la circulation des personnes à Bagnagara entre la CU 
de Gaoual et la Commune Rurale de Koumbia. 

Vu ce phénomène, une délégation composée des autorités et de la notabilité des préfectures 
de Gaoual et Koundara a été dépêchée sur Conakry, pour rencontrer le gouvernement, afin 
de lôexpliquer la situation actuelle de lô®tat de cette route ¨ grande affluence, qui enregistre le 
passage régulier des véhicules à destination ou en provenance des Républiques de Guinée 
Bissau et du Sénégal. 

A noter, que les usagers parcourent cette RN, longue de 185 km, entre 5 et 6heures de 
temps. 

AGP/29/04/016 MK/JG/AND/FDF/ST 

 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19506&langue=fr&type=rub38  

Kindia : Tenue dôune r®union du PROMEG autour du bilan de ses activités de 2015 et 
des perspectives pour 2016 (29/04/2016) 

La 2ème réunion annuelle des acteurs du Programme de Renforcement des Organisations 
Membres en Guin®e (PROMEG) sôest tenue, mercredi, 27 avril 2016, dans la pr®fecture de 
Kindia, avec pour objectif, «faire le bilan des activités programmées pour 2015 et discuter du 
programme 2016è, rapporte le correspondant r®gional de lôAGP ¨ Kindia. 

Lôactivit® se r®alise sur financement du Minist¯re des Affaires Etrang¯res de la Belgique, à 
travers DRIAS/Guinée. 

Le PROMEG est un programme triennal de renforcement des organisations axées sur le 
développement rural. Il est financé par la Belgique pour la période 2014-2016. 

Les participants, venus des Régions naturelles de la Basse Guinée et de la Haute Guinée, 
ont fait le rappel des recommandations de la première réunion des acteurs, la présentation 
des r®sultats 2015 des programmes, le partage dôexp®riences reues, ®num®r® les d®fis ¨ 
relever, présenté le budget 2015, ainsi que le plan de travail 2016. 

Les différentes présentations étaient toutes suivies de débats, en vue de permettre à chaque 
participant de contribuer, au nom de sa structure, à la mise en place du plan de travail de 
lôann®e en cours. 

La directrice pays de DRIAS/Guinée, Mme Lies Van Mulem a largement évoqué les 
domaines dôintervention de son institution, notamment lôinclusion et la participation des 
femmes, jeunes et les plus pauvres, lôorganisation interne et la durabilit® organisationnelle, la 
meilleure participation au march® et la collaboration dôautres acteurs. Elle a avant insist® sur 
la nature de la proposition axée sur le développement et la réduction de la pauvreté. 

Le chef Service R®gional dôAppui aux Communaut®s et ONG (SERACO) de Kindia, 
Mamadou Lamarana Ditin Barry a salu® le sch®ma dôex®cution des activit®s annuelles du 
PROMEG, dont les objectifs cadrent parfaitement, dit-il, avec le programme de 
développement du gouvernement du Pr Alpha Condé. 

Il a ainsi invité les ONG à déposer chaque année, leurs rapports dôactivit®s. 

AGP/29/04/016 AS/MKC/FDF/ST 

 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19506&langue=fr&type=rub38
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http://renaissancefmguinee.com/?p=570  

Labé : Tentative de viol (29/04/2016) 

Auteur : Renaissancefm 

Un muezzin est accus® de tentative de viol ¨ Lab®. Lôhomme ©g® de 60 ans sôest battu avec 
la dame qui lôaccuse dôavoir essay® dôabuser dôelle. Une accusation que lôint®ress® rejette en 
bloc nous a rapporté notre correspondant. 

Cette affaire sôest produite le mercredi 27 avril 2016, il sôagit dôun vieux muezzin du nom de 
Mody Abdourahmane Diallo ©g® dôune soixantaine qui est accus® dôavoir tent® de viol® une 
femme. Suite au bagarre rangée entre la femme et son agresseur, elle a perdus deux de ses 
dents et sôest m°me ®vanouit. Selon les explications de Oumou Salamata lôune des filles de 
cette victime côest lors quôelle a entendu les cris au salon quôelle est sorti pour constater la 
sc¯ne. côest ainsi quôelle a cri® au secours et les voisin sont venus pour intervenir. Interrog® 
sur les accusations porté contre sa personne Mody Abdourahmane Diallo a nier les faits, 
selon sa version il était au domicile de cette femme dans le seul but de réclamer son argent 
que cette dernière devait il y a de cela deux semaines. Il ajoute que plut¹t côest la femme et 
sa fille qui se sont jetées sur lui. Selon lui la somme que cette dernière lui doit est estimer à 
40 000 fg. Mody Abdourahmane reconnait tout de m°me quôil ses ill®galement introduit dans 
le domicile de son voisin surtout nuitamment. A cet effet il demande pardon à tous le secteur 
surtout à son mari qui était absent des lieux au moment des faits. 

Au moment où nous quittons les lieux le vieux Mody Abdourahmane était dans les mains des 
autorit®s locales, en attendant dô°tre conduit devant les services de s®curit®s. 

Renaissance fm 

 

http://www.aconakrylive.com/?p=84798  

Labé : Plusieurs conducteurs de taxi-motos condamn®s ¨ des peines dôemprisonne-
ment (29/04/2016) 

par AconakryLive 

Le 18 avril dernier, des conducteurs de taxi-motos qui protestaient contre leur syndicat sont 
descendus dans la rue. Bilan, plusieurs dégâts matériels au siège du syndicat dans la 
commune urbaine de Labé.  

Poursuivis pour destruction dô®difices publics, coups et blessures, 33 conducteurs de taxi-
moto ont été présentés au Tribunal de première instance de Labé. 

Au terme de deux jours de procès, le juge a décidé de libérer 15 prévenus, estimant que les 
charges retenues contre eux ne sont pas fondés. Six (6) accusés ont été condamnés entre 6 
mois de prison, 12 autres à deux mois de prison ferme, tandis que 17 conducteurs de taxi-
motos, jusque-l¨ introuvables, font d®sormais lôobjet dôun mandat dôarr°t apr¯s avoir ®t® 
condamnés par contumace à 5 ans de prison. 

Le syndicat des taxi-motards, constitué en partie civile, se dit satisfait de la peine infligée aux 
accus®s. Quant aux parents des condamn®s, ils estiment la justice a ®t® ñtrop s®v¯reò en 
vers leurs enfants. 

Alpha Boubacar DIALLO, pour VisionGuinee.Info 

 

http://guineenews.org/guinee-la-campagne-agricole-2016-menacee-a-labe-les-raisons/  

Labé : La campagne agricole 2016 menacée - Les raisons (29/04/2016) 

Par Alaidhy Sow 

Suite ¨ lôarriv®e des premi¯res pluies, techniciens et paysans du monde agricole sôactivent 
dans les préparatifs de la nouvelle campagne qui pointe ¨ lôhorizon. Nôeut ®t® le retard 
accusé dans la mise à disposition des engrais, tout semblait être en place dans la préfecture 
de Labé pour une réussite, a constaté la rédaction locale de votre quotidien électronique 
Guinéenews. 

http://renaissancefmguinee.com/?p=570
http://www.aconakrylive.com/?p=84798
http://guineenews.org/guinee-la-campagne-agricole-2016-menacee-a-labe-les-raisons/
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Contrairement à la date indiquée sur le calendrier agricole (1er mai), certains paysans ont 
déjà pris les devants à en croire Alpha Oumar Fogo Bald®, le chef section de lôagence 
nationale de promotion rurale et conseil agricole (ANPROCA) directement rattaché à la 
direction pr®fectorale de lôagriculture de Lab®. çOn est un peu avanc®, on a essay® de r®unir 
les conseils agricoles des différentes sous-préfectures ici à Labé. On a tenu une formation 
sur les techniques des principales cultures, on a également fait un rappel aux conseillers 
agricoles sur lôutilisation du temps du panier de la m®nag¯re. Ensuite, on doit voir les 
comptes dôexploitation, côest-à-dire les dépenses par rapport à la valeur de la production. Les 
paysans sont un peu en avance. Il y a des gens qui ont déjà procédé au défoncement, ils ont 
préparé le sol et les semences. Ceux qui sont sur les sols humides ont déjà semé ; ceux qui 
sont sur les collines sont en train de faire le débardage ; ils ont fini avec le défrichement. 
Actuellement, ils sont en train de faire les clôtures et attendre les grandes pluies », explique 
le technicien. 

Lôunique chose ¨ d®plorer, côest le retard dans la livraison des intrants agricoles par lôEtat. 
Un retard qui risque de causer de mauvaises surprises quant à la rentabilité des récoltes. 
« Jusque-l¨, les engrais ne sont en place. Jôai ®chang® avec le pr®sident de la chambre 
pr®fectorale de lôagriculture qui môa inform® quôil a ®galement pris contact avec la chambre 
nationale dôagriculture. Ils ont promis quôils vont d®poser les engrais ce mois dôavril. Ce 
retard peut se répercuter sur les cultures parce que ceux qui sont sur le semi du maïs 
doivent normalement avoir les engrais organiques et les engrais chimiques en place afin 
quôils pr®parent le sol puis attendre la pluie avant de semer le maµs è, ajoute Alpha Oumar 
Fogo Bald® le chef section de lôANPROCA. 

Ainsi, tous les regards restent braqués sur le minist¯re de lôagriculture par rapport ¨ la 
distribution des engrais au compte de la campagne agricole 2016. 

 

http://aminata.com/mamadou-dian-barry-directeur-de-la-bibliotheque-prefectorale-de-labe-
notre-souci-cest-comment-les-enfants-vont-avoir-acces-aux-livres/#  

Labé : Mamadou Dian Barry directeur de la bibliothèque préfectorale de Labé, « Notre 
souci côest comment les enfants vont avoir acc¯s aux livres è (29/04/2016) 

Deux d®cennies apr¯s quôune pluie diluvienne ait emportée lôancien édifice qui abritait le 
fonds documentaire du CEDUST, Labé a réussi par le biais de la coopération à bénéficier 
dôune bibliothèque préfectorale mais le combat pour la doter en livres est des plus intenses. 

Lôessentiel du fonds documentaire actuel est un dépôt de la maison dô®dition Harmattan 
Guin®e quôa r®ussi à convaincre lôinspectrice de la culture à la faveur des 72 heures du livre 
de lôan 2015.Si le fonds doit appartenir à la bibliothèque et servir aux enfants de Labé ce 
sera au prix de 27 millions et poussière somme qui nôest pas encore réunie faute de mécène. 

En marge de la célébration des 72 heures du livre samedi, le directeur de la bibliothèque 
préfectorale, Mamadou Dian Barry nous a offert lôexclusivit® dôun court entretien où il nôest 
pas passé par les quatre chemins. 

« Nous avons ce problème qui est tout à fait entier, Labé est une ville de culture, est une ville 
qui a produit dôhommes de cultures, actuellement nous avons cette préoccupation de 
manque de livres, ces quelques livres que Harmattan a emmené ici ne sont pas à lôacc¯s 
des élèves parce que Harmattan est une maison dô®dition qui travaille avec les auteurs, les 
producteurs des îuvres, côest une maison qui revend, donc côest à lôoccasion des 72 heures 
du livre de lôann®e dernière que Harmattan a envoyé 42 cartons de livres et lôexposition a 
coïncidé à beaucoup de problèmes à Labé, à lô®poque parce que cô®tait une année 
électorale mais lôinspection de la culture et la direction de la bibliothèque ont plaidé et le 
directeur de la maison a voulu laisser quelques livres ici et le contrat cô®tait quô¨ la rentrée 
des classes les autorités et les bonnes volontés allaient racheter le fonds au bénéfice des 
enfants de Labé. Au temps des CEDUST il y avait beaucoup de livres surtout liés aux 
programmes dôenseignement mais depuis lôeffondrement de lô®difice dôantan beaucoup ont 
sombré dans les décombres, dôautres ont moisi avant quôon ait un établissement dôaccueil 
comme celui-ci et les derniers nous sommes en train de les récupérer avec les gens qui les 

http://aminata.com/mamadou-dian-barry-directeur-de-la-bibliotheque-prefectorale-de-labe-notre-souci-cest-comment-les-enfants-vont-avoir-acces-aux-livres/
http://aminata.com/mamadou-dian-barry-directeur-de-la-bibliotheque-prefectorale-de-labe-notre-souci-cest-comment-les-enfants-vont-avoir-acces-aux-livres/


12 

avaient confisqué, avec lôappui des radios yôen a qui ont commencé à ramener. Aujourdôhui 
notre souci côest quoi ? Côest comment les enfants vont avoir accès à ces livres de 
Harmattan, cela ne peut être possible que si les collectivités, les autorités, les hommes de 
bonne foi venaient pour racheter ce fonds puisque Harmattan a laissé le montant à payer 
ainsi que le compte où la somme peut être versée. Selon le calcul que Harmattan môavait 
laissé côest 27 millions et poussière, à mon avis ce nôest pas de la mer à boire comparée par 
rapport à lôint®r°t lôavantage que ces livres regorgent. Côest ce que jôai demandé au CA 
préfectoral à Diari, que la préfecture accepte de partager ce montant entre les collectivités 
de Labé parce que tous les élèves qui partent du collège pour le lycée viennent à Labé 
centre ici, à un moment donné de leurs études ils auront besoin de ces livres et la 
bibliothèque est là pour ça. 

Il y a eu des promesses mais on nous demande dôattendre que les collectivités fassent des 
recettes on attend. Les députés de Labé aussi peuvent intervenir car côest pour leurs 
enfants, leurs frères. » 

Ousmane Koumanthio Tounkara 

 

http://aminata.com/34359-2/#  

Labé : Le principal du collège suspendu pour harcèlement sexuel a retrouvé son 
poste (29/04/2016) 

Moins de 24 heures après le déferlement des collégiens de Thyndel dans la rue, les autorités 
de lô®ducation ont d®cid® de r®tablir leur principal accus® de ç harc¯lement de sexuel è dans 
ses fonctions. Amadou Diari Bald® ®tait plong® dans les soubresauts dôun harc¯lement 
sexuel depuis environ deux semaines. Les coll®giennes qui lôont accus® se sentent 
abandonner ¨ la merci dôun responsable ®ducatif connu pour ses pratiques peu orthodoxes. 

Si de ce côté les choses semblent être rentrées dans leur circuit normal au collège à 
Konkola qui a subi une invasion des manifestants le principal Amadou Oury Sow dit Sow Bio 
sôinterroge et condamne une telle attitude. 

ç Pour les d®g©ts il y a eu des ®l¯ves qui ont ®t® bless®s et envoy®s ¨ lôh¹pital. Il y en a eu 
trois et deux élèves que nous avons déposés à la gendarmerie, la voiture dôun parent dô®l¯ve 
qui était venu ici a été endommagée. Il y a eu aussi un membre du comité de vigilance de 
notre école qui a perdu des objets divers dont le téléphone. Notre conseiller à la discipline M. 
Bakayoko a ®t® bless® ce nô®tait pas une mince affaire é On dirait que cô®tait pr®m®dit® il y 
a un probl¯me de fond, la crise qui sôest pass®e ¨ Thyndel côest lôaffaire de Thyndel et son 
esp¯ce, ce nôest pas lôaffaire de Konkola, cette crise nous nous en sommes pas sp®cialistes, 
ils devaient gérer ça dans leurs affaires et de leur manière et nous laisser en paix. Pourquoi 
Konkola alors que Saint André étudiait, Yacine Diallo étudiait, Hoggo Mbouro, Tata 
®tudiaient, le camp, Tamsir Niane pourquoi se diriger sur Konkola ? Côest une grosse 
question quôon se pose maintenant nous sommes en train de mener des enqu°tes. è 

Ousmane Koumanthio Tounkara 

 

http://aminata.com/labe-immersion-sur-les-terres-de-karamoko-alpha-molabe/#  

Labé : Immersion sur les terres de Karamoko Alpha Mo Labé (29/04/2016) 

Côest une foule nombreuse de parents dôamis et de sympathisants qui ont fait une excursion 
sur les terres où a poussé la première école coranique de la région de Labé Ley Bilel que 
Alpha Mamadou Cellou devenu plus tard Karamoko Alpha avait fondé 

Pour la toponymie Bilel serait une montagne située à deux kilomètres de la case érigée en la 
m®moire de lôaµeul et comme le sage a choisi de sôinstaller au pied de cette montagne 
lôusage a d®sign® le village sous cette appellation et Ley Bilel (en pular : sous Bilel) serait 
aussi le point de d®part du jihad que toute sa vie Karamoko Alpha a men® pour lôexpansion 
de lôislam. 

http://aminata.com/34359-2/
http://aminata.com/labe-immersion-sur-les-terres-de-karamoko-alpha-molabe/
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Côest des citoyens en ferveur de f°te qui ont accueilli lôimmense d®l®gation venue de la cité 
que le sage a fondé. 

Et pour la circonstance les sages de la localit® par lôentremise du Cheick Alpha Oumar 
Kouradia ont souhaité la bienvenue aux hôtes 

Puis, la descendance du saint homme a jeté son dévolu sur Cherif Abdallah du GOHA pour 
parler au nom de tous, ce dernier mesurant la port®e dôun tel geste nôa pas cach® son 
émotion. 

« Ils ont encore une fois prouvé que Ley Bilel est une source, en décidant de faire de moi le 
porte-parole de tous les descendants de Kalidou du Fouta Djallon, ils ont honoré les Cherif et 
lôestime est ¨ son comble. Je demande à tous les Cherif de dire encore plus de bénédictions 
¨ lôendroit de cette famille parce que seul celui qui m®rite respect sait respecter un homme ¨ 
la mesure de son °tre. Ils nous ont honor®, ils sauront quôils ont honor® des gens qui ont ce 
mérite », a indiqué Chérif Abdallah 

Après ce discours le Coran a été lu dans son entièreté et les sages originaires des divers 
lieux présents ont à tour de rôle dit des bénédictions pour le repos de lô©me de lôillustre 
disparu et pour que paix et prospérité règnent dans le pays. 

La Zihara de Karamoko Alpha se tiendra le samedi 30 Avril 2016 mais déjà cet après-midi du 
jeudi un symposium ax® sur la dimension culturelle de lôillustre aïeul est prévu au siège de la 
fondation dans lôancienne concession de Alpha Yaya Kad® le h®ros national. 

Aussi, une d®l®gation de 100 personnes conduite par le roi peuhl de LôAdamaoua au 
Cameroun est expressément venue rehausser le niveau la zihara de cette année. 

Ousmane Koumanthio Tounkara 

 

http://www.le224.com/28-04-2016/accident-de-la-circulation-a-cosa-deces-dune-femme-
originaire-de-gaoual  

Gaoual : Accident de la circulation à Cosa - d®c¯s dôune femme originaire de Gaoual 
(28/04/2016) 

Par Moussa Diallo 

Un accident de la circulation sôest produit dans la nuit dôhier, mercredi 27 avril 2016, ¨ Cosa, 
sur la route de Petit Simbayah, dans la commune de Ratoma. Une femme de 26 ans, 
madame Djeynabou Baldé, originaire de Koubia, dans la préfecture de Gaoual, y a perdu la 
vie, a appris Guineematin.com, à travers ses reporters dont un se sont rendus au lieu de 
lôaccident et ¨ lôh¹pital. 

Selon des témoignages recueillis sur place par Guineematin.com, la défunte a emprunté une 
voiture personnelle, Nissan Almera de couleur rouge, immatriculé RC- 08 28 V, qui a 
malheureusement fait lôaccident au niveau du premier apr¯s le carrefour Cosa, sur la route 
de Petit Simbayah. 

A en croire les t®moignages, lôexc¯s de vitesse serait ¨ lôorigine de cet accident : ç la voiture 
quittait Cosa en direction de Nongo. À bord, se trouvait un monsieur qui conduisait et une 
dame. Mais, la dame est mortellement blessée, elle était inconsciente. Elle a été conduite à 
lôh¹pital sino-guinéen de Kipé », a confié à Guineematin.com le premier jeune trouvé au lieu 
de lôaccident. 

Pour sa part, Mamadou Oury Diallo, le jeune taximan qui a conduit la dame accidentée à 
lôh¹pital a dit que le d®c¯s de madame Djeynabou Bald® a ®t® constat® par les m®decins 
peu apr¯s son admission ¨ lôh¹pital. 

A lôh¹pital sino-guin®en o½ sôest rendu un autre reporter de Guineematin.com, les parents de 
la d®funte ont dit quôelle est ©g®e de 26 ans, mari®e et m¯re de trois enfants (deux filles et 
un garçon). Originaire de la sous-préfecture Koumbia, préfecture de Gaoual, la défunte 
résidait au quartier Sonfonia, dans la commune de Ratoma. 

Paix à son âme, amen ! 

 

http://www.le224.com/28-04-2016/accident-de-la-circulation-a-cosa-deces-dune-femme-originaire-de-gaoual
http://www.le224.com/28-04-2016/accident-de-la-circulation-a-cosa-deces-dune-femme-originaire-de-gaoual
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http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19502&langue=fr&type=rub17  

Kindia : Le ministre de l'ESRS en visite de travail dans la préfecture (28/04/2016) 

Le ministre de lôEnseignement Sup®rieur et de la Recherche Scientifique (ESRS), Abdoulaye 
Yéro Baldé a effectué, mercredi, 27 avril 2016, une visite de travail dans la préfecture de 
Kindia, rapporte le correspondant r®gional de lôAGP. 

Cette visite a pour objectif, de faire lô®tat des lieux des Universit®s publiques et priv®es, des 
Instituts de recherche et des Centres de recherche dans le but de trouver solutions aux 
éventuels problèmes. 

Du Centre universitaire de Foulaya, en passant par la Bibliothèque de Manquepas, l'Institut 
universitaire Bambo Kaba Fadiga, au Centre de Recherche de Pastoria, le ministre et sa 
suite ont constat® dô®normes besoins, dont entre autres, l'®tat d®labr® des infrastructures, le 
besoin en corps professoral, en moyens de transport. 

Dans sa communication, le ministre de lôESRS, Abdoulaye Y®ro Bald® a rappel®, que lors de 
sa prise de fonction, les grands axes avaient été définis, mais le principal objectif de sa 
mission, c'est comment rehausser le niveau de l'enseignement supérieur en Guinée. Une 
problématique qui comprend plusieurs éléments qu'il faut prendre en compte. «Il y a la 
question d'infrastructures, de financement du syst¯me de lôenseignement sup®rieur qui est 
coûteux et aussi la question des enseignants qu'il faut prendre en compte, sans oublier que 
la qualité de l'enseignement passe par la qualité des enseignants. 

Il a mis lôaccent sur la condition de vie des enseignants et ®tudiants, qu'il faut revoir dans la 
mesure du possible. 

Sur la question de l'acquisition des tablettes par les étudiants, le ministre a fait savoir, que 
«les coûts de celles-ci doivent être au moins couverts par les coûts de session. L'état va 
contribuer à amoindrir ces coûts d'acquisition pour les étudiants, mais il ne s'agit pas de 
donner les tablettes gratuitement. Ça n'a aucun sens, chacun doit fournir des efforts. Déjà, 
l'Etat finance la formation et offre des bourses, alors que lôEtat ne peut pas tout faire, il n'a 
pas toutes ces ressources avec cent mille (100.000) ®tudiants, tandis quôil y a aussi d'autres 
secteurs qui ont besoin de ressources. 

AGP/28/04/016 AS/AND/FDF/ST 

 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19495&langue=fr&type=rub17  

Kindia : Les handicap®s ¨ lô®cole de çla mendicit® z®ro dôici 2020è (28/04/2016) 

La campagne de sensibilisation des handicap®s sur la protection sociale, lô®ducation et la 
mendicit® z®ro dôici 2020 sôest tenue du lundi, 25 à mardi, 26 avril 2016, dans la préfecture 
de Kindia, rapporte lôAGP. 

Côest une initiative de lôONG, Coalition pour les Droits des Handicap®s (CDH) et un 
financement de lôAmbassade des Etats Unis dôAm®rique, dans le cadre de la lutte contre la 
marginalisation des personnes handicapées. 

Le handicap nôest pas une fin en soi, plut¹t une opportunit® pour permettre ¨ celui ou celle 
qui vie le handicap, de vaincre ce qui lôest convenu dôappeler le destin n®gatif. 

Côest justement la vision de la CDH, qui organise cette campagne de sensibilisation des 
handicapés de la préfecture de Kindia, sur la protection sociale, avec pour thème principal, 
çMendicit® Z®ro dôici 2020è. 

Les exposés, traduits dans les langues du terroir, ont essentiellement porté sur la protection 
sociale, lô®ducation, la formation professionnelle, lôinsertion sociale, lôemploi et la mendicit®. 

Les formateurs, sur toute la ligne, se sont appuyés sur des exemples concrets pour 
convaincre les participants sur les nécessités impérieuses pour un handicapé de se rendre 
utile ¨ sa propre personne dans sa soci®t®, côest-à-dire apprendre un métier pour subvenir à 
ses besoins plutôt, en vue de contourner toutes les formes de dépendances, notamment la 
mendicité. 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19502&langue=fr&type=rub17
http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19495&langue=fr&type=rub17
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Au lancement et à la clôture des travaux, le pr®sident de lôONG, CDH, Emile Lamah a salu® 
les efforts fournis sur place dans le cadre de la mobilisation des handicapés de la préfecture, 
pour ensuite ®voquer les obstacles qui emp°chent lô®volution des associations des 
handicapés. 

Il a appr®ci®, ¨ sa juste valeur, lôeffort que lôAmbassade des USA fourni pour le soutien de 
son ONG au profit des personnes qui portent un handicap. 

Le directeur préfectoral de la Jeunesse de Kindia, Makan Diallo a pour sa part, salué la 
tenue de cette session de formation, avant dôinviter les participants ¨ suivre avec attention, le 
contenu des exposés inscrits au programme, en vue de leur permettre de tirer profit, un profit 
allant vers la «mendicité zéro horizon 2020». 

AGP/28/04/016 AS/RD/MKC/AND/ST 

 

http://guineematin.com/actualites/coince-etudiants-reclament-tablettes-ministre-yero-balde-
se-justifie/  

Kindia : Coincé par les étudiants qui réclament des tablettes, le ministre Yéro Baldé se 
justifie (28/04/2016) 

Le ministre de lôEnseignement sup®rieur et de la recherche scientifique, Abdoulaye Yéro 
Bald®, a visit® les diff®rentes institutions dôEnseignements sup®rieurs de la ville de Kindia 
hier, mercredi 27 avril 2016, pour sôenqu®rir des r®alit®s de ces diff®rents ®tablissements, a 
constaté Guineematin.com, à travers un de ses correspondants locaux. 

Côest au centre universitaire de Kindia que le ministre en charge de lôEnseignement 
supérieur, Abdoulaye Yéro Baldé, accompagné de plusieurs cadres de son département, a 
entamé la visite des différents établissements de sa juridiction. Objectif, toucher du doigt les 
r®alit®s que vivent ces diff®rentes institutions dôenseignement sup®rieur de la ville de Kindia. 

Au centre universitaire de Kindia comme la plupart des différentes universités publiques 
guinéennes, les enseignants et étudiants sont confrontés à de nombreuses difficultés 
logistiques pour les bonnes adaptations du système LMD. Le porte-parole des étudiants a 
profité de son discours pour poser quelques doléances au chef du département de 
lôenseignement sup®rieur afin dôam®liorer leurs conditions de vie. Parmi ces dol®ances, 
figure le fameux problème de tablettes que le président de la République leur avait promis 
lors de la dernière campagne électorale. 

Parmi les difficultés rencontrées par les étudiants, Abdoulaye Bangoura le porte-parole des 
®tudiants, a ®num®r® : ç le manque dôoutils informatiques qui sont incontournables dans le 
système LMD. Pour cela monsieur le ministre nous avons été informés par son excellence le 
professeur Alpha Cond® de la venue des tablettes pour lôann®e universitaire 2015-2016 avec 
le slogan óôun ®tudiant une tabletteôô, chose qui nôest toujours pas respectée ; le manque 
dôune cantine appropri®e au sein de notre universit® (dans ce monde du 21¯me si¯cle, nous 
utilisons encore des bois, des bambous accomplis des feuilles de palmiers pour en faire des 
cantines dans notre centre) ; le manque dôune biblioth¯que qui est adaptée à nos besoins ; 
et, lôinsuffisance des moyens de transports è, a expliqu® Abdoulaye Bangoura le porte-parole 
des étudiants du centre universitaire de Kindia. 

Le nouveau chef de d®partement de lôEnseignement Sup®rieur, Abdoulaye Y®ro Bald®, dans 
intervention, a pris acte des cris de cîur des ®tudiants : ç je prends bonne note des cris de 
cîur des ®tudiants, notamment lô®tat des infrastructures, sans oublier le probl¯me de 
transport. Quant aux fameux probl¯mes des tablettes, lôEtat est en train de se battre de sa 
manière pour vous offrir cet outil. Mais, ça coûte énormément ! Quand nous avons évalué, 
cô®tait ¨ dix millions de dollars. Il y avait un sponsor qui devrait pr®financer ; mais, 
malheureusement, il a rencontré des difficultés. Donc, la semaine derni¯re, jôai contact® le 
pr®sident de lôassociation des banques pour voir dans quelle mesure les banques peuvent 
contribuer ¨ financer ces tablettes. Mais, je vous rappelle que ce nôest pas gratuit è, a 
répondu le ministre Abdoulaye Yéro Baldé. 

Après le centre universitaire de Kindia, cette d®l®gation du minist¯re de lôEnseignement 
sup®rieur et de la recherche scientifique sôest successivement rendue au centre de 

http://guineematin.com/actualites/coince-etudiants-reclament-tablettes-ministre-yero-balde-se-justifie/
http://guineematin.com/actualites/coince-etudiants-reclament-tablettes-ministre-yero-balde-se-justifie/
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recherche environnemental de Kindia, ¨ lôinstitut priv® Bambo K®ba Fadiga et au centre de 
recherche biologique de Pastoriah pour voir lô®tat actuel de ces infrastructures. 

De Kindia, Sékou Komoyah Kaba pour Guineematin.com 

 

http://aminata.com/labejustice-les-prevenus-dans-laffaire-de-la-casse-du-syndicat-des-taxis-
motos-seront-fixes-sur-leur-sort-ce-jeudi/#  

Labé : Justice - Les pr®venus dans lôaffaire du pillage des locaux du syndicat des 
taxis motos seront fixés sur leur sort ce jeudi (28/04/2016) 

Le proc¯s des pr®sum®s pilleurs du syndicat des taxis motos sôest poursuivi ce mercredi au 
tribunal de première instance de Labé. Dix-huit autres personnes qui ont défilé à la barre 
parmi eux lôun des meneurs présumés et indexé par les responsables syndicaux notamment. 

Ousmane Thiagne a nié toutes les charges qui pèsent sur lui avant de dire que si son sort 
r®side entre les mains des syndicalistes, il est bien triste parce quôil y a des ant®c®dents 
entre eux et lui qui font quôils ne le portent pas ¨ cîur. ç Ce jour je nôai m°me pas ®t® au 
siège du syndicat » a-t-il lâché pour sa toute défense. 

Pas un des dix autres non plus nôa reconnu les faits quôon lui impute et tous ont d®sign® Ben 
Founè et Kolenké deux syndicalistes comme étant ceux par qui leur malheur a débuté. 

Pour sa part, le procureur sôest interrog® sur certaines d®marches contradictoires des 
syndicalistes qui ont déposé une demie douzaine de motos appartenant à certains prévenus 
comme pi¯ce ¨ conviction avant que dôautres de la m°me entit® ne viennent les r®clamer au 
motif que leurs propri®taires nô®taient en rien m°l®s ¨ la casse survenue. 

Le magistrat a alors pr®cis® quô¨ compter du moment o½ une pi¯ce est pr®sent®e comme 
pièce à conviction elle le demeure jusquô¨ la fin de lôop®ration judiciaire. 

Ousmane Koumanthio Tounkara 

 

http://www.lejourguinee.com/index.php/fr/nouvelles/19-africa/1814-culture-labe-accueille-la-
premiere-edition-du-far  

Labé. Accueil de la première Édition du Festival des Arts et du Rire (28/04/2016) 

Par Amad C 

Soudou Daardja Prod't et les autorités de Labé ont lancé la première édition du Festival des 
Arts et du Rire. Pour cela, un festival géant a été organisé ce jeudi 26 avril 2016 dans la ville 
de Karamoko Alpha Mo Labé. Ce festival est parti de Safatou au stade Elhadj Saifoulaye 
Diallo. 

Il a été par endroits encadré par les agents des forces de l'ordre. En compagnie de l'artiste 
ivoirien, Adama Dahico, le comédien guinéen, Mamadou Lamine Diallo connu sous le 
pseudo de Mamadou Thug, assis sur la portière d'une voiture, a été applaudi durant tout son 
passage notamment en face de l'hôpital régional, au collège Hogo Bouro en passant par le 
marché jusqu'au stade. 

De là-bas, le carnaval est revenu au gouvernorat de la ville de Labé. Mamadou Thug, 
Dahico, le styliste burkinabé, Kabore, et leurs compagnies ont été accueillis par le 
gouverneur Sadou Keita. Ils ont conjointement animé une conférence de presse au cours de 
laquelle M. Keita s'est dit réjoui de la tenue de ce festival dans sa juridiction administrative. 

Selon lui, le rire doit faire partie de la culture guinéenne pour éviter les suspicions, l'ethnie 
entrisme et la division. 

L'initiateur du projet, Mamadou Thug, a félicité les autorités de Labé pour leur disponibilité, 
les artistes pour leur déplacement avant de dire que son objectif comme tout comédien c'est 
la sensibilisation, la formation et le spectacle. 

Adama Dahico, à son tour, a remercié son ''jeune frère'' Thug et la Guinée. ''J'ai accepté de 
venir en Guinée pour accompagner cette dynamique. Aujourd'hui, l'humour est un art de 
divertissement, mais c'est aussi un art de communication, donc, un vecteur de développe-

http://aminata.com/labejustice-les-prevenus-dans-laffaire-de-la-casse-du-syndicat-des-taxis-motos-seront-fixes-sur-leur-sort-ce-jeudi/
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ment. Je suis Ivoirien. Je suis la situation guinéenne. Si la Guinée avait introduit le rire dans 
sa culture, elle n'aurait pas eu de suspicions'', a souligné l'humoriste ivoirien. 

Amadou Kendessa Diallo, envoyé spécial à Labé 

 

http://kababachir.com/755668-2/  

Labé : Les citoyens donnent leur point de vue sur la reprise de la confection des 
cartes nationales dôidentit® (28/04/2016) 

À travers une sortie m®diatique, le ministre de lôint®rieur Ma´tre Abdoul Kabel® Camara a 
annonc® la semaine derni¯re la reprise de la confection des cartes nationales dôidentit® 
après une suspension qui a duré pendant près de deux ans. 

Dans les rues de la cité de Karamoko Alpha Mo Labé, cette annonce est chaleureusement 
accueillie. Alpha Yaya Diallo soutient que : ç Côest une bonne chose de faire revenir les 
cartes nationales dôidentit® parce que r®ellement, les citoyens souffrent. è 

Maitre Aliou, chauffeur, exprime toute sa satisfaction : ç Côest tr¯s important pour nous et 
surtout nos passagers. On gagne des passagers ici qui sont dans lôurgence mais une fois 
arrivée au niveau des barrages, les policiers les arnaquent. » 

Par ailleurs, cette dame en partance pour Conakry raconte les tracasseries policières : 
« Malgr® quôils (ndlr les policiers) savent quôil nôy a pas des cartes, ils demandent juste pour 
arnaquer les passagers. » 

Pour finir Alpha Yaya Diallo plaide pour le maintien du tarif annoncé, « Le problème est que 
officiellement la carte dôidentit® est fix®e ¨ 15000fg. Je prie la police de maintenir ce tarif. è 

Sally Bilaly Sow, correspondant kababachir.com à Labé 

 

http://guineenews.org/societe-les-probleme-de-sante-et-dinsalubrite-a-la-prison-de-mamou/  

Mamou : Les probl¯mes de sant® et dôinsalubrit® ¨ la prison de Mamou (28/04/2016) 

Par Badicko Diallo 

A la prison civile de Mamou, des problèmes de santé sont constatés chez les détenus. Cette 
situation est li®e aux conditions dôhygi¯ne et ¨ la sous-alimentation apprend-on des sources 
sanitaires. 

Cette maison carc®rale est situ®e au quartier Poudri¯re au cîur de la ville. Côest un centre 
pénitencier datant de la première république qui héberge une centaine de détenus répartis 
dans 5 cellules. A lôint®rieur, les conditions de d®tention laissent ¨ d®sirer. ê cet effet, la 
r®daction r®gionale de Guin®enewsÉ, a reu le t®moignage dôun ancien pensionnaire de 
cette prison sous couvert de lôanonymat. ç Jôai pass® 6 mois ¨ la prison, on ®tait nombreux 
dans les cellules. On passait la nuit à terre sur des sales couvertures, les poux et les 
punaises nous piquent toute la nuit. Ils nous nourrissaient avec la bouillie faite du riz blanc à 
9h, dans la soirée nous sommes servis du riz parfois mal préparé », explique-t-il. 

Des conditions qui ont des répercussions sur la santé des détenus. Pour les aider, le Comité 
International de la Croix Rouge a détaché un médecin en 2010 auprès de la maison dôarr°t 
de Mamou. Dr Mory Sacko assure une fois par semaine le contrôle sanitaire des prisonniers. 
Il dresse ici le bilan des maladies les plus fréquentes chez les détenus : « les cas que nous 
rencontrons souvent sont le paludisme, la gale, les béribéris, etc. ». 

Pour Dr Sacko, la sous-alimentation, la promiscuité et la cigarette sont les principales causes 
des problèmes de santé et des maladies au sein de la prison. « Les prisonniers sont des 
fumeurs, or lôalimentation nôest pas si comme a, cela va jouer sur la santé. Il y a plusieurs 
personnes dans une salle, cette concentration peut provoquer la maladie. Les prisonniers 
peuvent faire 3 ¨ 4 jours sans sortir dehors pour prendre un bain de lôair è, souligne-t-il. 

Du c¹t® de lôadministration, des efforts sont fournis pour améliorer ces conditions de 
détention et de santé des détenus. Sidiki Camara, le procureur de la république près le 
tribunal de première instance de Mamou précise : « au niveau de la maison centrale, le 
ministre de la justice sôest engag® ¨ am®liorer les conditions de d®tention des personnes qui 

http://kababachir.com/755668-2/
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sont placées sous mandat de dépôt. Les prisonniers ont droit à deux repas par jour (à 9h et 
à 14h). Les ONG viennent pour nous appuyer en matière de kits sanitaires et en matière de 
couverture quôon donne aux prisonniers è. 

Malgré tout, des efforts restent à faire. Pour remédier aux problèmes de santé à la maison 
dôarr°t de Mamou, le Dr Sacko conseille : ç p®riodiquement, il faut sortir les prisonniers dans 
la cour, ils vont jouer et prendre un bon air. Le soleil et le sport apportent un plus à la santé 
des détenus ». 

 

http://kalenews.org/index.php/2016/04/28/loim-sensibilise-les-jeunes-de-mamou-aux-
dangers-de-lemigration-irreguliere/  

Mamou : LôOIM sensibilise les jeunes aux dangers de lô®migration irr®guli¯re 
(28/04/2016) 

By kalenews 

LôOrganisation Internationale pour les Migrations (OIM) a organis® ce dimanche 24 avril une 
s®ance dôinformation et de sensibilisation aux dangers de lô®migration irr®guli¯re ¨ Mamou, 
en Moyenne Guinée. 

Cette rencontre visant particuli¯rement les jeunes, sôest d®roul®e dans la Salle de 
conférence de la Préfecture, en fin de journée, en présence du Secrétaire Général des 
Collectivités décentralisées, M. Papa Saliou Traoré, du Directeur Préfectoral de la Jeunesse, 
M. Fodé Samoura, des familles de victimes, des associations de femmes et de jeunes. Plus 
dôune centaine de personnes avait fait le déplacement. 

ç Cette activit® de sensibilisation sôinscrit dans une strat®gie globale de r®duction de d®parts 
massifs de Guinéens, et en particulier des jeunes, sur les routes dangereuses de la 
migration irrégulière, » explique Abdoulaye Diallo, Responsable du programme dôAide au 
retour volontaire de lôOIM, repr®sentant du Chef de Mission de lôOIM Guin®e ¨ Mamou. 

çDans le cadre de notre programme dôaide au retour volontaire et ¨ la r®int®gration (AVR-R) 
des migrants, qui consiste à aider des migrants guin®ens en difficult®s ¨ lô®tranger ¨ rentrer 
au pays, nous avons remarqué que de nombreux migrants provenaient de Mamou, Dalaba, 
Labé, Lélouma, de la zone frontalière entre la Guinée, le Sénégal et la Guinée-Bissau, et de 
la capitale, Conakry », ajoute-t-il. « Raison pour laquelle nous ciblons ces zones de départs 
massifs, et en particulier les jeunes de ces zones, lors de nos communications », poursuit M. 
Diallo. 

Dans le cadre de cette rencontre, les responsables du programme AVR-R de lôOIM ont 
présenté leurs activités principales de soutien aux migrants guinéens dans leur réinsertion 
en Guinée. Ils ont ensuite évoqué les dangers rencontrés par certains de ces migrants sur 
les routes irr®guli¯res de d®parts : le vol et lôextorsion dôargent et dôaffaires personnelles, la 
violence, lôenl¯vement contre ranon, le harc¯lement des familles, le trafic dô°tres humains. 

La pr®sentation a ®t® suivie dôune s®ance de questions-réponses au cours de laquelle de 
nombreux jeunes de Mamou ont cherché à savoir quels types dôactions lôOIM mettait en 
îuvre pour pr®venir les d®parts de jeunes et de femmes, et comme lôorganisation contribuait 
à faciliter la migration régulière. 

À noter que cette activité vient en appui à la Campagne de sensibilisation actuellement 
menée par les autorités administratives de Mamou, en coopération avec de nombreuses 
organisations de la société civile, pour prévenir les départs massifs de jeunes dans cette 
Préfecture. 

Avec le soutien de la Conf®d®ration Suisse, lôOIM en Guin®e assure un soutien au 
Gouvernement Guin®en dans lôaide au retour des migrants ¨ travers le programme AVR-R 
depuis 2005. Cette aide consiste à prendre en charge les frais de transports des migrants 
vers la Guin®e, leur accueil ¨ lôa®roport en leur fournissant des conseils dans les procédures 
administratives de douanes et dôimmigration, lôoctroi dôune formation en esprit dôentreprise 
afin de les accompagner dans la cr®ation dôune activit® g®n®ratrice de revenus (AGR). 
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Elle intervient également sur des activités de sensibilisation aux dangers de lô®migration 
irr®guli¯re, la Guin®e ®tant une zone de d®parts irr®guliers massifs vers lôEurope. 

Depuis 2005, le programme AVR-R de lôOIM a aid® 1171 migrants Guin®ens ¨ se r®int®grer 
dans leur pays. Lôorganisation a tenu pr¯s dôune cinquantaine de conférences sur la 
migration irrégulière et ses dangers. 

Pour plus dôinformations, veuillez contacter Lola Simonet, Responsable de Communication 
de lôOIM Guin®e. T®l. : +225 625 25 94 94, e-mail : lsimonet@iom.int. 

Cordialement, Lola Simonet, Responsable de la Communication ï OIM Guinée 

 

http://guineematin.com/actualites/inauguration-de-plus-grande-mosquee-pays-fatako-a-plan-
invites/  

Tougué : Inauguration de la plus grande mosquée du pays - Fatako a un plan pour 
tous les invités (28/04/2016) 

Comme annonc® pr®c®demment dans un de nos articles, côest demain, vendredi 29 Avril 
2016, que lôinauguration de la grande mosqu®e de Fatako aura lieu. Dans la soirée de ce 
jeudi, plusieurs invités sont déjà arrivés, a constaté Guineematin.com à travers son envoyé 
spécial. 

En ce moment, au-delà de nombreux ressortissants de la préfecture de Tougué qui ont 
effectué le déplacement, seuls quelques députés issus de la principale formation politique de 
lôopposition guin®enne (UFDG) et le secr®taire g®n®ral de la ligue islamique ont effectu® le 
d®placement. Il sôagit notamment de lôhonorable Fatoumata Binta Diallo, de lôhonorable 
Mamadou Aliou Diallo, de lôhonorable Alpha Bald®. 

Selon le vice-pr®sident de la commission dôaccueil, Elhadj Thierno Hamidou Bald®, qui sôest 
confi® ¨ lôenvoy® sp®cial de Guineematin.com, tout est mis en îuvre pour que tous les 
invités soient bien logés. 

« Notre commission travaille dôarrache-pied pour que tous les invités qui viendront soient 
bien logés. Que ce soit le président de la République, le professeur Alpha Condé, le 
pr®sident de lôUFDG, les d®l®gations venues des autres pays, les op®rateurs ®conomiques 
sont tous prévus dans le plan de logement quôon a ®tabli è, a dit le vice-président de la 
commission dôaccueil, El hadj Thierno Hamidou Bald®. 

De Fatako, Mamadou Mouctar Barry, envoyé spécial de Guineematin.com 

 

http://guineelive.com/2016/04/27/cbk-a-kindia-guineelive-sur-les-traces-des-2-milliards-876-
millions-gnf/  

Kindia : Guineelive sur les traces des 2 milliards 876 millions GNF (27/04/2016) 

By guineelive.com 

Le moins que lôon puisse dire, côest que lôexploitation mini¯re ne profite pas aux 
communautés impactées par les travaux des sociétés minières qui évoluent sur le terrain. Il 
est vrai que dans la loi sur les ressources minières en Guinée, le législateur a prévu un 
pourcentage qui varie entre 0,5 et 1% du chiffre dôaffaires des soci®t®s mini¯res. 

Dans la préfecture de Kindia où évolue la CBK, compagnie des bauxites de Kindia, la 
mesure a été appliquée à la société qui a payé aux collectivités locales au titre de lôann®e 
2014 la somme de 324 090 dollars, soit un peu plus de 2 milliards 876 millions GNF, selon la 
clef de r®partition que votre quotidien en ligne Guineelive sôest procur® une copie. 

Ce montant de 2 milliards 876 millions GNF de redevance versés aux collectivités de Kindia 
doit servir au développement des collectivités impactées par la CBK. 

Seulement voilà, dans la répartition de ce montant, les collectivités ont été complètement 
laissées dans le partage et pour cause. Les 2 milliards 876 millions GNF ont été bouffés en 
grande partie par lôadministration avec des services imaginaires qui ont ®t® cr®®s par la 
préfecture de Kindia. 
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Conséquence, les 324 090 dollars versés à la préfecture de Kindia pour le développement 
des collectivités ont plutôt servis à garnir des poches des cadres placés très haut au 
d®partement en charge de lôAdministration du Territoire et de la D®centralisation et de la 
préfecture. 

Les structures de la préfecture ont reçu plus de 891 millions 407 GNF pour leur fonctionne-
ment alors que côest lôEtat qui met la main ¨ la poche pour le fonctionnement de ses services 
et non des redevances minières. 

Conséquence, les districts et sous-pr®fectures impact®s par lôexploitation mini¯re manque 
presque de tout. Eau, électricité, centre de santé, école, pistes rurales, excusez du peu la 
liste des problèmes des collectivités minières est longue. 

Les services fantômes sont créés juste pour recevoir lôargent du contribuable des 
collectivit®s qui souffrent de lôimpact de lôexploitation des sociétés minières évoluant à 
Kindia. Ces services ne sont prévus nulle part par la loi sur les collectivités en Guinée. 

Guineelive vous propose la clef de répartition 

 Service prévisions, suivi, évaluation, appui, conseil de la préfecture a reçu la somme de 243 
millions GNF 

 Service fonctionnement de la préfecture se taille la part du lion avec 287 millions GNF 

 Service Appui aux services déconcentrés SPD, service préfectoral de développement et le 
STD, service technique de développement reçoivent 70 millions GNF 

 Service Action dôinvestissement pr®fectoral se tape de 200 millions GNF 

 Service Fonctionnement du CPD, comité préfectoral de développement a 70 millions GNF 

 20 millions dont 10 pour le fonctionnement de la gendarmerie et 10 pour le fonctionnement 
de la police de la préfecture de Kindia. 

Ce nôest pas tout car dans le partage, la pr®fecture de Kindia voulait aussi faire taire les 
femmes et hommes de medias qui travaillent dans les radios privées et la radio rurale 
évoluant sur le terrain. 

A nôen pas douter, cette récompense sera sans doute pour les medias de proximité une 
prime pour avoir leur silence. Ces medias cités ci-dessous ne doivent rien dire sur le partage 
du montant allou® aux collectivit®s pour leur d®veloppement. Côest pourquoi, le volet appui 
aux medias de proximité a été créé. 

VII- Service appui aux mediums de proximité 

-Sabou FM : 5 millions GNF 

-Kania Zik FM : 5 millions GNF 

-Radio Rurale : 5 millions GNF 

Les 9 sous-préfectures de Kindia ont reçu chacune 10 millions GNF. Ce qui fait 90 millions 
GNF pour les collectivités dont cinq millions pour des investissements et cinq millions pour le 
fonctionnement des sous-préfectures. 

Les 8 autres collectivités reçoivent chacune 100 millions chacune, soit 800 millions GNF. 

Pour terminer, la portion congrue a été accordée aux collectivités concernées et impactées 
qui souffrent dans leur vie quotidienne avec lôexploitation des ressources mini¯res. Les 
collectivités impactées qui sont dans la zone où évolue la CBK que sont la sous-préfecture 
de Mambia et de Friguiagbé reçoivent respectivement 423 millions 865 mille GNF et 635 
millions. 

Comble de malheur, côest que par rapport à la gestion des ristournes des sociétés minières, 
les élus locaux qui osent dire un mot ou qui cherchent à savoir comment la répartition a été 
faite sôexposent ¨ des sanctions s®v¯res. Ils perdent soit leur poste ou sont jet®s simplement 
en prison. Ce, sans aucune autre forme de procès. 

Kindia nôest quôun cas. Et les autres pr®fectures mini¯res comme la r®gion de Bok®, Kankan 
et de Faranah? 

Il reste donc à se demander si les services ci-dessous font partie des structures pour le bon 
fonctionnement des préfectures en Guinée. 
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Le Ministre général Boureima Condé appréciera sans doute. 

Almamy Kalla CONTE 

 

http://www.guineequotidien.com/?p=6140  

Kindia : LôONG CODHA poursuit sa campagne de sensibilisation des personnes 
handicap®es ¨ lôint®rieur du pays (27/04/2016) 

LôONG Coalition pour les Droits des Handicapés (CODHA) a démarré lundi 25 avril 2016, la 
deuxième étape de la campagne de sensibilisation des personnes handicapées dans la 
région administrative de Kindia. 

Objectif, sensibiliser les personnes handicap®es sur la protection sociale, lô®ducation, la 
formation professionnelle, lôinsertion sociale, lôaccessibilit® ¨ lôemploi afin de lutter contre 
mendicité. 

Financ®e par lôambassade des USA en Guin®e, cette campagne de sensibilisation a 
regroupé toutes les personnes handicapées de la préfecture de Kindia pendant deux jours, 
et a permis aux organisateurs de tirer des leçons sur les conditions dans lesquelles vivent 
ses personnes vulnérables. 

Selon les responsables de la CODHA, cette campagne a pour but de sensibiliser et 
conscientiser les personnes vulnérables afin de lutter contre la mendicité et chercher à être 
utile dans la soci®t® avec le slogan mendicit® z®ro dôici 2020. 

Au terme de cette campagne de sensibilisation des personnes handicapées dans la région 
administrative de Kindia, les bénéficiaires se disent satisfaites de cette initiative et 
sôengagent ¨ accompagner la CODHA dans cette d®marche. 

À rappeler que les prochaines étapes de cette campagne de sensibilisation des personnes 
handicapées se poursuivront dans la région administrative de Labé Kankan Faranah et 
Nzérékoré 

Mamadouba Sylla depuis Kindia pour guineequotidien 

 

http://guineenews.org/environnement-le-barrage-hydraulique-de-labe-fortement-menace-
specialiste/  

Labé : Environnement - Le barrage hydraulique de Labé fortement menacé 
(27/04/2016)) 

Par Alaidhy Sow 

District de la sous-pr®fecture de Tountouroun pr®fecture de Lab®, lôunique barrage 
hydraulique de la région, le barrage de Tourri qui assure la fourniture en eau potable pour le 
centre urbain est depuis un certain temps menacé. Des activités comme la pisciculture, 
l'agriculture et tant dôautres exerc®es jusque dans le nid de la marre par des riverains sont 
les principales causes de cette situation, a appris Guinéenews©. 

ç Nous avons constat® que les riverains pratiquent lôagriculture, ils font la p°che et le 
lessivage aussi ; alors que tout cela peut contribuer ¨ la d®gradation de la qualit® de lôeau è, 
entame Abdoulaye Bah, le chimiste de la société des eaux de Guinée (SEG). 

Revenant à la charge, Monsieur Bah parle des conséquences pouvant découler de ces 
pratiques. ç Lorsquôils pratiquent lôagriculture, ils utilisent des engrais organiques qui sont 
des biocatalyseurs. Ça permet dôacc®l®rer le d®veloppement de leurs cultures. Maintenant 
avec une forte pluie, ces produits chimiques peuvent être drainés dans le barrage. Alors que 
ces engrais-l¨ sont des mati¯res organiques ; donc, une fois que ce proc®d® est dans lôeau, 
ça peut favoriser la prolif®ration de certaines bact®ries. Côest pourquoi, la pr®sence de cette 
mati¯re organique dans lôeau pose essentiellement deux types de probl¯me è, lance-t-il. 

En termes clairs, le chimiste de la SEG définit les deux problèmes en question. « Première-
ment, une eau qui renferme beaucoup de matières organiques plus le chlore qui est dedans 
a peut provoquer le cancer. Le second probl¯me, lorsquôil y a une quantit® de mati¯re 
organique dans lôeau, a peut favoriser la prolif®ration, côest-à-dire le développement des 
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bact®ries dans le r®seau de distribution. Côest pourquoi, il est extr°mement important de 
lutter contre ces activités polluantes afin de diminuer la présence de la matière organique 
dans lôeau è, d®clare Monsieur Bah. 

Pour rappel, lôannée dernière les habitants du district (Tourri) avaient conditionné leur départ 
aux abords du barrage par lôapprovisionnement du village en eau potable. Malgr® les 
diff®rentes contraintes financi¯res de la soci®t® des eaux de Guin®e dôune part et de lô£tat 
guin®en dôautre part, cette exigence a ®t® satisfaite. Mais, le constat r®alis® r®cemment sur 
le site prouve que la population a du mal à remplir sa part du contrat. « Avant, ils disaient 
une fois quôils ont de lôeau dans les foyers quôils allaient mettre un terme à ces activités 
polluantes. Aujourdôhui, ils ont lôeau mais jusquô¨ pr®sent ils continuent la pratique è, 
dénonce le chimiste de la SEG. 

ç Il faut quôils sachent sôils ne cessent pas ces pratiques polluantes, il viendrait un moment 
où on serait oblig® dôarr°ter la production è, menace le sp®cialiste qui dit ne pas comprendre 
ce revirement de la population. ç Aujourdôhui, ce sont les m°mes riverains qui ont contribu® 
à la destruction de la clôture alors réalisée par une ONG (organisation non gouvernemen-
tale). Les animaux ne doivent pas °tre proches du barrage parce quô¨ travers leurs faits et 
gestes ils peuvent contaminer le barrage. Il est extrêmement important de lutter contre ces 
contaminations », ajoute-t-il. 

Choqué, révolté et meurtri, Abdoulaye Bah nôa pas manqu® de tirer la sonnette dôalarme. ç 
Je dirais ¨ lôautorit® de venir faire le constat au niveau du barrage parce que la gestion de 
lôeau appartient ¨ la collectivit® localeè, conclut-il. 

Si rien nôest fait dans un bref d®lai afin de prot®ger ce barrage hydraulique, la ville de Labé 
risquerait dôexplorer dôautres options en mati¯re dôapprovisionnement en eau courante. 

 

http://kababachir.com/labe-commercants-recusent-billets-de-cent-francs-guineens/  

Labé : Quand les commerçants récusent les billets de cent francs guinéens 
(27/04/2016) 

Lôacceptation des billets de cent francs guin®ens mis en circulation par la Banque Centrale 
de la République de Guin®e ne font plus lôunanimit® au sein des populations guin®ennes 
surtout au niveau des marchés. Au marché central de Labé, rares sont les commerçants qui 
lôacceptent dans les achats. 

Pour Mamadou Oury Diallo : « On ne peut pas trouver quelque chose qui est équivaut à ses 
billets de cent francs, car actuellement, les choses commencent à partir de 500fg et 1 000fg 
chez nous.» 

Bah Moustapha pointe lô£tat qui serait lôaccent causal de la d®pr®ciation de la monnaie 
guin®enne : ç A vrai dire, côest lô£tat qui fait que ces billets sont refusés par les uns et les 
autres. Sinon sôil (NDLR lô£tat) valorise la monnaie aucune personne ne sera ¨ la hauteur de 
la refuser. Auparavant, les billets de 25, 50 et 100 fg étaient consommés, mais maintenant, 
ils ont balayé tout ça et laissant place aux billets de 20 000fg, on sôattend m°me ¨ des billets 
de 50 000fg si les choses ne changent ». 

El hadj Thierno Amadou Diallo, pr®sident de la chambre r®gionale de commerce sô®tonne : ç 
Côest ma premi¯re nouvelle dôentendre a (que les billets de cent francs sont récusés) mais 
on va ®largir lôinformation pour que chacun prenne lôargent. Toute cat®gorie confondue parce 
que côest lô£tat guin®en qui a fabriqu® cet argent è. 

Sally Bilaly Sow, correspondant Kababachir.com à Labé 
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http://guineematin.com/actualites/eleveur-menace-a-pita-disent-quon-etranger-ont-planifie-
de-massassiner/  

Pita : Un éleveur menacé, « ils disent quôon est ®trangeré Ils ont planifi® de 
môassassiner è (27/04/2016) 

 ç Le maire de la Commune Rurale, Diould® Bah, paye r®guli¯rement de lôargent aux gens 
de Pita pour quôon le laisse continuer ¨ g®rer la Commune rurale ¨ sa guise. Il est en place 
depuis lôan 2 000 et jusquô¨ pr®sent il se maintient et est impliqu® dans toutes sortes 
dôaffaires louches. Côest le cas du vol de b®tail quôil r¯gle ici en faisant payer les voleurs pour 
les lib®reré è, a notamment dit au t®l®phone de Guineematin.com monsieur Boubacar Sow, 
le président de la coordination des éleveurs de Sangaréyah, une sous-préfecture située à 
environ 160 kilom¯tres ¨ lôOuest de la pr®fecture de Pita. 

Joint au téléphone par Guineematin.com, le président de la coordination des éleveurs, 
Boubacar Sow, a expliqu® quô¨ chaque fois quôun voleur de b®tail est mis aux arr°ts dans la 
commune, il exige ¨ ce que ç le malfaiteur è soit transf®r® ¨ Pita pour y °tre jug®. ç Côest 
comme si le maire cherchait ¨ d®fendre les voleurs. Il avait pris lôhabitude de faire des 
arrangements ¨ mon insu, en prenant de lôargent avec les mis en cause. Mais, quand le bruit 
me parvient, je les déclare aussitôt au juge de paix de Pita. A partir de là, ils ont commencé 
¨ môinformer. Mais, ¨ chaque fois quôil y a un dossier de vol de bétail, je leur dit que je ne 
parle pas dôarrangement et que je ne peux pas juger. Je les transf¯re ¨ Pita. Mais cet ®tat de 
fait contrarie beaucoup le président de la commune rurale, avec ses compagnons. Et quand 
les dossiers arrivent à Pita et que les accusés sont confondus, Diouldé Bah et son groupe 
disent que côest moi qui manigance tout è, a dit le pr®sident de la coordination des ®leveurs 
de Sangaréyah. 

Et, pire, selon Boubacar Sow, ses adversaires lôaccusent de transf®rer les pr®sum®s voleurs 
de b®tail ¨ Pita parce quôil ne serait pas de Sangareyah : ç ils disent que mes fr¯res et moi, 
nous sommes des ®trangers. Nos parents viennent dôailleurs. Mais, moi, je suis n® ici depuis 
1955. Ils se sont donc réunis et ont décidé de chercher à me faire partir pour ne pas que je 
leur nuise, en les empêchant de régler par arrangement les problèmes de vol de bétail. Ils 
ont dôailleurs planifi® de môassassiner è, a laiss® entendre notre interlocuteur. 

Par ailleurs, Boubacar Sow a expliqu® quôil a saisi le sous-préfet de Sangareya, le préfet, la 
gendarmerie et la police de Pita, pour les avertir du danger quôil encoure, face aux menaces 
de mort contre sa personne. 

Mais, ¨ son fort ®tonnement, les autorit®s contact®es font semblant dôignorer la r®alit®, selon 
Boubacar Sow, qui affirme dôailleurs quôil y a une complicit® entre le pr®sident de la 
Commune Rurale de Sangareyah et les autorités de Pita. « Le maire Diouldé Bah paye 
r®guli¯rement de lôargent aux gens de Pita pour quôon le laisse continuer ¨ g®rer la 
Commune rurale ¨ sa guise. Il est en place depuis lôan 2 000 et jusquô¨ pr®sent il se 
maintient et est impliqu® dans toutes sortes dôaffaires louches. Côest le cas du vol de b®tail 
quôil r¯gle ici en faisant payer les voleurs pour les lib®rer. Et, moi, je suis opposé à cette 
mani¯re de r®gler les probl¯mes. Côest ce qui fait quôil ne veut pas me sentir ici è, a lanc® 
monsieur Sow. 

Le pr®sident de la coordination des ®leveurs de Sangareyah promet dôautres r®v®lations sur 
dôautres malversations dont il est lui-même victime. 

Alpha Mamadou Diallo pour Guineematin.com 

 

http://www.guineeactusport.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=1776:fello-de-
labe-sam-diallo-un-club-ivoirien-s-interesse-a-son-profil  

Labé : Fello de Labé - Sam Diallo un club ivoirien s'intéresse à son profil (26/04/2016) 

Par Idrissa Somparé 

Sam Diallo entraineur du Fello star de Labé actuel leader du championnat guinéen de 
football pourrait ne pas faire les vieux os à la tête du club de Labé. Longtemps resté dans 
lôombre avec le r¹le dôassistant, lôancien footballeur reconverti entraineur est dans une bonne 
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dynamique avec son club. Avec les résultats à mi saison, Sam Diallo attire déjà un club 
ivoirien qui sôint®resse ¨ son profil. 

Selon nos sources, un club de la capitale ivoirienne serait rentré en contact avec le 
technicien guinéen. Selon un agent proche du dossier, les discussions sont au stade 
pr®liminaire. Rien nôa filtr® sur le nom du club pour lôinstant mais quelques d®tails soulignent 
que côest une formation de ligue 1 et de la capitale. Affaire ¨ suivre. 

 

http://aminata.com/labe-grand-engouement-autour-de-la-reprise-de-la-confection-des-cartes-
didentite/  

Labé : Démarrage de la confection des cartes dôidentit® (26/04/2016) 

Apr¯s lôannonce de la reprise effective de la production de la carte dôidentit® nationale par le 
ministre de tutelle, les opérations ont officiellement démarré au commissariat central urbain 
de Lab® et côest la plus haute autorit® de la r®gion qui sôest en personne rendue sur les lieux 
lundi 25 avril 2016 pour le coup dôenvoi officiel. 

A lôoccasion M. Sadou Keita est pass® le premier devant le photographe pour la confection 
du document officiel juste après il a tenu un discours de circonstance dont voici un pan. 

«Cette trêve a eu assez de conséquence sur les mouvements de personne, alors finalement 
le gouvernement a cru devoir examiner la situation et remettre les cartes en circulation en 
attendant quôon passe ¨ une autre vitesse. » 

Autre personne qui sôest soumise au devoir de communiquer via la presse, le patron des 
services de sécurité de la région, Bokar Biro Keita a fait des précisions pour lever toute 
équivoque : 

Côest comme les anciennes formalit®s, il faut avoir tous les dossiers qui prouvent que vous 
°tes de nationalit® guin®enne pour b®n®ficier de votre carte dôidentit®. 

¢a ne peut pas se faire en un seul jour et quôon r®cup¯re le m°me jour ,côest une semaine 
apr¯s quôon se pr®sente et quôon vous d®livre votre pi¯ce jusquô¨ ce quôon soit pr°t pour la 
carte dôidentit® biom®trique. 

Il faut noter que d¯s cette reprise officielle lundi, le commissariat est d®j¨ pris dôassaut par 
des citoyens d®sireux dôobtenir ce qui est devenu ¨ leurs yeux un pr®cieux s®same. 

Ousmane Koumanthio Tounkara 

 

http://lematinguinee.com/kindia-le-president-de-la-delegation-speciale-accuse-davoir-vendu-
deux-camions-de-la-commune-urbaine/  

Kindia : Le Pr®sident de la d®l®gation sp®ciale accus® dôavoir vendu deux camions de 
la commune urbaine (26/04/2016) 

Un bras de fer entre la délégation spéciale de la ville de Kindia et les responsables 
préfectoraux. La Préfecture accuse le nouveau pr®sident de la d®l®gation sp®ciale dôavoir 
vendu deux camion de la commune urbaine et le Président de cette délégation spéciale juge 
de son côté insignifiant le montant déposé par la préfecture sur la cota de la CBK. 

Le président de la délégation spéciale de la commune urbaine de Kindia, après avoir 
expliqué sa colère sur la grille de répartition des fonds débloqués par la CBK, au titre de 
lôexercice de 2016 sur sa contribution pour le d®veloppement de Kindia, Abdoulaye Bah est 
accusé avoir vendu deux camions de la commune. Mais, lôaccus® dit quôil avait refus® 100 
millions de franc guinéens que cette société avait proposés pour la commune. Selon une 
source, il a dit haut et fort que sa commune nôacceptera pas ce montant. 

Ce refus de la délégation spéciale de la commune urbaine de Kindia aurait provoqué un 
grincement de dents. Actuellement, il et dans le collimateur des autorités préfectorales. 
Pendant ce temps, la ville de Mamou nôa toujours pas son Pr®sident de la d®l®gation 
spéciale, malgré la désignation Mamadou Alpha Barry, suivie de son installation; les clés de 
la voiture de la commune et du bureau viennent dô°tre retir®es par les autorit®s pr®fectorales 
de Mamou. 
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BANGS, pour lematinguinee.com 

 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19478&langue=fr&type=rub17  

Kindia : Fin de la formation de lôERARE de la R®gion Administrative (26/04/2016) 

La formation de lôEquipe R®gionale dôAlerte et de Riposte aux Epid®mies (ERARE) de 
Kindia, lancée lundi, 18 avril a pris fin, lundi, 25 avril 2016, dans la préfecture de Kindia chef-
lieu de la R®gion Administrative (RA), rapporte lôAGP. 

Initiée par le Ministère de la Santé (MS), en collaboration avec Expertise France et lôUnion 
Européenne (UE) qui en assure le financement, la formation a eu pour objectif, de maîtriser 
¨ temps lôapparition des maladies ¨ caract¯re ®pid®mique dans la RA de Kindia. 

La mise en place des ERARE dans les régions est lôune des premi¯res actions concr¯tes 
réalisées sur le terrain dans le cadre des leçons tirées sur la première apparition de la 
maladie à virus Ebola en République de Guinée. 

ERARE de Kindia a été rendue opérationnelle suite à la célébration de la fin de formation de 
ses membres, suivie de démonstration des activités à réaliser sur le terrain et la remise des 
attestations. 

Le gouvernement guin®en, ¨ travers son MS, en est lôinitiateur en collaboration avec ses 
partenaires financiers notamment, Expertise France et lôUE par le billet du projet, Pr®paration 
de la mise en place des ®quipes dôalertes et de riposte aux ®pid®mies (PREPARE) dans les 
régions. 

Les ®quipes r®gionales sont compos®es de quatre groupes (la surveillance et lôalerte, 
lôinvestigation, la riposte et la sensibilisation) qui interviennent dans toutes les cas de 
maladies épidémiques connues ou non, telles que entre autres, le choléra, la rougeole, la 
méningite. 

A la cérémonie de fin de la formation des équipes de Kindia et Kankan, le coordinateur 
r®gulateur de lôERARE de Kindia, Dr Mikiri Camara sôest engag® ¨ rester toujours en t°te 
dans le cadre de la lutte contre les ®pid®mies dans sa r®gion. Il a r®it®r® lôengagement de 
ses collègues et collaborateurs à travailler avec toutes les équipes et partenaires qui 
évoluent sur le terrain. 

De leurs côtés, Dr Mohamed Keïra de la Croix Rouge Guinéenne (CRG) et Mohamed 
Alhassane Tour® coordinateur des Projets Sant® dôExpertise France en Guin®e ont 
largement exprim® lôengagement de leurs institutions respectives à toujours aider la Guinée 
à combattre Ebola et toutes autres maladies épidémiques signalées en Guinée. 

Pour le directeur régional de la Santé de Kindia, Fakourou Dansoko et le gouverneur de la 
RA de Kindia, Hadja Sarangbè Camara, un des rêves du chef de lôEtat, Pr Alpha Cond®, se 
réalise concrètement dans le domaine sanitaire au niveau régional. 

Ils se sont engagés à soutenir cette initiative pour la pérennisation des actions des équipes 
r®gionales dôalerte de riposte aux ®pid®mies, au b®n®fice des populations de Kindia. 

AGP/26/04/016 AS/SAS/FDF/ST 

 

http://guineenews.org/sante-une-equipe-regionale-dalerte-et-de-riposte-aux-epidemies-
installee-a-kindia/  

Kindia : Une ®quipe r®gionale dôalerte et de riposte aux ®pid®mies install®e 
(26/04/2016) 

Par Mamady Mara 

La nouvelle ®quipe r®gionale dôalerte et de riposte aux ®pid®mies (ERARE) de la r®gion 
administrative de Kindia a été officiellement présentée ce lundi, 25 avril 2016. 

Cette cérémonie a eu lieu à la Place des martyrs en présence des autorités administratives 
et sanitaires. Elle est lôîuvre de la direction r®gionale de la sant® de Kindia ¨ travers le 
projet expertise France. La mise en place de cette ®quipe polyvalente dôalerte et de riposte 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19478&langue=fr&type=rub17
http://guineenews.org/sante-une-equipe-regionale-dalerte-et-de-riposte-aux-epidemies-installee-a-kindia/
http://guineenews.org/sante-une-equipe-regionale-dalerte-et-de-riposte-aux-epidemies-installee-a-kindia/


26 

aux épidémies vise à développer un outil central et pérenne du système de santé guinéen et 
du dispositif de surveillance épidémiologique en Guinée. 

Cette équipe ERARE de Kindia est constituée de 31 professionnels de la santé guinéens 
expérimentés, en poste à la direction régionale de la santé, à la direction préfectorale de la 
sant®, ¨ lôh¹pital r®gional et ¨ lôantenne r®gionale de la pharmacie centrale de Guin®e. Elle a 
bénéficié de deux séries de formation dôune dur®e moyenne de deux semaines chacune 
proposées par le projet PREPARE : 

Une formation technique au centre de formation à la lutte anti épidémies de Manéah, opéré 
par lôinstitut Bio force, une formation opérationnelle dispensée à Kindia depuis le 14 avril 
2016 par la FICR et la CRG. 

ç Lô®quipe dôalerte de riposte aux ®pid®mies sôengage ¨ r®pondre de faon prompte et 
efficace ¨ tous cas dô®pid®mie qui ®ventuellement pourraient survenir dans notre r®gion è, 
martelé Dr Mikiri Camara, coordinateur r®gulateur de lô®quipe ERARE de Kindia. 

Présent à la cérémonie le Dr Fakourou Dansoko, directeur régional de la santé exprime son 
sentiment de satisfaction : « cet organe est pour nous un important outil de travail et va 
intervenir en tout temps et passera souvent dans les différentes préfectures de la région 
dans le cadre de la surveillance de toutes les maladies à potentiel épidémique. Cette équipe 
devient le bataillon sanitaire commando rapide et efficace afin de circonscrire le plus 
rapidement l'®pid®mie ; donc, la mise en place dôune telle unit® est plus quôune n®cessit® 
vitale ». 

Dans son discours de circonstance Madame Cissé Sarangbé Camara, gouverneur de la 
r®gion de Kindia sôest dit contente de la mise en place dôune ®quipe commando anti 
épidémique capable de protéger les citoyens de tout effet de surprise générale comme ce fut 
le cas de la maladie à virus Ebola. 

Il faut noter que cette équipe dôalerte r®pondra en temps r®el tout cas de maladie ¨ potentiel 
épidémique dans la région de Kindia. 

 

http://guineematin.com/actualites/mamou-cartes-didentites-nationales-enfin-disponible-
commissariat-central/  

Mamou : Les cartes dôidentit®s nationales enfin disponible au commissariat central 
(26/04/2016) 

Après une longue période de traversée de désert, les citoyens de la préfecture de Mamou 
ont assisté hier, lundi 25 Avril 2016, dans les locaux du commissariat central de ladite 
pr®fecture, au lancement des op®rations de d®livrance des cartes dôidentit®s nationales. Ce, 
conformément aux consignes données par le ministre de la sécurité et de la protection civile, 
Me Abdoul Kabelé Camara, a constaté guineematin.com à travers son correspondant local. 

Un extrait de naissance, un certificat de r®sidence, une carte dô®lecteur, quatre (4) photos 
dôidentit® et une somme de 15000GNF sont les documents ¨ fournir pour lôobtention dôune 
carte dôidentit® nationale, a expliqu® le capitaine Mamadou Dian Diallo, le chef de la section 
identité judiciaire au commissariat central de Mamou avant le lancement effectif des 
opérations. 

Parlant des mesures prises pour la bonne marche de ces opérations et pour éviter toute 
forme dôescroquerie des citoyens par certains agents de la police, le capitaine Diallo sôest 
voulu rassurant. ç En tant que chef section identit® judiciaire, côest moi-même qui vérifie les 
papiers. Car, sôil y a des probl¯mes dans cette affaire de carte dôidentit®, côest ¨ moi que la 
hiérarchie va demander des comptes », a-t-il dit. 

Bien que salutaire, le d®marrage de cette activit® nôa pas connu dôaffluence ¨ Mamou. Côest 
seulement une dizaine de personne qui était présentes sur les lieux. 

Visiblement satisfait, un citoyen, M. Barry Mamadou Aliou, a confié à guineematin.com la joie 
qui lôanime tout en invitant la population de Mamou de rallier le commissariat central pour se 
procurer les cartes. 
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« Je suis très content, je remercie les autorités pour ce geste. Ça fait des mois que je voulais 
dôune carte dôidentit®, si aujourdôhui lôopportunit® se pr®sente, je ne peux que me r®jouir. Je 
demande aux populations de Mamou de venir au commissariat avec les documents quôils ont 
demand® pour quôils aient enfin leurs cartes è, a dit M. Barry. 

Notons que la d®livrance des cartes dôidentit®s aux citoyens guin®ens, apr¯s une interruption 
de plus dôune ann®e, constitue un ouf de soulagement pour les b®n®ficiaires et contribuera, 
à coup sûre, à une diminution considérable des arnaques des pauvres citoyens au niveau 
des barrages routiers par les services de sécurité. 

De Mamou, Keïta Mamadou Baïlo pour guineematin.com 

 

http://guineematin.com/actualites/koubia-mort-cinq-cases-emporte-incendie-a-fafaya/  

Koubia : Un mort et 5 cases emporté dans un incendie à Fafaya (25/04/2016) 

Un incendie sôest d®clar® dans la nuit du samedi au dimanche 24 avril 2016 dans le village 
de Fangama, district de Madina Bambaya, sous-préfecture de Fafaya. 

Selon le capitaine Mamadou Oury Diallo, commissaire de la police de Fafaya, joint au 
t®l®phone par le correspondant local de Guineematin.com, côest un citoyen du village de 
Fangama qui avait mis feu sur un baobab centenaire tombé derrière sa concession il y a 
environ une semaine. Et que lôarbre br¾lait petit ¨ petit. 

Ainsi, un vent violent sôest abattu dans le village aux environs de 23 heures avant-hier, 
samedi 23 avril 2016, éparpillant les étincelles dans tout le village. Bilan : un mort, cinq 
cases et leurs contenus en fumées. Dian Bhoye Condé, 60 ans, marié à trois femmes et 
père de 11 enfants a péri dans le feu. 

Dian Bhoye Cond®, la victime, ®tait dehors lorsquôil a d®cid® de braver le feu et la fum®e 
pour pénétrer dans sa case qui brûlait pour, dit-il, récupérer son argent. Une fois dans sa 
case, côest la d®tonation dans le feu qui a annonc® son d®c¯s. 

SOS donc pour le hameau de Fangama. 

De Koubia, Mamadou Alpha Diallo pour Guineematin.com 

 

http://guineematin.com/actualites/labe-delivrance-cartes-didentite-nationale-a-repris-lundi/  

Lab® : La d®livrance des cartes dôidentit® nationale a repris ce lundi (25/04/2016) 

Ouf de soulagement pour les citoyens guin®ens. Apr¯s plus dôun an de rupture (depuis 
2014), les cartes dôidentit®s sont dor®navant disponibles dans les commissariats centraux du 
pays. A cet effet, la campagne de d®livrance de ces cartes dôidentit® nationale a été lancée 
ce lundi 25 avril 2016 sur toute lô®tendue du territoire national. A Lab®, cette c®r®monie de 
lancement a été faite au commissariat central en présence des autorités régionales et 
préfectorale, a constaté Guineematin.com à travers une correspondante locale. 

Cette d®livrance des cartes dôidentit® nationales est cons®cutive aux instructions donn®es 
par le gouvernement guin®en dirig® par Mamady Youla. Ainsi, pour lôobtention des cartes 
dôidentit®, chaque citoyen est soumis au d®p¹t de certains documents, indique le chef 
section identité judiciaire au commissariat central de Labé 

ç Pour avoir une carte dôidentit®, il faut un extrait de naissance l®galis® par la commune, un 
certificat de r®sidence d®livr® par le chef de quartier, sa carte dô®lecteur (¨ d®faut celle dôun 
membre de la famille) et quatre (4) photos dôidentit®. Apr¯s, le citoyen doit se rendre au 
commissariat central de Labé pour les formalités » 

Compte tenu de certaines mesures sécuritaires prises pour distinguer les citoyens guinéens 
des ®trangers, M. Bah Mamadou Dian pr®cise quôapr¯s d®p¹t des documents, lôinterview et 
le versement de 15 000fg, le citoyen ne sera en possession de sa carte, quôapr¯s une 
semaine. Une faon selon lui, de d®livrer ces carte dôidentit® uniquement aux ayants droit 

ç Chaque citoyen doit d®poser 15 000fg pour les frais de sa carte dôidentit®. Si vous d®posez 
les documents aujourdôhui, on te programme demain pour une interview. Quel que soit votre 
appartenance ethnique, vous aurez des interlocuteurs qui vous poseront des questions dans 
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les langues que vous maitriser. Ce nôest plus comme avant o½ tu devais attendre deux ¨ trois 
heures pour avoir ta carte, ce nôest plus a. Maintenant, on examine ton dossier et apr¯s une 
semaine, tu pourras avoir ta carte si le dossier est correct et tr¯s bien mont®. Tout a, côest 
pour savoir qui est guinéen et qui a droit à une carte » a poursuivit M. Bah qui précise que 
seuls les citoyens guin®ens ©g®s dôau moins 15 ans au droit ¨ une carte dôidentit® nationale. 

Rencontré au commissariat central de la police, Bah Amadou Oury, un citoyen, sôest r®joui 
de la reprise de livraison de ces cartes dôidentit® dont lôindisponibilit® constituait un frein dans 
lôexercice de certaines activit®s 

ç Je suis venu renouveler ma carte dôidentit® et tout sôest bien pass®. Je suis venu avec mon 
ancienne carte qui a expir®. De ce fait, on ne môa pas demand® de documents, on môa juste 
pris photo et jôai pay® un 7000fg. Pour le renouv¯lement de la carte, jôai donn® 15 000fg. Je 
suis vraiment content de cette livraison car sans carte, tu ne peux pas faire certaines 
activit®s. De surcroit, tu nôes pas consid®r® è a-t-il confié à Guineematin.com 

Plac®e sous sa pr®sidence dôhonneur, le gouverneur de Lab® a dans son discours de 
lancement rappel® lôimportance de cette reprise avant dôexhorter les agents de s®curit® ¨ 
plus de responsabilit® dans la livraison de ces cartes dôidentit® nationale. 

ç Les communiqu®s ont indiqu® que la carte se vent ¨ 15 000fg. Donc, il nôy a aucune 
modification de prix possible sauf si le gouvernement revient sur le prix. Il ne faudrait pas 
quôon commence et que dans une semaine, on cr®e une crise pour augmenter le prix ou 
cr®er une crise pour gagner. Il faut quôon ®vite cela car temps quôon va tricher, on ne r®ussira 
pas » a insisté le gouverneur Sadou Keita 

Cette reprise de d®livrance des cartes dôidentit® nationale constitue un soulagement pour les 
citoyens de Labé. Ces derniers ont dorénavant la latitude de se procurer de leurs cartes 
dôidentit® pour vaquer en toute libert® dans leurs activit®s et ainsi °tre ¨ lôabri des arnaques 
de certains agents de sécurité lors de leurs différents déplacements. 

De Labé, Yayé Aissata Diallo, pour Guineematin.com 

 

http://guineenews.org/circulation-routiere-la-nationale-mamou-dabola-bloquee-depuis-
samedi-dernier/  

Mamou : La nationale Mamou -Dabola bloquée depuis samedi dernier (25/04/2016) 

Par Badicko Diallo 

La circulation des véhicules sur la route nationale MamouïDabola est momentanément 
interrompue depuis 24h. Côest un camion remorque qui a recul® et barr® le passage au 
niveau du village de Kobilatou dans le district de Fodéhadji dans la sous-préfecture de 
Saramoussaya à 80 km de la ville de Mamou, a-t-on appris des sources officielles. 

Joint au t®l®phone dans lôaprès-midi, Toumany Diallo le sous-préfet de Saramoussaya 
pr®sent sur les lieux pr®cise : ç Depuis samedi ¨ 17h, de part et dôautre o½ le camion est 
stationné il y a un embouteillage des véhicules bloqués à une quinzaine de kilomètres et 
attendent que le camion soit d®gag®. Jôai appel® les responsables de la police routi¯re de 
Mamou mais ils ont dit quôils ne poss¯dent pas de grue è. 

Ce bouchon sôest produit ¨ moins de 10 kilom¯tres du District de Bourouwi où est implantée 
la société chinoise Henan Chine qui dispose de gros porteurs, des engins de génie civile qui 
pourraient être utilisés pour dégager la route. 

Ce dimanche 24 avril ¨ 22h, aucune disposition nô®tait jusque-là prise par les autorités 
locales pour rétablir la circulation, les véhicules restent toujours bloquer à ce niveau. 

 

http://kababachir.com/labe-lexploitation-enfantsune-pratique-persistante/  

Lab® : Lôexploitation des enfants, une pratique persistante (24/04/2016) 

Dans la région administrative de Labé comme dans plusieurs autres régions de la Guinée, 
lôexploitation des enfants constitue un véritable phénomène sociétal. Plusieurs textes 
nationaux et internationaux condamnent lôacte, mais reste une pratique quotidienne. 
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ç Côest un cas r®curant dans notre cit®. On voit des enfants qui sont dans la rue parfois, ils 
sont même dans des ateliers dôapprentissage professionnels et font des travaux qui 
d®passent leur ©ge chose qui va ¨ lôencontre des conventions des droits de lôhomme. è 
Fustige Monsieur Sakho qui dit : ç Dôailleurs, il y a lieu de signaler quôil y a des familles qui 
h®bergent des enfants, mais qui refusent de les envoyer ¨ lô®cole juste pour les exploiter.è 

Sow Saikou Oumar sur un ton pathétique regrette : ç Côest un ph®nom¯ne que nous vivons 
et qui est désagréable parce que nous voyons des enfants qui sont chaudronniers (é) qui 
transportent presque tous les mat®riels sur leurs t°tes qui nôont m°me pas lô©ge dôaller ¨ 
lô®cole. Donc les parents doivent essayer de les amener ¨ lô®cole d¯s maintenant è. 
Conseille-t-il. 

Pour exprimer son m®contentement, Monsieur Sakho nôa pas manqué de dénoncer la 
n®gligence parentale : ç Avoir des enfants ce nôest pas un probl¯me, mais comment les 
®duquer ? Jôencourage les parents ¨ mettre leurs enfants ¨ lô®cole afin quôils soient lô®lite de 
demain ». 

Rappelons que malgré la présence des ONG qui îuvrent dans le cadre du respect des 
droits de lôenfant, certains parents font la sourde oreille. 

Sally Bilaly Sow, correspondant Kabanews à Labé 

 

http://aminata.com/labeguerre-froidepartisans-de-lufdg-rpg-saffrontent/#  

Labé : Guerre froide - deux partisans de lôUFDG et RPG sôaffrontent (24/04/2016) 

Pour le premier nomm® sa derni¯re sortie m®diatique nôa pas ®t® du go¾t de lôIRE Mory 
Sangaré : « Apr¯s ma sortie m®diatique lôIRE a appel® ceux quôil peut pour dire que Laly 
refuse de se taire. Mon combat au sein du parti o½ je milite côest pour lôinstauration de la 
d®mocratie, il peut me muter o½ il veut a ne change pas ma position mais je nôexclus pas 
cette fois ci de saisir m°me le m®diateur de la r®publique car côest lôune des pr®rogatives du 
m®diateur de concilier des entit®s. Maintenant jôai un travail au sein de la d®l®gation sp®ciale 
je dois faire la navette entre mon devoir dôenseignant et celui de conseiller. » 

A la question de savoir comment il a compris que côest le num®ro 1 du secteur ®ducatif qui 
lui en veut encore Mr Laly nôa pas h®sit®: ç Depuis lundi il a fait un acte pour geler mon 
compte salaire. »  

Pour rappel , pendant de longs mois, le rapport de force entre Mory Sangaré et Aliou Diallo 
avait entretenu les tensions partisanes des forces politiques rivales auxquelles les deux 
hommes sont affili®s au point quôen f®vrier 2015, lô UFDG a organis® une marche pacifique 
contre les mutations arbitraires, marche qui sôest vite mue en ®meute o½ un militant a pay® 
de sa vie le mouvement répressif qui a suivi. 

Ce bras de fer aura aussi co¾t® la direction de lô®cole primaire de Tata au sieur Laly qui sôest 
vu parachut® ¨ Taran en tant quôenseignant simple puis à Wouretamba dans Tougué où il 
devait être en ce moment. 

Depuis 5 mois les deux hommes semblaient être revenus à de meilleurs sentiments et Laly 
avait repris fonction à la faveur du recensement biométrique. 

Juste avant la rédaction de ces lignes ce vendredi lôIRE Mory Sangar® nous a fait parvenir 
un courrier officiel du DPE de Tougué, Abdoulaye Souaré à la date du 11 Avril 2016 et qui lui 
est adressé pour signifier quôAliou Laly Diallo est en abandon de poste depuis le retour des 
congés de décembre. 

Ousmane Koumanthio Tounkara 

 

http://guineematin.com/a-la-une/mamou-nouveau-receveur-commune-urbaine/  

Mamou : Un nouveau receveur pour la commune urbaine (24/04/2016) 

La commune urbaine de Mamou connaît depuis hier, Samedi 23 Avril 2016, un nouveau 
receveur communal. Il sôagit de monsieur Ibrahima Diallo, jusque-là, receveur communal de 
Dalaba, qui a été installé dans ses fonctions, aux environs de 12 heures, en remplacement 

http://aminata.com/labeguerre-froidepartisans-de-lufdg-rpg-saffrontent/
http://guineematin.com/a-la-une/mamou-nouveau-receveur-commune-urbaine/
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de monsieur Soriba Keita, suspendu de ses fonctions de receveur communal de Mamou et 
actuellement détenu, avec le président de la délégation spéciale et le secrétaire général de 
la commune, à la prison civile pour un détournement portant sur un montant de 259 millions 
de francs guin®ens. Côest la salle de r®union de la Mairie qui a servi de cadre ¨ cette 
cérémonie a appris Guineematin.com, à travers son correspondant local. 

Après la lecture du procès-verbal (PV) de passation de service par monsieur Fodé 
Mamoudou Kobélé Keïta, inspecteur du trésor et chef de mission de la délégation du 
minist¯re de lô®conomie et des finances, venu ¨ Mamou pour la circonstance, monsieur 
Ibrahima Diallo a été renvoyé dans ses fonctions de receveur communal par le secrétaire 
général chargé des collectivités décentralisées de la préfecture de Mamou et représentant 
monsieur le préfet, en déplacement. 

Au sortir de cette rencontre, monsieur Fodé Mamoudou Kobélé Keïta a confié à 
Guineematin.com avoir conseillé la prudence : ç La c®r®monie sôest bien pass®e, bien que 
a nôa pas ®t® facile de sortir un PV qui a ®t® accept® par le receveur sortant et celui entrant. 
Ce que jôai ¨ dire au receveur entrant, côest dô°tre prudent, de se mettre ¨ la disposition de la 
population de Mamou, de savoir quôil a un compte ¨ rendre è. 

Pour sa part, le nouveau receveur a dit nôavoir pas ¨ communiquer dans les m®dias : ç je ne 
suis pas autorisé de parler ». 

Une expression qui donne un mauvais présage quant à la gestion future de ce cadre qui 
ferme déjà la porte à la presse. 

Notons que cette c®r®monie qui sôest tenue loin des cam®ras et des micros des journalistes 
a connu la pr®sence de lôhonorable Djessira Traor® de lôUFDG, de certains cadres r®gionaux 
et préfectoraux de Mamou et des conseillers communaux. 

De Mamou, Mamadou Bailo Keïta pour Guineematin.com 

 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19451&langue=fr&type=rub17  

Koundara : Education - Organisation dôune comp®tition pour la promotion des 
meilleurs élèves et des meilleurs établissements scolaires (23/04/2016) 

LôAssociation des Jeunes pour le Progr¯s du Badiar, de concert avec la Direction 
Pr®fectorale de lôEducation (DPE) de Koundara, organise le concours du meilleur élève et du 
meilleur ®tablissement dôenseignement scolaire 2016 dans la pr®fecture, rapporte le 
correspondant de lôAGP dans cette localit® situ®e en Moyenne Guin®e. 

Le concours préparatoire est ouvert aux élèves candidats aux examens dôentr®e en 7¯me 
ann®e de toutes les Ecoles primaires de la pr®fecture. Le coup dôenvoi de cette comp®tition 
éducative a été donné, samedi, 23 avril 2016. Quant à la finale, elle est prévue pour le 5 mai 
prochain, dans la salle des Spectacle de la Maison des jeunes de Koundara, sous la 
pr®sidence dôhonneur des autorit®s administratives et de toutes les administrations scolaires. 

Contribuer ¨ mieux pr®parer les ®l¯ves candidats ¨ lôexamen dôentrer en 7¯me ann®e au 
niveau du primaire, promouvoir lôesprit de fraternit®, de concurrence entre les ®l¯ves, 
identifier les meilleurs élèves, les meilleurs établissements par Délégation Sous-préfectorale 
de lôEnseignement El®mentaire (DSEE) par zone de regroupement de la pr®fecture, 
impliquer élégamment les Organisations Non Gouvernementale (ONG) et autres structures 
dans le soutien au système éducatif, sont entre autres objectifs. 

La comp®tition dont le coup dôenvoi va °tre donn®e samedi, 23 avril 2016 est ouverte ¨ tous 
les élèves classe 6ème ann®e candidats aux examens dôentrer en 7¯me ann®e de la 
préfecture de Koundara. 

Trois zones de regroupements ont ®t® cibl®es par les organisateurs en vue dôun d®roulement 
correct des compétitions. Une commission de membres du jury expérimentés du collectif des 
éducateurs de Koundara et de la DPE a été mise en place, pour veiller au déroulement de 
ses épreuves, et au respect des critères de choix. 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19451&langue=fr&type=rub17
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Pour gagner ce pari, un travail préparatoire de présélection des candidats a été assuré au 
niveau de chaque DSEE selon un calendrier mis en contribution par les organisateurs de 
cette compétition scolaire. 

Le coup dôenvoi a ®t® donn®, samedi, 23 avril 2016, dans les diff®rentes zones retenues (les 
meilleures écoles de chaque zone du regroupement retenue pour la phase finale prendront 
rendez-vous le 05 mai 2016, à Koundara-centre. 

Les disciplines scientifiques au programme de cette olympiade éducative 2016 de Koundara 
sont le Dictée et question, Calcul écrit, Culture générale afin de juger la capacité exacte du 
candidat. 

Les membres du jury par regroupement ont été déjà mis en exécution pour un déroulement 
heureux de ces activités éducatives 2016 de Koundara. 

Des organisateurs, en collaboration avec la DPE de Koundara, entendent mettre le 
clientélisme et le favoritisme hors compétition pour le choix du futur cadre conscient et 
conséquent. 

AGP/23/04/016 BSY/TA/ST 

 

http://fr.allafrica.com/stories/201604250581.html  

Labé : Le sous-préfet de Popodara accusé de trafic des bébés (23/04/2016) 

Par Ousmane Koumanthio Tounkara. 

Il y a un mois une parturiente s'est débarrassée de son nourrisson avant de se fondre dans 
la nature. Depuis le nouveau-né est aux soins du sous-préfet des lieux Aly Konaté. 

Ces derniers jours certains malins ont répandu le bruit que l'administrateur serait trempé 
dans un trafic d'enfants abandonnés sur l'argument que deux cas similaires s'étaient produits 
et qu'aucune nouvelle d'eux n'est connue des habitants de Popodara. 

Pour avoir le cîur net sur l'implication du sieur Konat® ou non dans un tel sch®ma nous 
avons rendu visite au sous-préfet de Popodara qui n'a pas manqué d'arguments : « J'ai pris 
langue avec la société civile, je suis un sous-préfet et ma hiérarchie est à Labé. C'est à Garki 
que le nourrisson a été trouvé il y a un mois, à l'époque. Il avait juste trois jours je suis allé à 
la pharmacie pour savoir quel type de lait est adapté à son âge pour le nourrir, j'ai dix enfants 
et l'ai récupéré juste pour sauver sa vie. Si demain ou après-demain les autorités le 
réclament je le leur rendrai, au début ma femme s'occupait de l'enfant mais ses pleurs la nuit 
l'indispose depuis qu'elle est malade alors je l'ai confié à Oumou Diallo la pharmacienne. Il y 
a eu deux antécédents mais j'étais en congé à Kankan, la société civile et la CRD 
revendiquaient la gestion d'enfants trouvés dans les mêmes circonstances au point qu'ils 
sont arrivés à la justice qui voulait sévir à la fin l'affaire s'est conclue à l'amiable. Je suis un 
homme et je sais que suis imparfait mais au lieu d'aller dire des choses sans vérifier que les 
gens viennent m'interroger, je suis sous-préfet pas un diable, je répondrai. » 

 

http://guineematin.com/actualites/lelouma-enfant-de-14-ans-tue-foudre-gravement-blessee-
a-sagale/  

Lélouma : Un enfant de 14 ans tué par la foudre et une autre gravement blessée à 
Sagalé (23/04/2016) 

Une cueillette de mangue a viré au drame hier, vendredi 22 avril 2016, à Sagalé, une sous-
pr®fecture de L®louma. Un enfant ©g® de 14 ans est mort foudroy® alors quôil ®tait en train 
de cueillir des mangues avec une de ses camarades, âgée de 12 ans, a appris 
Guineematin.com dôune source officielle. 

Cet accident mortel est survenu dans la soir®e dôhier, vendredi 22 avril ¨ Gadha-maalà, 
secteur Boulil dans le district Teliwel. 

óóIl menaait de pleuvoir avec un vent violent, vu que les mangues tombaient, les enfants se 
contentaient de les ramasser. Entretemps, deux dôentre eux, Boubacar Diallo et Motalib¯ 
Maal¨ ont d®cid® de monter dans lôarbre pour mieux cueillir. Côest dans cette action quôils 

http://fr.allafrica.com/stories/201604250581.html
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chuteront tous les deux, plus tard de lôarbre. La victime, Boubacar Diallo élève, est décédée 
sur le coup foudroyée par une éclaire. La fille à elle, survécu avec de graves blessures. Elle 
a ensuite ®t® admise ¨ lôh¹pital o½ elle suit des soins intensifs.ôô A confi® ¨ Guineematin.com, 
un voisin des victimes 

Joint au téléphone par Guineematin.com, le sous-préfet de Sagalé, M. Abdourahmane 
Diallo, a confirmé la mauvaise nouvelle. 

Apr¯s lôaccident, le corps de Boubacar Diallo a ®t® mis ¨ la disposition de ses parents. 
Lôinhumation du corps a ®t® faite ce samedi, 23 avril 2016, aux environs de 12 heures TU. 

Yayé Aissata Diallo, pour Guineematin.com 

 

http://guineematin.com/a-la-une/breve-arrestation-receveur-communal-de-kindia-cest-
complot-prefet-accuse-maire/  

Kindia : Arrestation du receveur communal, ç Côest un complot du pr®fet è, accuse le 
maire (22/04/2016) 

Comme nous lôannoncions dans nos précédents articles, rien ne va plus entre la délégation 
spéciale de Kindia et la préfecture. Le dernier épisode de ce bras de fer entre la préfecture et 
la commune de Kindia a été la brève arrestation, ce vendredi 22 avril 2016, du receveur 
communal, monsieur Ousmane Sylla, par la gendarmerie d®partementale, avant dô°tre 
finalement libéré, a appris Guineematin.com, de personnes concernées. 

Selon les explications du président de la délégation spéciale de Kindia, le préfet, Mohamed 
Deen Camara, serait à la base de cette brève arrestation de monsieur Ousmane Sylla. 

ç Le pr®fet est malmen® par lôaffaire de D®b®l® è, a introduit monsieur le pr®sident de la 
délégation spéciale de Kindia, joint au téléphone par Guineematin.com cet après-midi. 

ç On ne sôarr°tera pas en si bon chemin ! Lôaffaire-l¨ ira jusquô¨ la justice de Kindia et de la 
Guin®e. Nos milliards ne partiront pas comme a entre les mains des gens qui nôont rien fait 
pour la Guinée et pour les guinéens. Donc, par la grâce de Dieu, on va nettoyer Kindia », a 
promis monsieur Abdoulaye Bah, Président de la délégation spéciale de Kindia. 

Sur les causes de la brève interpellation du receveur communal, monsieur Bah accuse le 
pr®fet dôavoir foment® un complot : ç Ousmane Sylla a ®t® lib®r® ! On a demand® quôil 
revienne le lundi. On nôavait rien ¨ lui reprocher. Côest un petit complot mal saint. Côest par 
rapport ¨ D®b®l®, parce quôon les a d®masqu®s et d®nonc®s. On ne sôarr°tera pas en si bon 
chemin, le dossier de D®b®l® va lôengloutir è, a dit Abdoulaye Bah, président de la délégation 
spéciale de Kindia, accusant le préfet de Kindia. 

Pourtant, également joint au téléphone par Guineematin.com dans la soirée de ce vendredi 
22 avril 2016, monsieur Mohamed Deen Camara, le préfet de Kindia, a brièvement répondu 
ne pas être informé de cette arrestation. 

A rappeler que la préfecture de Kindia et la commune urbaine sont opposées sur la gestion 
des redevances minières versées par la compagnie Rusal/CBK dans le cadre du 
pourcentage consacré au développement communautaire. Mais, cette affaire qui semble 
pourrir les relations entre les autorités préfectorales et communales pourrait révéler bien 
dôautres d®tournements qui se pratiquent dans la plus part de nos communes rurales et 
urbaines. Cette affaire de Mamou est encore très fra´che dans nos m®moiresé 

Ibrahima Sory Diallo pour Guineematin.com 

 

http://guineematin.com/actualites/kindia-ppaao-linrag-organisent-foire-modernisation-
secteur-agricole/  

Kindia : Le Programme de productivit® agricole en Afrique de lôouest (PPAAO) et 
lôInstitut national de recherche agronomique de Guinée (INRAG) organisent une foire 
pour une modernisation du secteur agricole (22/04/2016) 

Le programme de productivit® agricole en Afrique de lôouest (PPAAO) et lôinstitut national de 
recherche agronomique de Guinée (INRAG) ont organisé hier, jeudi 21 avril 2016, une foire 

http://guineematin.com/a-la-une/breve-arrestation-receveur-communal-de-kindia-cest-complot-prefet-accuse-maire/
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des technologies agricoles de recherche dôinnovation ¨ Kindia, a constaté sur place 
Guineematin.com à travers un de ses correspondants locaux. 

Côest dans le souci de moderniser le secteur agricole guinéen que le programme de 
productivit® agricole en Afrique de lôouest en collaboration avec lôinstitut de recherche 
agronomique de Guinée a organisé cette foire des technologies agricoles de recherche 
dôinnovation au centre de recherche agronomique de Foulayah, ont pr®cis® les 
organisateurs. 

Présidée par le gouverneur de la région administrative de Kindia avec la présence de 
certains cadres du minist¯re de lôAgriculture, lôobjectif de cette journ®e est de faire une ®tude 
dô®change avec les diff®rents acteurs impliqu®s dans le secteur agricole afin de parvenir à 
lôautosuffisance alimentaire dans notre pays. 

Selon le directeur général de lôinstitut de recherche agronomique de Guin®e (INRAG), 
Nfamory B®avogui, lôorganisation de cette foire est un fruit de la coop®ration entre la Guin®e 
et certains pays qui sont en lutte pour la valorisation de lôagriculture ç cette foire sôinscrit 
dans un processus de mise en îuvre du PPAAO. Ce programme a ®t® lanc® depuis quatre 
ans. Il a soutenu non seulement la recherche agricole, mais aussi les acteurs du 
développement du service agricole des paysans dans le cadre de la transformation du riz. 
Côest le gouvernement qui lôa financ® et g®r® par la Banque mondiale ¨ hauteur de neuf 
millions de dollars è, a notamment dit monsieur B®avogui, avant de rappeler que lôINRAG 
sôinvestit actuellement dans la cr®ation de la vari®t® du riz, ¨ la production des semences de 
base et à des études pour la fertilisation des sols. 

Pour sa part, très satisfaite, madame le gouverneur de la région administrative de Kindia, 
Hadja Sarangbè Camara, dans son intervention, a remercié les organisateurs de cette 
activité qui aura un impact positif dans la politique du gouvernement guin®en. ç Côest 
vraiment un sentiment de satisfaction. Vous avez constaté depuis les opérations de 
fertilisation en passant par les semences jusquôaux opérations de fertilisation. Toutes ces 
recherches ont été mises au point pour aider les paysans, mais aussi pour accompagner la 
politique du gouvernement en mati¯re dôautosuffisance alimentaire è, a sôest f®licit®e la 
première autorité de la région de Kindia. 

Au cours de cette journée, les participants ont visité les différents stands dont entre autres 
les stands des semences de base et certifiées du riz, de la technologie de transformation et 
autres technologies g®n®r®es par lôIRA. 

De Kindia, Sékou Komoya Kaba pour Guineematin.com 

 

http://www.gouvernement.gov.gn/index.php/2015-04-24-09-56-48/2015-10-13-13-05-
35/item/895-ministere-de-l-agriculture-restitution-du-projet-appui-au-developpement-agricole-
dans-la-zone-de-kindia-mamou-dakma-au-ministere-de-l-agriculture  

Kindia : Restitution du projet appui au développement agricole dans la zone de Kindia 
Mamou « DAKMA» (22/04/2016) 

Écrit par CCG-G 

Ce jeudi 21 avril 2016, sôest tenu au Minist¯re de lôAgriculture, sous la Pr®sidence du 
Conseiller chargé des infrastructures auprès de Madame la Ministre la restitution du projet 
appui au développement agricole dans la zone de Kindia Mamou par une équipe de la 
coopération belge conduite par Monsieur Gérard du bureau diplomatique belge en Guinée, 
accompagné respectivement par Monsieur Evert Wauters, chargé de programme et 
Monsieur Alain Laigneaux, expert de lôAgence Belge de D®veloppement. 

Cette mission a restitu® le r®sultat de lô®tude en vue de sa validation par la partie guin®enne. 

Ce Projet financé par la Coopération belge à hauteur de 5.000.000 (cinq millions) Euros pour 
une durée de trente-six mois, sôinscrit dans les priorit®s de la note strat®gique du Minist¯re 
belge de la coopération au développement et tient compte également des orientations de 
lôEtat guin®en telles que d®finies dans les documents strat®giques (le PRSP - Document de 
stratégie de réduction de la pauvreté, le PNIASA 2013-2017 - le Plan National dôInvestisse-
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ment Agricole et de Sécurité Alimentaire en particulier au niveau des axes 1 et 2, la Stratégie 
de relance et de résilience socio-économiques post Ebola (2015 - 2017), le plan dôactions 
prioritaires post Ebola (PAPP), en particulier pour le secteur agricole. 

Le Projet Appui au Développement Agricole dans la zone de Kindia Mamou « DAKMA » a 
pour but lôam®lioration et une meilleur valorisation des productions rizicoles et horticoles à 
travers la réalisation des investissements structurants (ouvrages, équipements) sur des sites 
à haut potentiel agricole et la consolidation des dispositifs de renforcement des capacités et 
de concertation des principaux acteurs de filières. Il interviendra dans les préfectures de 
Kindia, Mamou et Dalaba avec pour groupes cibles les producteurs familiaux horticoles et 
rizicoles et leurs organisations, petites entreprises agricoles, autorités agricoles et leurs 
services techniques. 

Après la restitution par la mission belge, les deux parties ont échangé sur les différents 
param¯tres li®s ¨ la mise en îuvre du Projet avant sa validation. 

 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19441&langue=fr&type=rub17  

Lélouma : Construction du marché de la CR de Diountou, le préfet en visite sur le site 
(22/04/2016) 

Le pr®fet de L®louma, Nôfansoumane Tour® a effectu®, jeudi, 21 avril 2016, une visite sur le 
site de construction du marché de la Commune Rurale (CR) de Diountou, dans le but de 
sôenqu®rir de lô®tat dôavancement des travaux, rapporte le correspondant préfectoral de 
lôAGP. 

Les travaux de construction de ce nouveau march® seront r®alis®s par la main dôîuvre 
locale. 

Selon le maire de la CR de Diountou, El hadj Algassimou Bah, ce chantier a démarré depuis 
huit (08) ans dans lôintention de d®placer le marché. 

Il a mis lôoccasion ¨ profit, pour expliquer les motifs qui ont amen® la commune a invit® le 
préfet de Lélouma à visiter le chantier en construction. Il a par ailleurs certifié, que toutes les 
infrastructures réalisées ont été financées sur fonds propre de la CR. 

AGP/22/04/016 DD/JG/FDF/ST 

 

http://www.ramatoulaye.com/index.php/economie/465-guinee-tenue-a-gaoual-d-une-table-
ronde-sur-le-traitement-des-21-points-noirs-sur-la-rn-gaoual-boke  

Gaoual : Tenue dôune table ronde sur le traitement des 21 points noirs sur la RN 
Gaoual-Boké (21/04/2016) 

Une table ronde, placée sous les auspices des préfets de Gaoual et Koundara, 
respectivement Souleymane Sow et Hassane Sanoussy Camara, a réuni, mardi, 19 avril 
2016, les autorités des deux préfectures pour les dispositions à prendre en vue du traitement 
avant la saison hivernale, des points noirs sur la Route Nationale (RN), Gaoual-Boké, a suivi 
le correspondant pr®fectoral de lôAGP ¨ Gaoual. 

Les travaux seront r®alis®s par la Compagnie Chinoise dôIng®nierie (CGC) pour un co¾t 
estimé à 607 millions 519 mille 248 francs guinéens. 

Cette route de 195 Km est parcourue actuellement entre 5 et 6 heures pour les véhicules 
4x4 en saison sèche et plus pendant la saison hivernale. 

Dôapr¯s les ®tudes des techniciens des Travaux Publics et les experts chinois, trois grandes 
opérations doivent être entreprises pour ce tronçon, les cures des boues et mauvaises 
latérites, le déblayage et le remblai. 

Le préfet de Gaoual, Souleymane Sow a défini les objectifs du conclave à travers un brillant 
exposé technique détaillé sur les 21 points répertoriés sur la RN Gaoual-Boké par les 
techniciens de lôentreprise chinoise CGC, et les dispositions ¨ prendre. 

Cette route, construite entre 1974 et 1976, est aujourdôhui compl¯tement d®grad®e, et est 
devenue un casse-tête pour les usagers. 

http://www.agpguinee.com/fichiers/livre.php?code=calb19441&langue=fr&type=rub17
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Le préfet de Koundara, Hassane Sanoussy Camara a, ¨ lôoccasion, félicité le préfet de 
Gaoual pour son initiative, car, dit-il, cette route est vitale pour les deux préfectures et pour 
les recettes des douanes. Il a ainsi motivé tous les participants à soutenir le projet pour éviter 
que les deux préfectures ne soient coupées du reste de la Guinée au moment des grandes 
pluies. 

Les deux pr®fets ont expliqu® aux participants les charges actuelles qui p¯sent sur lôEtat 
guinéen après deux ans du passage de la maladie de la fièvre hémorragique à virus Ebola 
affectant s®rieusement lô®conomie du pays. 

La rencontre a décidé, que toutes les parties prenantes se retrouvent, mardi, 26 avril 
prochain, pour le dépôt des différentes contributions. 

Ainsi, après cette deuxième rencontre, les autorités des deux préfectures iront rencontrer les 
autorités à Conakry, pour un appui et un accompagnement de cette initiative. 

La salle des conférences du Bloc administratif de la préfecture de Gaoual a servi de cadre à 
cette rencontre entre autorités préfectorales de Gaoual et de Koundara sous lôinitiative du 
préfet de Gaoual, Souleymane Sow. 

Etaient présents à cette rencontre les deux préfectures frontalières de Gaoual et Koundara, 
les syndicats des transporteurs des deux préfectures, les patronats, les représentants des 
Chambres de Commerce, les chefs de Lignes, Gaoual-Conakry, Gaoual-Banjul et les sages. 

AGP 

 

http://guineematin.com/actualites/koundara-message-maire-a-concitoyens/  

Koundara : Le message du Maire à ses concitoyens (21/04/2016) 

Mes chers concitoyens, 

Je voudrais, au lendemain de mon installation officielle comme Président de la délégation 
sp®ciale de Koundara, vous remercier chacun de vous pour lôaccueil chaleureux et fraternel 
que vous môavez accord® lors de ma prise de fonction ¨ la t°te de notre ville. 

Koundara est aujourdôhui une ville merveilleuse et qui conna´t une expansion consid®rable. 
Elle a un potentiel important qui a besoin dô°tre valoris® avec lôappui de tous les acteurs 
socio-économiques. Je ne ménagerai aucun effort pour initier et impulser une stratégie de 
développement local participatif et inclusif. 

Jôai d®j¨ engag® une s®rie de prise de contact tr¯s fructueux qui devra se poursuivre par des 
conférences de type « bouche-ouverte » avec les composantes de la vie socio-économique 
en vue dôaboutir ¨ lô®laboration dôun programme dôaction r®aliste ¨ court terme. 

Je sais que les ®v¯nements de septembre 2015 ayant entrain®s la destruction dô®difices 
priv®s et lôarrestation et lôemprisonnement des responsables de lôUFDG ont creus® un 
®norme foss® dans la cohabitation de certaines communaut®s, mais je môemploierai ¨ 
rétablir la confiance entre elles et garantir une cohabitation pacifique dans le strict respect 
des différences. 

Aussi, je souhaite impliquer les nombreux ressortissants de Koundara r®sidents ¨ lô®tranger 
dans la gestion de notre commune ¨ travers une plateforme dô®changes et de d®bats sur les 
réseaux sociaux. 

A ce propos jôinvite les fils de Koundara aux USA, Canada ; Europe ; Afrique ou tout autre 
bonne volont® ¨ me faire, dans un bref d®lai, une proposition de cr®ation et dôanimation dôun 
site web ou page exclusivement consacré aux activités de développement de notre 
commune urbaine. 

A la tutelle ou aux responsables repr®sentant lôadministration du territoire ¨ Koundara, je 
réitère ici ma disponibilité à avoir des rapports de franche collaboration. 

Aux citoyens de Koundara, jeunes, femmes et sages, ce nôest pas votre couleur politique, 
ethnique ou religieuse qui môint®resse en tant que maire, mais plut¹t vos probl¯mes, vos 
pr®occupations auxquelles je môemploierai, dans la mesure du possible, à trouver de 
solutions concert®es dans lôint®r°t de tous et de chacun. 

http://guineematin.com/actualites/koundara-message-maire-a-concitoyens/
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Que Dieu répande sa grâce et sa miséricorde infinies sur les populations de Koundara et 
guide les pas de ses dirigeants sur le droit chemin. Amen ! 

Koundara, le 20 avril 2016 

Le Maire, Mamadou Alimou Diallo 

 

http://guineenews.org/sante-a-mamou-la-gratuite-de-la-cesarienne-peine-a-etre-effective/  

Mamou : La gratuité de la césarienne peine à être effective (21/04/2016) 

Par Badicko Diallo 

Depuis 2011, le gouvernement dans son programme de société a décidé de rendre la 
c®sarienne et lôaccouchement gratuits. A lôh¹pital r®gional de Mamou, cette mesure nôest pas 
totalement appliquée par certains agents de santé qui rançonnent parfois les patients, a-t-on 
constaté sur place. 

Nous sommes ¨ lôh¹pital r®gional de Mamou situ® au cîur de la ville au quartier Almamya. 
Ici, des césariennes sont effectuées régulièrement. Mais alors que cette opération est 
rendue gratuite par lôEtat guin®en, certains agents de sant® la font payer. Assis sous un 
manguier à côté de la maternité, Oumar Barry est au chevet de sa femme qui en est à sa 
3¯me c®sarienne. ç Jôai accompagn® ma femme pour accoucher. Premi¯rement, jôai pay® 
100.000 GNF pour lô®chographie, ensuite, jôai d®pens® 200.000 GNF pour lôachat des 
produits. Après, une infirmi¯re môa demand® de payer 10.000 GNF pour une perfusion. Les 
agents ont ensuite réclamé 70.000 GNF pour le prix de savon ceci pour se laver les mains. 
Une autre fois, ils ont demand® de payer 100.000 GNF pour des piqures et jôai pay® è, 
témoignage-t-il. 

Mamadou Bah est venu avec sa femme de Faranah. Là-bas, il a dépensé 950.000 GNF pour 
la c®sarienne de son ®pouse et lôop®ration nôa pas r®ussi. ç Ma femme a eu des douleurs 
abdominales pour accoucher, nous sommes venus ¨ lôh¹pital de Faranah o½ jôai payé 
950.000 GNF pour sa c®sarienne. Malheureusement, le b®b® nôa pas surv®cu et les 
chirurgiens ont perfor® la vessie de madame pendant lôintervention. Apr¯s 43 jours de 
pansement, jôai d®cid® de lô®vacuer ici ¨ Mamou è, explique-t-il. 

Mais certains citoyens ont la chance de bénéficier de la gratuité de la césarienne à Mamou. 
Côest le cas de Thierno T®ly Diallo au chevet de sa femme depuis 5 jours. ç Nous sommes 
arriv®s la nuit ¨ lôh¹pital, le m®decin a dit de faire l'accouchement par c®sarienne. Ma femme 
portait des jumeaux déjà morts. Depuis que nous sommes là, nous recevons gratuitement 
les produits et les piqures. Lôunique d®pense effectu®e est lôachat dôun produit ¨ 20.000 GNF 
dans une pharmacie privée », affirme-t-il. 

Dr Abdoul Kader Camara, directeur de lôh¹pital de Mamou, rassure sur la disponibilit® des 
kits et des médicaments pouvant rendre la praticabilité de la gratuité de la césarienne, 
lôaccouchement, la consultation pr®natale au sein de lôh¹pital. ç LôEtat a donn® la possibilit® 
aux hôpitaux de g®rer lôargent que les malades font rentrer, une bonne partie est affect®e ¨ 
lôachat des m®dicaments pour faire face ¨ toutes les gratuit®s. Nous passons r®guli¯rement 
dans les services pour demander aux femmes si elles nôont pas ®t® ranonn®es. Elles 
confirment quôelles nôont rien pay® et elles nous montrent les kits è, d®clare-t-il. 

Dr Kader promet de lutter contre les agents qui rançonnent les patients. « Chaque mois, 
nous avons une supervision dans les services pour comprendre si la gratuité est effective, si 
nous rencontrons quelques failles, nous essayons de les corriger le plus vite possible. Un 
stagiaire qui avait lôhabitude de ranonner les patients a ®t® renvoy® de lôh¹pital è, pr®cise-t-
il. 

Dans une déclaration publique, le président de la République avait rendu les accouchements 
et autres opérations par césarienne gratuits sur toute l'étendue du territoire national. Mais, 
concrètement, cette mesure salvatrice pour les familles à faibles revenus, tarde à être 
opérationnelle sur le terrain, à cause de certains agents de santé indélicats. 
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http://guineematin.com/a-la-une/tougue-autorites-etouffent-cas-de-viol-mineure-a-kafah/  

Tougué : Les autorités étouffent un cas de viol sur une mineure à Kafah (21/04/2016) 

Lors dôune soir®e dansante, la semaine derni¯re, une fille de Kafah, un district situ® ¨ 17 km 
de Koïn, dans la préfecture de Tougué, a été victime de viol par deux jeunes de Bantanhi 
Ferrobhé, a appris Guineematin.com à travers son correspondant local. 

Selon notre source, après le viol, les deux jeunes ont été arrêtés et confiés à deux 
gendarmes qui sont en poste à Koïn. Le lendemain, le chef du secteur de Bantanhi 
Ferrobhé, monsieur Ousmane Sow, sôest rendu ¨ la gendarmerie pour n®gocier la lib®ration 
des deux jeunes. « Au cours des discussions entre parents et agents de la gendarmerie, il a 
été décidé que les deux jeunes, outre les frais destinés aux gendarmes et au médecin, 
payent à la fille la dot et la valise, en guise de dédommagement. Le chef du secteur de 
Bantanhi Ferrobh®, monsieur Ousmane Sow, sôest engag® ¨ payer les montants 
demandés », précise notre informateur. 

Pour mieux sôinformer de ce qui sôest r®ellement pass®, le correspondant local de 
Guineematin.com sôest rendu dôabord au centre de sant® de Koµn o½ le chef dudit centre a dit 
°tre occup® par un missionnaire. Finalement, il a dit dôaller sôinformer aupr¯s des parents. 

Egalement interrogé par le correspondant de Guineematin, le commandant adjoint de la 
gendarmerie, lôadjudant Sanoh, qui ®tait sur une moto, a dit °tre press® dôaller ¨ un rendez-
vous quelque parté 

Le samedi 9 avril 2016, notre correspondant local a contact® lôun des conseillers du chef du 
secteur de Bantanhi Ferrobhé, monsieur Mamadou Bobo Sow, qui a orienté le journaliste 
vers son chef, monsieur Ousmane Sow. Malheureusement, ce dernier était déjà en 
déplacement à Conakry. 

A son retour, le samedi 16 avril 2016, le chef du secteur, monsieur Ousmane Sow a accepté 
dô®changer avec Guineematin.com, mais juste pour dire quôil ne connait rien de ce dossier. 

Revenant au niveau du notre informateur, celui-ci affirme avoir été mis au courant par le chef 
du secteur lui-m°me, monsieur Ousmane Sow ! ç Côest lui-même, Ousmane Sow qui môa 
expliqué ce problème. Mais, il a été mis en garde par les agents de la gendarmerie qui ont 
insisté que ce deal ne soit jamais dévoilé », a-t-il précisé. 

Joint au téléphone le lundi 18 avril à 8 heures 17 minutes, le vice-président du district de 
Kafah, monsieur Sadou Bald®, a dit nô°tre pas inform® ¨ son tour. Mais, il a reconnu 
implicitement lôacte : ç lôacte sôest pass® ¨ la soir®e et ils ont appel® les gendarmes. Ceux-ci 
sont venus et sont partis à Koïn sans nous informer », a dit le vice-président du district d 
Kafah au téléphone de Guineematin. 

Trouv® ¨ son domicile par notre correspondant, Mody Amadou Oury K®µta, lôoncle maternel 
de la fille violée, a clairement confirmé la mauvaise nouvelle. « Le viol a eu lieu un mardi, à 5 
heures du matin, lors dôune soir®e dansante. Ils sont venus me r®veiller et môont dit dôaller. 
Jôai ®t® voir le pr®sident du district, Elhadj Saidou Tamoura, pour obtenir le papier. Entre 
temps, on môa dit que le gendarme est venu prendre le jeune violeur et lôa amené à Koïn. Le 
lendemain, mercredi, jôai pris la fille et on est all® ¨ la gendarmerie. La gendarmerie môa dit 
dôenvoyer la fille au centre de sant®. Apr¯s la consultation, lôinfirmier a confirm® quôil y a eu 
effectivement un viol. On a remis des médicaments à la fille », a révélé Mody Amadou Oury 
Keita. 

ç Mais, puisque les parents du jeune nô®taient pas pr®sents, nous sommes rentr®s ¨ Kafah. 
Deux jours après, nous sommes répartis à la gendarmerie. Nous avons rencontré une 
délégation du jeune qui a violé la fille ; une délégation conduite par le chef secteur Ousmane 
Sow en personne. Apr¯s, le commandant môa dit que côest moi qui sais maintenant ce que 
les parents du jeune vont faire. Je leur ai dit : puisque la fille a été violée, je ne demande que 
la dot, une valise et les d®penses que jôai effectu®es pour mes d®placements è, a-t-il précisé. 

Finalement, un délai de trois semaines (à compter du jeudi 14 avril 2016) a été accordé aux 
parents du jeune garon pour chercher ce que lôoncle de la victime a demand® et aussi 
payer les frais qui reviennent à la gendarmerie et au centre de santé. Des frais dont la nature 
nôa jamais ®t® d®voil®e au journaliste. 

http://guineematin.com/a-la-une/tougue-autorites-etouffent-cas-de-viol-mineure-a-kafah/


38 

ç Côest par apr¯s que les parents du jeune sont venus chez moi avec lôimam et certains 
sages pour que je retire lôaffaire de la gendarmerie pour la r®gler en famille. Je leur ai dit non 
! Je ne peux plus, d¯s lors quôon a ®crit et sign® devant les gendarmes è, a ajout® lôoncle de 
la victime. 

Sôagissant des s®quelles laiss®es par le viol sur la fille, Mody Amadou Oury Keita ajoute : « 
Durant les premiers jours qui ont suivi le viol, la fille était malade. Elle est traumatisée et elle 
ne sort même pas de la concession », a-t-il expliqué. 

Il est ¨ noter que la fille viol®e est ©g®e seulement de 13 ans. Pour lôinstant, elle nôa rien reu 
de ce qui a été décidé entre les 3 parties et personne ne lui a demandé son avis non plus. 

La question qui se pose est de savoir pourquoi les autorités veulent-elles étouffer cette 
affaire considérée comme un crime par nos lois et la morale ? Combien les dirigeants locaux 
ont-ils perçu pour vouloir taire une si grave atteinte à la dignité et même à la vie de cette 
jeune fille ? 

De retour de Kafah, Alpha Ibrahima Diogo Baldé pour Guineematin.com 

 

http://guineematin.com/actualites/koin-tougue-detournement-dune-moto-de-cespi-poursuites-
contre-responsable-de-lufr/  

Tougu® : D®tournement dôune moto de la CESPI, des poursuites contre un 
responsable de lôUFR (21/04/2016) 

D¯s apr¯s lôinstallation de la nouvelle commission ®lectorale sous-préfecture indépendante 
(CESPI) de Koµn, le 30 avril 2016, elle a tenu une s®rie de r®unions ¨ lôissue desquelles la 
CESPI a demandé ¨ tous les anciens membres de ramener les motos quôils d®tenaient 
pendant lôexercice de leur fonction. Cette demande a ®t® faite depuis le 7 mars 2016, a 
appris Guineematin.com, du président de ce démembrement local, monsieur Ibrahima Sory 
Sow. 

Selon les informations dont dispose Guineematin.com, cette demande nôest pas tomb®e 
dans de bonnes oreilles parce que lôancien rapporteur de la CESPI, Mamadou Oury Diallo, a 
refusé de rendre la moto qui lui avait été donnée. « Après plusieurs discussions et 
lôimplication du président de la CEPI de Tougué, Alpha Ammar Baldé, le trésorier, Amirou 
Baldé, qui représentait le RPG a accepté de rendre la moto. 

Mais, le second, Mamadou Oury Diallo, connu sous le nom de óôDiallo Bembaôô, ancien 
repr®sentant de lôUFR et qui ®tait rapporteur de lôancienne CESPI, dit avoir revendu la 
moto », a expliqué à Guineematin.com le nouveau président de la CESPI. 

Par ailleurs, le président de la CESPI, Monsieur Ibrahima Sory Sow, a dit avoir appris que la 
moto que d®tenait le rapporteur óôDiallo Bembaôô a ®t® saisie et mise en vente par la caisse 
locale du cr®dit rural pour r®cup®rer une dette quôil avait contract®e chez elle. 

Actuellement, une plainte est rédigée et déposée au niveau de madame le sous-préfet 
adjoint de Tougué contre Mamadou Oury Diallo pour quôil rende ou rembourse la moto. ç On 
nôattend que le retour de monsieur le sous-préfet qui est en déplacement pour transmettre la 
plainte à la gendarmerie », a précisé notre source. 

Interrogé par le correspondant local de Guineematin.com, Mamadou Oury Diallo reconnait 
avoir vendu la moto et dit quôil ne peut pas la rembourser. 

Il est ¨ rappeler que Mamadou Oury Diallo est par ailleurs reproch® dôavoir r®cemment 
vendu le groupe ®lectrog¯ne de la CESPI. Côest suite ¨ des pressions et d®marches que la 
CESPI a réussi à récupérer ce groupe. Cette situation relance encore le débat sur la moralité 
du personnel politique qui bénéficie souvent des responsabilités dans notre pays. 

De Koïn, Alpha Ibrahima Diogo Baldé pour Guineematin.com 
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http://guineematin.com/actualites/annonce-reunion-de-fedde-bhantal-fouta-djallon-italie/  

Fouta Djallon : Annonce - réunion de Feddè Bhantal Fouta Djallon-Italie (20/04/2016) 

Le bureau Feddè Bhantal Fouta Djallon-Italie a le grand plaisir dôinformer tous les militants, 
sympathisants et membres de Fedd¯ dôune part, et toute la communaut® Guin®enne 
dôEurope dôautre part, quôelle organisera une assembl®e g®n®rale ordinaire le Dimanche 24 
Avril 2016. 

Cette rencontre se tiendra dans la ville de Verona (Région de la Vénétie); il sera question 
dôamender et approuver le r¯glement int®rieur et dôassoir le nouveau bureau. Côest donc 
avec joie, enthousiasme et ferveur que nous recevrons les délégués en provenance de 
toutes les villes italiennes et tout autre guinéen voulant y honorer de par sa présence 
physique. 

La rencontre se tiendra ¨ lôadresse suivante : 

Via vigasio, 53 Verona ItaliaContacts téléphoniques utiles : 

Diallo Safaou : 0039 338 344 12 37 

Ly Abdourahamane : 0039 340 250 89 40 ï 0039 333 217 94 04 

Bah Elhadj Souleymane Diongassy : 0039 347 700 34 98 

Le Président par intérim : Bah Elhadj Souleymane Diongassy 

 

http://guinee7.com/2016/04/20/redevances-minieres-le-prefet-de-kindia-dans-de-mauvais-
draps/  

Kindia : Redevances minières - Le préfet de Kindia dans de mauvais draps 
(20/04/2016) 

Rusal, société minière, a payé 0, 5% de son chiffre dôaffaire de 2014 dans le cadre des taxes 
pour le d®veloppement local des communaut®s impact®es par lôexploitation mini¯re ¨ Kindia. 
Le montant sô®l¯ve ¨ 324 090 USD soit 2 876 040 488 GNF. Mohamed Deen Camara a mis 
en place une cl® de r®partition de cette manne dôune mani¯re qui ne satisfait pas le pr®sident 
de la délégation spéciale de Kindia, M. Abdoulaye Bah. 

Et pour cause : çLa pr®fecture nôa pas ¨ diviser un fonds destin® aux collectivit®s locales. La 
préfecture de Kindia sôest taill®e 891 millions 708 mille FG et cela constitue une violation du 
droit puisque la loi dit que ce sont les collectivités qui sont bénéficiaires de ce fonds comme 
à Siguiri ou à Kamsar», estime Abdoulaye Bah que nous avons eu au téléphone. 

Le président de la délégation spéciale de Kindia ne veut pas en rester là : «Nous réclamons 
que lôargent vers® par la compagnie mini¯re de Kindia (CBK) soit rendue et que le ch¯que 
soit restitué aux collectivités. A défaut de nous restituer le chèque, nous exigeons quôil soit 
rendu ¨ la CBK et que la compagnie aille recevoir des projets dôinvestissements provenant 
cette fois-ci des collectivités locales de Kindia. A savoir, les 9 communes rurales et la 
commune urbaine. Comme a lôargent ne transite dans aucune main obscure.» 

Voici la cl® de r®partition du montant telle quôelle nous a ®t® transmise par le pr®sident de la 
délégation spéciale de Kindia 

Montant: 324 090 UDS soit 2. 876. 040. 488 

243.803.024 GNF pour le comité prévision, suivi, évaluation, appui et conseil de la 
préfecture ; 

287.604.048 GNF pour le fonctionnement de la préfecture ; 

90.000.000 GNF pour le fonctionnement du conseil préfectoral de développement ; 

 000.000 GNF pour le Service préfectoral de développement (SPD) et le service technique 
de développement (STD) ; 

200.000.000 GNF pour lôinvestissement pr®fectoral. 

10.000.000 GNF à la gendarmerie ; 

10.000.000 GNF à la police ; 
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15.000.000 FG à la presse locale (radio rurale, Sabou Fm et Kaniazic Fm) ; 

90.000.000 GNF aux neuf sous-préfectures pour lôinvestissement et le fonctionnement ; 

Les collectivit®s locales impact®es par lôexploitation mini¯re. 

635 798 649 GNF pour Friguiagbé ; 

423.865.766 GNF pour Mambia ; 

800.000.000 GNF pour les huit autres collectivités dont la commune urbaine. 

Commentaires de M. Abdoulaye Bah, président de la délégation spéciale de Kindia : «Le 
pr®fet a fait un partage o½ la pr®fecture sôest taill®e la part du lion en dotant les structures 
sous son contr¹le des montants faramineux. Pr¯s dôun milliard de nos francs seulement pour 
la préfecture de Kindia. Pire, les services de sécurité, la gendarmerie et la police qui 
b®n®ficient de lôallocation budg®taire annuelle de lôEtat ont eu chacune un montant. La 
presse locale apr¯s les revendications de lôann®e derni¯re a aussi gagn® sa part pour 
certainement acheter son silence. En plus pourquoi avoir mis en place une équipe technique 
préfectorale ? Ce ne sont pas des machines, ce ne sont pas des routes, ce ne sont pas des 
b©timents, côest de lôargent public. Côest une ®quipe ®thique composée notamment des 
bénéficiaires qui aurait dû être mise en place.» 

Enfin lôhomme qui veut changer cette m®thode de gestion des derniers publics sôinterroge : 
çQuel est lôarticle de la loi guin®enne qui autorise le pr®fet ¨ partager lôargent reu dôune 
société minière de cette façon ?» 

Aux derni¯res nouvelles lôargent a ®t® bloqu® ¨ la BCRG suite aux d®nonciations du 
président de la délégation spéciale de Kindia. Les collectivités seront certainement rétablies 
dans leurs droits. 

Ibrahima S. Traoré pour guinee7.com 

 

http://guineenews.org/kindia-les-femmes-a-lecole-de-la-participation-feminine-au-secteur-
informel-et-a-la-gouvernance-du-secteur-minier/  

Kindia : Les femmes ¨ lô®cole de la participation f®minine au secteur informel et ¨ la 
gouvernance du secteur minier (20/04/2016) 

Par Mamady Mara 

Le fonctionnement du secteur minier dans notre pays échappe au jour dôaujourdôhui au 
contrôle de bons nombres de femmes guinéennes, et pourtant la gente féminine constitue le 
baromètre de la société. 

En Guinée, ce secteur qui apporte la plus grande richesse semble être méconnaissable pour 
la quasi-totalité des femmes, même si elles sont fraichement sorties dans les différentes 
universités du pays. 

A Kindia, certaines femmes instruites ne semblent pas se désarmer face à cet état de fait. 
Elles y accordent une importance capitale car selon elles le développement de ce secteur 
sollicite sérieusement leur participation. Pour transformer ce beau rêve en réalité, elles ont 
fait appel ¨ dôautres femmes anim®es par le m°me sentiment venant dans trois pr®fectures 
du pays, notamment Forécariah, Boké et Kouroussa une vingtaine au total pour participer à 
une formation sur la gestion du secteur informel à la gouvernance du secteur minier. 

Hormis ces femmes, certaines ONG de la pr®fecture en ont la m°me d®termination. Côest le 
cas de lôassociation des jeunes unis pour le d®veloppement qui sôinvestie dans le projet 
dôappui ¨ la participation des femmes du secteur informel ¨ la gouvernance du secteur minier 
en guinée. 

En effet, dans les zones sous lôinfluence des valeurs socio-culturelles, les opportunités de 
promotions sociales offertes aux femmes sont limitées aussi bien au niveau de la famine 
quô¨ celui de la collectivit®. 

Difficult®s dôacc¯s ¨ la terre, au logement, ¨ lô®ducation, ¨ des cat®gories dôactivit®s 
professionnelles, au processus de prise de décision, ce sont là, autant de contraintes qui 
entravent lô®panouissement de la femme au plan individuel et collectif et d®terminent la 
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pauvreté particulière dans laquelle vivent une large majorité des femmes des zones 
minières. 

Le développement du genre, promouvoir la démocratie et la bonne gouvernance constituent 
en quelques sortes les grandes lignes de cette philosophie quôanime ces femmes qui ont vite 
compris que les mines peuvent °tre source de bonheur, lôexploitation correcte de ces 
ressources notamment le diamant, la bauxite, lôor peut amener une nation a chang® de mode 
de vie. 

Aboubacar Bangoura, pr®sident de lôassociation des jeunes unis pour le développement 
initiateur de cette formation affirme : « Ces femmes ne veulent plus se faire conter en ce qui 
concerne lô®panouissement de la gouvernance mini¯re en guin®e. Elles r®alisent quôelles ont 
effectivement une place de choix dans ce secteur ». 

Il faut souligner quô¨ lôimage de cette formation sur la participation des femmes ¨ la gestion 
du secteur informel et à la gouvernance du secteur minier en guinée doit interpeler aux 
autres femmes dôen faire autant. 

 

http://aminata.com/koubia-un-homme-mis-aux-arrets-ouvert-feu-un-citoyen/#  

Koubia : Un homme mis aux arrêts pour avoir ouvert le feu sur un autre citoyen à 
Sinthiou (20/04/2016) 

La gendarmerie de Wanindara arrête deux présumés cambrioleurs, voleurs, fusil, arme de 
guerre, bandits, malfrats. 

Lôins®curit® et le grand banditisme deviennent de plus en plus pr®occupants ¨ Conakry et ¨ 
lôint®rieur de la Guin®e. Un citoyen vient dô°tre arr°té après avoir ouvert le feu sur homme 
dôenviron 40 ans ¨ Sinthiou dans la pr®fecture de Koubia, r®gion administrative de Lab®, a-t-
on appris de sources locales. 

Selon un confr¯re bas® dans cette r®gion, la victime du nom dôAbdoulaye Kant® a ®t® fusill® 
alors quôil r®coltait du miel. 

Aux dires de notre confr¯re, les balles ont ®t® extraites ¨ lôh¹pital pr®fectoral de Koubia o½ 
Monsieur Kant® a ®t® transport® dôurgence. 

Informée, la gendarmerie de Koubia a ouvert une enquête pour faire la lumière sur cette 
fusillade. Aux dernières nouvelles, le présumé auteur de ce crime du nom de Amadou Sadio 
a été arrêté et médite sur son sort dans les locaux des services de sécurité. 

Mamadou Aliou Barry pour Aminata.com 

 

http://guineetime.com/guinee-ouverture-a-kindia-de-la-8eme-assemblee-generale-du-
projeg/#  

Kindia : Ouverture de la 8ème Assemblée générale du PROJEG (20/04/2016) 

Par Naby Cherif 

La huitième Assemblée générale du Programme concerté de renforcement des capacités 
des organisations de la Société civile et de la jeunesse guinéenne (Projeg) a ouvert ses 
travaux ce mercredi 20 avril à Kindia où sont présents 150 membres dôorganisations de la 
société civile dont 11 françaises. 

Les travaux qui démarrent dans la « ville des agrumes » se tiennent sous le slogan : « Se 
concerter pour relever les défis de la Guinée », ou encore « Les sociétés civiles du Sud et du 
Nord en partenariat pour le développement durable ». 

« Nous entrons avec ce dernier triennal, dans une phase clé du programme, celle de la 
construction de la pérennisation des dynamiques et des structures développées, collèges 
régionaux, contrôle citoyen, la transparence financi¯re mines, jeunesse, droits de lôhomme è 
introduit Charles Emmanuel Balanger, Directeur de lôorganisation ç Aide et Action è. 

A cette fin de ce programme de 3 ans, cette assembl®e doit permettre dôappuyer les 
dynamiques accompagnées sur les ressources publiques, la question minière, les droits de 
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lôHomme ou encore les coll¯ges r®gionaux et de lancer la r®flexion sur la p®rennisation de 
ces dynamiques. 

Pour le « chef de file du Projeg », le travail abattu durant ces années « apporte une forte 
contribution à la bonne gouvernance des organisations de la société civile, mais aussi à la 
démocratie et à la paix qui sont les éléments essentiels au développement. » 

Cette session de concertation sôouvre ¨ la suite de la r®®lection du pr®sident Alpha Condé 
pour un second et dernier mandat. Lô®lection organis®e en 2015 sôest achev®e sur un 
diff®rend profond entre le parti au pouvoir et lôopposition. 

ç Le Chef de lôEtat (Pr Alpha Cond®, ndlr) trouve en la soci®t® civile un partenaire privil®gi® 
pour lôav¯nement dôun Etat de droit et pour le progr¯s social è souligne le ministre de la 
Décentralisation, Général Boureima Condé. 

Pour lôofficiel guin®en, ceci ç justifie la forte implication de la soci®t® dans la relance du 
processus de décentralisation ». A lôen croire, du Fonds de d®veloppement local dans les 
collectivités minières à la révision du Code minier, en passant le Fonds national de 
développement des collectivités locales, la société civile a été impliquée. 

ç (é) le gouvernement est rest® attentif ¨ la qualité des réflexions menées au sein du 
PROJEG sur les problématiques minières, la gestion transparente des ressources publiques, 
la jeunesse, les questions de lôEtat de droit et de la d®mocratie. 

Le Général Boureima Condé a annoncé que le gouvernement de la République de Guinée « 
souhaite vivement que ce programme puisse poursuivre son appui à la société civile dans la 
perspective dôouvrir de nouveaux horizons au b®n®fice des populations guin®ennes è. 

LôAgence Franaise de D®veloppement (AFD) qui finance cet important programme dôappui 
¨ la soci®t® civile guin®enne ne se pose pas de question. Loin sôen faut. 

ç A lôAFD, ¨ la suite du minist¯re (franais, nldr) des Affaires Etrang¯res qui a initi® le 
programme, nous pensons que ce soit en Guinée ou ailleurs, quôun appui est n®cessaire 
pour leur donner les outils permettant de peser au mieux sur la définition des politiques 
publiques et de jouer ce rôle de contrôle citoyen si important pour nous les Partenaires 
techniques et financiers de la Guinée » relève Brusset Benedicte de lôAFD. 

Cette première journée de cette 8ème assemblée générale se penche sur la présentation 
des rapports moral, technique et financier, les points de d®bats avec lôAssembl®e g®n®ral et 
recommandations ainsi que la présentation des chantiers. 

LôAssembl®e g®n®rale prendra fin vendredi apr¯s le vote et lôinstallation dôun nouveau comit® 
de pilotage. 

 

http://guineenews.org/revolte-des-conducteurs-de-motos-a-labe-le-patron-du-syndicat-a-
guineenews/  

Labé : Révolte des conducteurs de motos - le responsable du syndicat de lôUnion 
syndicale des travailleurs de Guinée (USTG) à Guinéenews (20/04/2016) 

Par Alaidhy Sow 

24 heures après la violente manifestation des conducteurs de mototaxi dans la commune 
urbaine de Lab®, la capitale de la r®gion de la Moyenne Guin®e, lôheure est au bilan des 
dégâts enregistrés. Un bilan très lourd, a constaté sur place le reporter de votre quotidien 
Guinéenews. 

Au total, une trentaine dôarrestations, plusieurs arrestations, les portes et fen°tres sont 
défoncées, les motos et le matériel bureautique sont endommagés, ce sont entre autres le 
bilan de cette révolte qui a failli tourner au drame dans la cité de Karamoko Alpha Mo Labé 
ce Lundi. 

Après les protestataires (les conducteurs de mototaxis), leurs responsables et principaux 
accus®s ont voulu livrer leur part de v®rit® dans cette affaire de gilet qui semble °tre lôorigine 
de la révolte. 
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Mory Diakité, le responsable du syndicat de lôUnion syndicale des travailleurs de Guin®e 
(USTG) a accepté de briser le silence à travers cette interview exclusive accordée à 
Guinéenews. 

Guineenews.org : Côest quoi exactement la pomme de discorde ? 

Mory : Ceux qui ne sont pas pr°ts ¨ acheter le gilet ¨ 30 000 francs guin®ens, côest juste par 
manque de volont®. Mais nous savons quôil y a beaucoup de choses anormales dans le 
secteur. Il y a des personnes qui se disent conducteurs de taxi-motos, alors quôils ne le sont 
pas. Dôailleurs, ils sont pr°ts ¨ perturber lôactivit®. La preuve est quôon a pris un monsieur qui 
®tait venu sôapprovisionner en gilet, il portait le num®ro 0504 mais il avait une plaque dôune 
moto vol®e depuis 2013. Ainsi, lôarriv®e des gilets nous a permis de lôarr°ter et ces gilets 
nous permettent de dépister les malfrats qui se faufilent dans nos rangs. Ayant constaté que 
cela permettrait dôidentifier les bandits, certains dôentre eux ont lanc® ce mouvement pour 
nous saboter. 

Guineenews.org : Mais force est de reconna´tre quôil y avait bel et bien des conducteurs de 
taxi-motos en règle dans les rangs des protestataires qui ont attaqué votre siège le lundi 
dernier. 

Mory : Vous savez, depuis que les manifestations des taxis-motards ont commencé à Labé, 
on a identifi® certains dôentre eux de par leur engagement, ils sont toujours devant. Il y a 
parmi eux aussi des jeunes qui se disent conducteur de taxi, alors que même si tu leur 
donnes le gilet cadeau ils ne vont pas le porter par complaisance car ils se cachent et ne 
veulent pas quôon sache quôils font partie des taxis-motards. Voilà des personnes que nous 
voulons purger dans le secteur des taxis-motos. Ne sera conducteur taxi-moto à Labé que 
celui qui va respecter le règlement. 

Guineenews.org : Pourquoi vendre les gilets à 30 000 GNF alors que selon des taxi-motards 
rencontr®s, les gilets ne sôach¯tent pas dans les autres villes de la r®gion comme Pita et 
Mamou ? 

Mory : Quand je dis toute suite que je vais donner des gilets cadeau à un chauffeur de taxi 
ou un commerant de Lab®, a peut marcher pour un d®but mais a nôira pas loin. On ne 
peut pas éternellement quémander. Personnellement je ne connais pas cette préfecture qui 
donne les gilets gratuitement. Les gens nôont quô¨ se renseigner tr¯s bien. Moi je suis prêt à 
vous mettre en contact avec des conducteurs de taxis-motos de Timby Madina (sous-
pr®fecture de Pita), de Conakry, é Le gilet seulement se n®gocie ¨ Conakry aux environs de 
300 000 GNF, ¨ Timby Madina et dans les autres pr®fectures ce nôest pas moins de 100 000 
GNF. Du cot® de Lab®, lôabonnement est fix® ¨ 100 000 GNF et côest dans ces 100 000 GNF 
quôon tire les frais de la plaque, la carte jaune, le gilet plus deux reus. Tout cela est arrondi 
dans les 100 000 GNF. 

Donc, personnellement, nous pensons que ceci nôest pas difficile pour un abonn®. En plus, 
ce nôest pas le conducteur lui-m°me qui doit payer ces 30 000 GNF pour le gilet, côest plut¹t 
le propri®taire de lôengin ; car quand le conducteur est licenci® il nôira pas avec le gilet. Le 
numéro qui est sur le gilet est identique à celui de la plaque de la moto. 

Guineenews.org : Concr¯tement, quel est le bilan de lôattaque ayant vis® votre si¯ge? 

Mory : Les dégâts, vous-même vous savez que le reporter que vous avez mandaté pour 
suivre la manifestation est lôune des victimes. Ils ont caillass® non seulement sa moto mais 
aussi toutes les autres motos qui étaient dans la cour, ils ont défoncé les portes, cassé les 
vitres, les tables, les chaises, tout, é En plus, vous savez que côest un bureau quôon partage 
avec M. Barry Kokoulo, le technicien de la commune, de son coté, il avait des ordinateurs et 
beaucoup dôautres objets. Le tout a ®t® d®truit. On dirait que côest le coup de certains 
étrangers. 

Guineenews.org : Combien de blessés ont-ils été enregistrés ? 

Mory : Pour lôinstant, côest quatre bless®s graves dont un doyen de lô®quipe syndicale. Et je 
vous dis que ce mouvement était dirigé par nos anciens camarades syndicalistes qui sont 
venus défoncés les portes ; ils voulaient même tuer tous ceux qui étaient ¨ lôint®rieur du 
si¯ge car ils avaient m°me achet® lôessence. 
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Guineenews.org : le bruit court que plusieurs personnes ont été mises aux arrêts, vous 
confirmez ? 

Mory : On peut dire quôil y a eu une trentaine dôarrestation et parmi ces personnes mis aux 
arr°ts, certains ont ®t® pris en flagrant d®lit dans nos locaux. Dôautre ont m°me ®t® arr°t®s ¨ 
lôint®rieur du b©timent alors quôils ®taient pr°ts ¨ mettre le feu, lôautre groupe a ®t® mis aux 
arrêts dans la cour. 

Guineenews.org : Maintenant quôest ce qui est envisagé pour gérer cette crise ? 

Mory : Lôinter- centrale a convoqué les branches professionnelles et les autorités locales plus 
les taxi-motos, les patrons des taxi-motos et tout ce qui sont concernés ce Mardi 19 avril 
2016 à Labé. 

Propos recueillis par Alaidhy Sow depuis Labé, pour Guinéenews.org 

 

http://www.afrikipresse.fr/afrique/entretien-le-point-des-dispositions-instaurees-a-labe-contre-
les-terroristes  

Labé : Entretien - le point des dispositions instaurées contre les terroristes 
(20/04/2016) 

Les Djihadistes qui sèment la terreur sur le continent et à travers le monde font peur à toutes 
les opinions. La Guinée, située en Afrique de l'ouest ne fait pas exception de cette menace. 
Même si pour l'heure, aucune attaque terroriste n'a été orchestrée sur son sol, les autorités à 
tous les niveaux s'activent pour prévenir et sécuriser les citoyens. Dans la région de Labé, 
en Moyenne-Guinée, des dispositions drastiques sont prises par les autorités régionales. 
Pour en parler, Afrikipresse a interrogé Sadou Kéita, Gouverneur de la région de Labé. 
Entretien ! 

AFRIKIPRESSE : Le terrorisme est devenu un phénomène mondial, et la Guinée n'est pas à 
l'abri de ce danger. Comment vous organisez-vous à Labé pour faire face au djihadisme ? 

Sadou Kéita : Le ministre de l'administration nous a envoyé une lettre nous informant que 
nous sommes sur cette liste rouge des djihadistes, nous avons aussitôt organisé une réunion 
de sécurité qui a mobilisé l'ensemble des responsables des services de défense et de 
sécurité. Nous avons analysé la situation de la région et envisagé des dispositions. 

À priori, nous avons indexé les prières de vendredi et les lieux de grandes mobilisations où 
nous avons régulièrement une sécurité présente. Toutes les prières de vendredi à la grande 
Mosquée de Labé sont fortement sécurisées par des hommes qui sont préparés à l'effet de 
regarder toutes les personnes susceptibles de porter une arme contre la population. 

Pour les grandes mobilisations, nous avons aussi demandé que nous soyons régulièrement 
informés et qu'il y ait là, toujours une force de sécurité présente. À tous les hôtels aussi, on a 
demandé à la police de désigner des inspecteurs qui vont contrôler les entrées et les sorties. 
Nous avons invité les responsables des hôtels de savoir qui est rentré à l'hôtel, quel est 
l'objectif de son séjour ? Quel est le document qu'il porte ? Quel est le temps de son séjour ? 
Avec l'inspecteur de police, nous pensons que ce contrôle va être permanent et strict. 

Est-ce que ce contrôle a déjà commencé ou bien quand commence-t-il quand ? 

En principe, ce contrôle a déjà commencé. Si je prends le cas de l'hôtel Safatou (centre-
ville), avant même qu'on se prédispose à le faire, le directeur de cet établissement est venu 
nous demander à ce qu'on lui désigne deux agents pour l'aider à contrôler les lieux. Le 
directeur régional de police leur a envoyé celui qui doit être avec eux afin de nous rapporter 
chaque jour ce qui s'y passe, et faire comprendre au directeur de l'hôtel ce qui se passe pour 
qu'ensemble on prenne des dispositions. 

Pour l'instant, je puis vous assurer que nous n'avons pas de souci. 

Au niveau du marché aussi, l'Administrateur et tous ceux qui travaillent avec nous sont 
préparés. À cet effet, nous avons convoqué les conseillers communaux, les chefs des 
quartiers, les chefs des secteurs, les notabilités locales et les organisations de la société 
civile pour qu'ensemble on partage les inquiétudes et les dispositions. 
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À notre niveau, nous avons estimé, celui qui vient, il ne vit pas dans l'air, sur les arbres. Il est 
certainement dans une maison, dans une case, dans une concession qui abrite une famille, 
la famille qui est dans un secteur, le secteur est dans un quartier, et le quartier est dans une 
commune. Donc, les citoyens sont sensibles qu'une attaque djihadiste peut produire des 
effets nocifs. Ça peut emporter de nombreuses vies humaines. Alors, je voudrai que chacun 
soit vigilant. 

Nous ramenons des dispositions révolutionnaires en ce moment là parce que ce sont des 
dispositions utiles. Je rappelle qu'avant 1984, tout citoyen qui devait entrer dans un quartier 
devait se présenter au chef de quartier et celui-ci remontait les informations au niveau des 
autorités supérieures. Ce qui fait qu'il y avait un contrôle systématique sur les mouvements 
des personnes dans les villes. Donc ce qui sécurisait le citoyen lui-même. Aujourd'hui nous 
avons expliqué le même système aux autorités décentralisées et à la société civile pour que 
nous renforcions ensemble la vigilance. Ce, pour pouvoir maîtriser ceux qui viennent pour 
faire du mal dans notre région. Nous restons très vigilants et nous contrôlons pour le 
moment la situation. 

Est-ce qu'aujourd'hui vous avez les moyens pour la mise îuvre de votre politique ? 

Il ne faut pas attendre les moyens pour la sécurité des populations. On ne peut pas attendre 
qu'on nous envoie des millions et des millions pour parler de vigilance ou bien pour amener 
deux ou trois policiers dans un hôtel. Si non, nous risquons d'être pris dans un piège. On ne 
prendra aucune disposition, et ce moyen va retarder, surtout quand on connaît la situation 
économique du pays. La situation économique actuelle impose à chacun de nous des 
sacrifices (...) Il ne faut pas attendre qu'il y ait 10 morts, 20 ou 50 morts pour se dire levons-
nous pour aller à l'encontre du terrorisme. Il faut donc inscrire la région dans la prévention. Et 
je suis certain qu'on va réussir. 

Le terrorisme ou la djihadisme est souvent collé à l'islam notamment au wahhabisme. 
Quelles sont les mesures que vous envisagez par rapport aux femmes qui postent le voile 
intégrale ? 

Dans nos préventions, nous avons pris une disposition qui a été partout commentée comme 
si nous ne soutenons pas la laïcité de l'État. Non ! Justement, avec les Wahhabistes, nous 
avons appelé leur coordination, pour leur dire écoutez, on a eu au Tchad des gens qui 
portent le voile, et en dessous, ils ont des armes. Donc, sous la protection de ce voile, ils 
vont causer assez de dégâts soit dans des marchés, dans des banques ou en des lieux très 
fréquentés. 

On a dit désormais, on a la malchance que la route internationale Conakry-Labé-Dakar 
traverse notre camp militaire. Et c'est la force la plus importante, alors toute personne qui 
traverserait ce camp-là devait se dévoiler ou dévoiler son visage. Ce n'est pas ôter son habit 
du voile, mais qu'on sache qui passe par le camp. Il ne faudrait pas que les gens utilisent ce 
voile pour faire du mal. 

Et toute fréquentation de ces femmes voilées dans les bureaux administratifs et dans les 
services de sécurité impose que la personne qui vient, dévoile son visage pour qu'elle puisse 
fréquenter ces lieux. Cette mesure n'est pas du tout méchante. On n'a pas besoin de savoir 
comment la personne va marcher après le bureau du Gouverneur, du préfet ou de la police. 
Ça ne nous intéresse pas, mais on a besoin de savoir avec qui on parle, qui est dans nos 
locaux. C'est aussi simple que ça. On a pris cette disposition et jusqu'à maintenant, ça 
marche. 

Les services de sécurité que vous avez mis sur les différents lieux sont-ils mieux formés 
pour faire face aux djihadistes qui, eux sont formés pour tuer et/ou se faire tuer ? 

Vous savez, c'est comme Ebola en Guinée. Le virus est rentré, on n'était pas prêt. Nos 
structures sanitaires étaient faiblement équipées. Ebola est venu ravager. Si on savait 
qu'Ebola devait venir, on aurait pris ces dispositions. Mais quand Ebola est venu, il ne fallait 
pas attendre qu'on construise des structures sanitaires bien équipées pour lutter. 

Aujourd'hui nous sommes face à une situation qui n'était pas planifiée. On ne savait pas 
qu'un jour que les djihadistes seraient rentrés. Mais on savait que le pays peut être attaqué 
par des ennemis de l'extérieur. Donc on renforce les frontières, on envoie beaucoup 
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d'effectifs, on équipe ces effectifs pour que notre territoire soit défendu. Mais les Djihadistes 
n'étaient inscrits dans ça. Et alors on utilise les moyens de bord pour contrôler la situation: 
les policiers, les militaires. Parce que là, ce n'est pas un problème de maintien d'ordre pour 
dire que le militaire ne va pas intervenir. Je suis certain, si on prend quelqu'un dans notre 
piège, on n'aura pas besoin d'attendre cette formation pour le mettre à la disposition de la 
hiérarchie afin qu'il soit sanctionné. 

Il faut reconnaître qu'on a besoin d'effectifs suffisants, mais il ne faut pas attendre les 
effectifs pour prendre des dispositions. Nous avons sollicité des moyens, et il faut ensuite 
former les gens dans le cadre de la lutte contre les terroristes. Toutefois, on est en train 
d'exercer tout avant cette formation. 

Réalisée par Aliou BM Diallo, envoyé spécial à Labé 

 

http://aminata.com/labe-apres-la-mise-a-sac-de-ses-bureaux-le-syndicat-evalue-les-degats/#  

Labé : Après la mise à sac de ses bureaux, le syndicat évalue les dégâts (20/04/2016) 

Apr¯s lôattaque sur le si¯ge du syndicat taxi moto, on en sait un peu plus sur les dommages 
enregistr®s. Ce matin le secr®taire g®n®ral de lôinstitution pour la branche USTG a donn® la 
couleur à notre rédaction. 

Mory Diakit® explique: ç ceux qui disent que le gilet co¾tent 30 000 et quôils ne sont pas prêt 
¨ lôacqu®rir ¨ ce prix côest par manque de volont®. Nous savons que dans le secteur il y a 
des perturbateurs. En guise dôexemple on a pris un monsieur qui ®tait venu prendre son gilet 
le num®ro 0504, la plaque ®tait vol®e avec une depuis 2013 côest ¨ cette occasion quôon 
comptait remonter la filière. Quand ceux qui sont louches ont compris notre visée ils se sont 
retrouvés dans les rangs des manifestants. Si je dis que je peux gratuitement offrir un gilet à 
un conducteur de taxi de Labé ça peut démarrer mais a nôira pas ¨ terme. On ne peut pas 
passer tout le temps ¨ donner ou ¨ qu®mander je nôai vu nulle part o½ les gilets ont ®t® 
gratuitement remis. » 

Il y a eu dô®normes pertes lors de cette manifestation spontan®e et sôil est encore trop t¹t 
pour ®valuer lôenti¯ret® du dommage subi. M. Diakit® a quand m°me fourni ¨ notre r®daction 
un bilan provisoire de la casse. 

«Beaucoup de motos, du matériel de bureau vous savez que nous partageons le local avec 
un conseiller communal qui avait dans son bureau des ordinateurs et beaucoup dôautres 
choses qui ont été saccagés. On dirait que ces des intrus qui se sont introduits dans nos 
locaux pour causer ce tort, on ne pouvait pas penser quôun conducteur de Lab® ou un 
citoyen de Labé pouvait agir comme ça pour un simple port de Gilet. Il y a eu une trentaine 
dôinterpellation parmi eux se trouvent des personnes qui ®taient pr°tes ¨ mettre le feu sur le 
bâtiment ils ont été pris en flagrant délit dans la cour du siège. » 

Ousmane Koumanthio Tounkara 

 

http://guineematin.com/actualites/koin-tougue-deux-feux-dorigine-differente-ont-ravage-
habitations-a-wendou-malanga/  

Tougu® : Deux feux dôorigine différente ont ravagé des habitations à Wendou Malanga 
(20/04/2016) 

Dans la journée du dimanche 17 avril 2016, aux environs de 14 heures, un feu a ravagé 
deux cases et leurs contenus, des arbres fruitiers, un espace vert dôau moins deux hectares 
dévast®, des ch¯vres calcin®esé a constat® le correspondant local de Guineematin.com qui 
sôest rendu ¨ Wendou Malanga, un district situ® ¨ 5 kilom¯tres du chef-lieu de la sous-
préfecture de Koïn, préfecture de Tougué. 

Selon Mamadou Mouctar Diallo, lôune des victimes et témoin de la scène, a expliqué à 
Guineematin.com lôorigine de cet incendie : ç Le dimanche 17 avril, trois jeunes sont partis 
pour récolter du miel au milieu du village. Ils ont mis du feu pour chasser les abeilles. Ce feu 
sôest ®largi et a attaqu® les grands arbres. Côest ainsi que la flamme a survol® pour aller se 
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poser sur les cases », a-t-il expliqu® avant de dôaffirmer quôaucun objet nôa pu °tre sauv® de 
ces cases. 

Dans cette concession, le propriétaire a perdu trois lits de valeur, deux petites chèvres, ses 
récoltes, des avocatiers, des orangers et beaucoup de manguiers, tous consumés par les 
flammes. 

Dans la nuit de ce même jour, à 3 heures du matin, une autre case appartenant à Thierno 
Hassatou Bald® a ®galement pris feu. L¨ aussi, lôorigine reste toujours inconnue. Dans cette 
case, le pire a été évité de justesse, parce que la vielle était sortie seule oubliant son enfant 
¨ lôint®rieur. 

Le jeudi et le lendemain, vendredi 15 avril 2016, ce sont deux autres cases qui avaient 
consécutivement pris feu à Ley Bowal, un village relevant du même district, Wendou 
Malanga. De ce c¹t®, lôorigine des feux semble °tre myst®rieuse. 

Selon les informations confiées sur place à Guineematin.com, il y aurait une fillette du nom 
de Mariama Ciré Diallo, âgée de 12 ans environ qui revient de Conakry où sa maison prenait 
souvent feu. Il a fallu quôelle quitte pour que lôincendie sôarr°te dans la concession. Partout 
o½ on lôamenait, la maison prenait feu. Finalement, sa maman a d®cid® de venir avec elle au 
village de Ley Bowal. D¯s leur arriv®e, la case de sa maman a aussi pris feu. Côest ainsi que 
la jeune sîur de sa maman, Fatoumata Binta Diallo, a pris en charge la fille. A son retour 
dôune visite chez le voisinage, elle trouve que la fille a br¾l® la case et elle détenait encore 
lôallumette. Depuis, la fillette, Mariama Cir® Diallo, et ses parents passent la nuit ¨ la belle 
étoile. 

Enfin, au moment où nous quittions Wendou Malanga, les populations avaient une grande 
préoccupation, notamment la forte peur des abeilles qui nôavaient plus dôabris et qui 
sillonnaient les habitationsé 

De retour de Wendou Malanga, Alpha Ibrahima Diogo Baldé pour Guineematin.com 

 

http://mediaguinee.net/index.php/2016/04/19/la-fondation-rio-tinto-appuie-la-creation-de-huit-
entreprises-a-kindia/  

Kindia : La Fondation Rio Tinto appuie la création de huit entreprises (19/04/2016) 

Le directeur des Projets de la Fondation Rio Tinto, Abdourahmane Fofana, a participé à 
Kindia le 12 avril dernier ¨ la c®r®monie de remise des prix du concours du óôMeilleur plan 
dôaffairesôô organis® par lôAssociation Guin®enne pour le D®veloppement de lôEntreprise 
Privée (AGUIDEP). Ce concours sôinscrit dans le cadre du projet óôOsez innoverôô soutenu par 
la Fondation Rio Tinto à hauteur 790 millions GNF. Lors de cette cérémonie le chef de projet 
a rappel® que la Fondation sôengage ainsi ¨ promouvoir la cr®ation dôemplois. Cet appui 
financier de la Fondation Rio Tinto permettra au projet « Osez Innover » de soutenir les huit 
entrepreneurs sélectionnes. 

Sur les 25 plans dôaffaires nomin®s, sept finalistes ont été retenus. A ceux-ci sôajoute une 
entreprise agricole portée par deux jeunes agro entrepreneurs incubée par AGUIDEP. Les 
huit entreprises se partagent une enveloppe de 130 millions GNF du projet óôosez innoverôô. 

Des chèques représentant la première tranche de 70 % du montant ont été remis aux 
lauréats en présence du directeur des Projets de la Fondation Rio Tinto et du président de la 
D®l®gation sp®ciale de Kindia ainsi que des repr®sentants du conseil dôadministration de 
lôAGUIDEP. La seconde tranche de 30 % sera remise apr¯s la mise en îuvre desdits plans 
dôaffaires, et ce, ¨ la suite dôune ®valuation. 

Les lauréats ont chaleureusement remercié la Fondation Rio Tinto pour ce financement et 
surtout pour son engagement soutenu de la jeunesse guinéenne. 
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http://www.guinee360.com/19/04/2016/guinee-homme-blesse-balle-a-koubia/  

Koubia : Un homme blessé par balle (19/04/2016) 

Toujours lôins®curit® occupe les Unes de nos journaux et quotidiens en Guin®e, vols ¨ mains 
armées, viols, attaques de coupeurs de routeé sont aujourdôhui le quotidien des pauvres 
populations à travers tout le pays. 

A Koubia dans la r®gion administrative de Lab®, côest un quadrag®naire qui a ®t® bless® par 
balle alors quôil r®coltait du miel. 

Lôacte sôest d®roul® ¨ Sinthiou dans la commune urbaine, Abdoulaye Kanté qui récoltait du 
miel la nuit a ®t® atteint par balle, ®vanouit, le monsieur a ®t® transport® ¨ lôh¹pital de Koubia 
où les balles ont été extraites. 

Lôauteur de ce tir Amadou Sadio est actuellement sous les verrous ¨ la gendarmerie 
départementale de Koubia, les motifs de ce tir ne sont pas encore connus. 

 

http://guineematin.com/actualites/motos-taxis-contre-syndicats-a-labe-plusieurs-
manifestants-deferes/  

Labé : Motos taxis contre syndicats - plusieurs manifestants déférés (19/04/2016) 

Du nouveau dans lôaffaire de la manifestation des conducteurs de motos taxis qui a 
mouvementé la cité de Karamoko Alpha de Labé hier, lundi 18 avril 2016. Cette 
manifestation des motards dont lôobjectif ®tait de protester contre certaines mesures 
réglementaires de leur syndicat, sôest sold®e par des ®chauffour®es, occasionnant ainsi, de 
nombreux dégâts matériels dont le saccagement du siège du syndicat, sis dans le quartier 
Kouroula non loin de lôh¹pital r®gional de Lab®. Pour donc situer les responsabilit®s et 
réparer le préjudice causé, une vingtaine de conducteurs de moto taxis ont été appréhendés 
puis déférés ce mardi 19 avril ¨ la prison civile de Lab®, a appris Guineematin.com dôune 
source officielle. 

Suite aux violences résultant de la manifestation de mécontentement des conducteurs de 
motos taxis dans la cité de Labé, une réunion de concertation a été convoquée ce mardi 19 
avril 2016 par les syndicalistes de ces conducteurs dont le siège a été vandalisé par les 
protestataires. La rencontre sôest tenue ¨ la commune de Lab®, en pr®sence des autorit®s 
communales, préfectorales, des syndicalistes et de certains conducteurs de motos taxis. 
Durant la rencontre, le pr®fet de Lab® a annonc® quôune vingtaine de conducteurs arr°t®s 
lors de la manifestation ont été déférés ce mardi à la maison centrale 

« Il y a eu une vingtaine de personnes arrêtées. Elles ont toutes été déférées à la prison. 
Nous leur avons dit que la maison vandalisée doit être réparée avec tout le contenu. Parce 
quôils ont saccag® des ordinateurs, des tables et autres mobiliers qui sôy trouvaient è, a 
d®clar® le Commandant Mamadou Lamarana Diallo avant dôindiquer que dôautres incitateurs 
de troubles seront bientôt mis aux arrêts : « Dans un problème, il y a souvent des innocents 
qui tombent dans des pièges. Mais, soyez rassurés que les loubards ont été identifiés. Ainsi, 
ils seront très prochainement convoqués puis poursuivis devant la loi. Donc, ce nôest pas 
encore fini !», a-t-il rajouté 

Par ailleurs, le préfet de Labé a annoncé de nouvelles dispositions pour réglementer la 
corporation de taxi moto dans la préfecture de Labé. Et ce, conformément à certaines 
localités du pays. Au terme de la rencontre, il a ®t® d®cid® dô®laborer un r¯glement int®rieur 
régissant le fonctionnement de la corporation. Une fois le règlement élaboré et entré en 
vigueur, le préfet de Labé prévient que tout réfractaire à ce règlement intérieur sera 
sanctionné à la hauteur de sa forfaiture 

« Dorénavant, celui qui ne respectera pas le futur règlement intérieur ne pourra plus rouler. 
Premi¯rement, il faudra quôils assurent leurs motos, quôils portent des casques dans un d®lai 
qui leur sera donné. £galement, il faudra quôils payent les vignettes et taxes. Ils doivent aussi 
arr°t® les surcharges qui sont ¨ lôorigine de plusieurs accidents mortels. Et celui qui ira ¨ 
lôencontre de ce r¯glement sera arr°t®, verbalis® et gard® pendant une semaine avant sa 
libération. Nous allons donc mettre fin à ce désordre-là » a prévenu le Préfet de Labé 
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En attendant donc la finalisation et lôentr®e en vigueur dudit r¯glement, des consignes ont 
été données aux syndicalistes de stopper tout octroi de plaques de moto taxis aux nouveaux 
conducteurs. Ces derniers qui selon le préfet Mamadou Lamarana Diallo, doivent 
sôimpr®gner du r¯glement, seront dôabords ®valuer sôils sont aptes ¨ pratiquer cette 
corporation avec moins de risques 

De Labé, Yayé Aissata Diallo, pour Guineematin.com 

 

http://guineematin.com/a-la-une/route-nationale-conakry-mamou-veritable-casse-tete-
usagers/  

Mamou : Route nationale Conakry-Mamou - un véritable casse-tête pour les usagers 
(19/04/2016) 

De gigantesques nids dô®l®phants, une chauss®e d®pourvue de goudron par endroit, des 
carcasses de v®hicules accident®s qui longent la route, voil¨ le triste paysage qui sôoffre ¨ 
tous les usagers de la route nationale Conakry-Mamou, a constaté Guineematin.com, à 
travers son envoyé spécial. 

Cet état de fait peut être constaté depuis la sortie de la ville de Conakry, par les deux axes 
principaux (Kagb®l®, Kilom¯tre 36) jusquô¨ Coyah. L¨, les travaux entrepris par le 
gouvernement du professeur Alpha Condé, sont aux arrêts depuis des mois. Au-delà de la 
préfecture de Coyah, le même constat se dégage. Il est presque impossible de faire une 
dizaine de kilomètres sans se heurter à ces innombrables trous qui empêchent la fluidité de 
la circulation. 

Lô®tat d®grad® de cette route, r®alis®e au temps de la premi¯re r®publique, laisse indiff®rent 
les autorit®s, au grand dam de ses usagers, qui nôont que leurs yeux pour pleurer. Toute 
chose qui fait que les accidents mortels sont devenus récurrents sur ce tronçon. 

Selon un transporteur routier, le mauvais état de la route est la principale cause des 
innombrables accidents. 

ç Aujourdôhui, les accidents sur la nationale sont dues principalement au mauvais ®tat de la 
route en plus de lôincomp®tence de certains chauffeurs. Je suis constamment sur cette route 
et jôavoue que les difficult®s sont ®normes. Je tombe toujours en panne ¨ cause de la route 
et cela me retarde dans la livraison de la marchandise que je transporte. Et dôailleurs, 
beaucoup de marchandises pourrissent en cours de route et cela cause dô®normes pertes ¨ 
nos clients », a expliqué au reporter de Guineematin.com, maître Aliou Diallo, transporteur 
routier. 

A un moment o½ les grandes pluies sôannoncent ¨ lôhorizon et que le Fonds dôEntretien 
Routier est plus que jamais inerte, les usagers de la nationale Conakry-Mamou nôont 
dôautres choix que de prendre leur mal en patience. 

Mamadou Mouctar Barry pour Guineematin.com 

 

http://guineematin.com/actualites/mamou-el-hadj-oumar-diallo-prison-etudiants-a-maison/  

Mamou : El hadj Oumar Diallo en prison, les étudiants à la maison (19/04/2016) 

Suite ¨ la d®tention de lôancien président de la délégation spéciale de Mamou, Docteur 
Oumar Diallo, pour une affaire de détournement de 259 millions de FG, les cours dispensés 
par ce dernier aux ®tudiants de lôinstitut sup®rieur de technologie (IST) sont aux arr°ts par 
manque de remplaçant, a constaté Guineematin.com à travers son envoyé spécial. 

Aux dires de certains responsables de lôinstitut de Mamou, Docteur Oumar Diallo a ®t® 
pendant longtemps, chef de département Construction, avant de se faire remplacer par 
monsieur Alpha Issa Diallo, à cause de son engagement politique. Malgré cela, Il donnait les 
cours de Géométrie Descriptive, Dessin Technique, Théorie de Construction des Machines 
utiles et entretien et réparation. Des matières que docteur Oumar dispensait régulièrement 
dans les départements de Construction et Fondation Métallique, Energie et Technique des 
équipements Biomédicaux. 
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Son absence prolong®e cause assez de difficult®s aux diff®rents d®partements de lôinstitut, 
car selon des responsables qui ont requis lôanonymat, personne ne peut enseigner certains 
cours que dispensait docteur Oumar, qui se trouve actuellement logé à la prison centrale de 
Mamou. ç Nous regrettons la situation que vie en ce moment Docteur Oumar. Côest un 
religieux et un fervent travailleur. Il est arrivé un moment où il dispensait, lui seul, huit 
mati¯res sans m°me se plaindre. Aujourdôhui, son absence nous peine et nous fait souffrir 
en plus è, a t®moign® un responsable de lôInstitut. 

Il rajoute ensuite, quô¨ cause de son absence prolong®e ç on a ®t® obligé de jumeler 
certaines classes avec toutes les difficult®s et donner ces cours ¨ dôautres professeurs. Par 
contre, dans certaines mati¯res, personne nôest capable de les dispenser. Maintenant il yôa 
deux alternatives possibles, soit on ajourne pour lôann®e prochaine ou on attend son 
retour », dit-il. 

Les ®tudiants ont ®t® surpris ®galement dôentendre que docteur Oumar Diallo est impliqu® 
dans une affaire de détournement à la commune urbaine de Mamou. 

« Franchement, son absence va nous faire retarder dans les programmes. Nous ne pensons 
pas que docteur Oumar peut faire mal m°me ¨ une mouche. Côest le professeur le plus 
gentil de lôIST de Mamou. En attendant son retour nous restons ¨ la maison quand on a 
cours avec lui », a confié Mamady Keita, étudiant. 

En attendant, les ®tudiants de lôinstitut sup®rieur de technologie sont au ch¹mage en ce qui 
concerne certains cours que lôaccus® dispensait. 

De retour de Mamou, Mamadou Mouctar Barry pour Guineematin.com 

 

http://guineenews.org/tribunal-militaire-de-kindia-deux-militaires-condamnes-pour-diverses-
infractions/  

Kindia : Tribunal militaire - 2 militaires condamnés pour diverses infractions 
(18/04/2016) 

Par Mamady Mara 

Six mois de prison ferme contre lôadjudant-chef Poret Tenguiano et quatre mois de prison 
ferme contre le sous-lieutenant Amara Diaouné tel est le verdict rendu par le tribunal militaire 
en formation spéciale à Kindia, ville des agrumes situ®e ¨ 135 Km ¨ lôEst de Conakry, a-t-on 
appris ce week-end sur place. 

Cette première audience du tribunal militaire a débuté depuis le vendredi 8 avril 2016 au 
tribunal de première instance de Kindia. Apres six jours de comparution, les deux prévenus 
nôont pas pu ®chapper ¨ la condamnation, ils ont tous ®t® retenus par les liens de 
culpabilités, selon le juge. 

Sur le déroulement de ce procès, le Lieutenant-colonel Aly Camara, procureur près le 
tribunal militaire a salu® lôefficacit® des magistrats : ç au cours de ce procès ces magistrats 
militaires ont fait preuve de probité morale, ce qui est donc une très grande avancée dans le 
cadre de la r®forme de lôarm®e è, a-t-il annoncé. 

Selon les chefs dôaccusation, ces officiers ®taient tous poursuivis pour diverses infractions 
notamment la désertion, menace de mort, destruction de bien privé, coups et blessures 
volontaires. 

Au terme de lôaudience, le plaignant de Poret Tenguiano, colonel Abdoulaye Keita, 
commandant du bataillon spécial des commandos en attente de Samoreya a expliqué : 
« Cette sentence est une alerte faite ¨ lôendroit des autres officiers, côest une vraie leon que 
ces magistrats militaires ont bel et bien montré au reste des forces de défense et de 
sécurité », a-t-il prévenu. 

A souligner que ces deux dossiers inscrits au r¹le de lôaudience ont ®t® examin®s avec brio 
par ces magistrats militaires. 
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http://guineematin.com/a-la-une/mesentente-entre-mairie-de-kindia-prefecture-on-exclu-voie-
judiciaire-averti-maire/  

Kindia : M®sentente entre la Mairie et la pr®fecture, ç On nôexclut pas la voie 
judiciaire », dit le maire (18/04/2016) 

Dans une interview accordée à Guineematin.com, ce dimanche 17 avril 2016 à son domicile, 
à Kaporo rails, le Président de la délégation spéciale de la commune urbaine de Kindia, 
monsieur Abdoulaye Bah est revenu sur le probl¯me qui lôoppose aux autorit®s de sa 
préfecture, notamment sur la manne financière payée par RUSAL au titre de la redevance 
2014 payé en 2016. En attendant la version vid®o, nous vous livrons lôint®gralit® de cette 
interview en écrit. 

Guineematin.com : Bonjour monsieur ! 

Abdoulaye Bah : Bonjour ! 

Guineematin.com : Merci dôavoir accept® de recevoir Guineematin.com et de r®pondre ¨ nos 
questions. Pour commencer, veillez-vous présentez à nos lecteurs et téléspectateurs ? 

Abdoulaye Bah : Je môappelle Abdoulaye Bah, Pr®sident de la d®l®gation sp®ciale de la 
commune urbaine de Kindia. 

Guineematin.com : Vous dites Président de la délégation spéciale de Kindia et actuellement 
il y a des petits probl¯mes voir m°me des probl¯mes sôil faut le dire dans cette commune 
que vous gérez. Dites-nous un peu ce que vous en savez ? 

Abdoulaye Bah : Oui ! Il y a des problèmes. Je ne crois pas à ce que ça soit un petit 
probl¯me mais lôavenir nous ®difiera sur la situation. Effectivement, nous avons d®couvert ¨ 
Kindia que la redevance minière de Débélé est perçue par la préfecture qui est une 
circonscription territoriale et est partagée par la même préfecture. Donc, par les différents 
préfets qui se sont succédé à la tête de la préfecture de Kindia alors que le code minier 
stipule clairement en ses articles 130 et 160 et suivant que côest une redevance minière 
destinée aux collectivités locales pour le développement économique, social et culturel. 
Nous avons incident® tout simplement en d®nonant la pratique et en attirant lôattention de 
ceux-l¨ qui font ce partage ¨ lôinsu des b®n®ficiaires qui sont les communes urbaines et 
rurales de Kindia. De nôest pas touch® ¨ lôargent parce quôil nôest plus question de se 
partager cet argent qui revient de plein droit aux communes rurales et urbaines de Kindia. 

Guineematin.com : A combien sô®l¯ve ce montant qui doit revenir à la commune urbaine de 
Kindia ? 

Abdoulaye Bah : Cette année, le 24 février 2016 Rusal / Débélé, donc le CBK a émis un 
ch¯que dont le montant sô®l¯ve ¨ Trois cent vingt-quatre mille zéro quatre-vingt-dix dollars 
(324.090 dollars). Ce qui équivaut à Deux milliards huit cent soixante-seize mille zéro 
quarante-quatre cent quatre-vingt-huit francs Guinéens (2.876.040.488 GNF). Voilà le 
montant relatif à la redevance de 2014. Je ne sais pas pourquoi ils payent toujours en retard 
mais, la préfecture a perçu ce montant. 

Guineematin.com : Et comment le partage de cet argent sôest fait au niveau de Kindia ? 

Abdoulaye Bah : Dôabord, lorsque le ch¯que est venu, la mani¯re dont le ch¯que a ®t® reu 
¨ Kindia nous avait interpell®s. Nous avons senti quôil y a des velléités, des volontés cachées 
pour continuer les m°mes pratiques qui ne datent pas dôaujourdôhui. Je rappelle que côest 
depuis 2005 que cette taxe minière a été instaurée au niveau de Kindia pour que les neufs 
communes rurales et la commune urbaine de Kindia puissent bénéficier et pour les aider à 
développer localement les collectivités. Donc, nous avons remarqué lors de cette cérémonie, 
quôil y avait des id®es derri¯re la t°te de ces gens qui ont le ch¯que. Et, nous ®tions aux 
aguets, nous étions sur le qui-vive pour voir comment est-ce quôils comptaient proc®der. 
Malheureusement pour eux, ils nôont pas chang® la pratique et ont juste tard® ¨ rassembler 
les gens pour nous informer. 

Dôhabitude, quand le ch¯que arrive selon mes informations, une semaine après la réception, 
le montant est partag® en catimini ¨ la pr®fecture de Kindia avec la complicit® de lô®quipe 
sortante de la commune urbaine de Kindia. Cette année, il a fallu un mois et demi pour 

http://guineematin.com/a-la-une/mesentente-entre-mairie-de-kindia-prefecture-on-exclu-voie-judiciaire-averti-maire/
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pouvoir nous appeler pour nous informer du partage quôils ont fait. Donc, cela a ®t® fait et on 
a ®t® appel® il y a deux semaines pour nous dicter les chiffres quôils ont choisis en fonction 
de chaque structure et organisme habilit® selon eux ¨ recevoir lôargent. Comment cela a ®t® 
fait ? Dôabord, premi¯rement je pr®cise que la pr®fecture nôa rien ¨ faire dans cet argent. 
Comme Siguiri, comme CBG Kamsar, côest un montant destin® exclusivement selon le code 
minier au développement social, économique et culturel des collectivités où se trouvent les 
compagnies mini¯res. Côest clair. 

Avant de répondre à la question, je rappelle que selon les articles 134, 135, 136 et 137 de la 
constitution guin®enne, en son titre XIII portant sur lôorganisation territoriale, stipule quôen 
Guinée nous avons deux types de structures étatiques. Premièrement, nous avons les 
circonscriptions territoriales qui sont les préfectures et les sous-préfectures qui sont les 
repr®sentants de lôEtat ¨ lôint®rieur du pays. Egalement, vous avez les collectivit®s locales 
qui sont créées par la constitution pour quôelles prennent en charge le d®veloppement de 
leurs localités. Donc, les communes urbaines pour les grandes villes comme Kindia, Labé ou 
bien ¨ Nôz®r®kor® et les communes rurales. A Kindia, il y en a neuf : Bangouya, Molota, 
Samaya, Madina Oula, Damakaliya, Friguiagb® et jôen passe. Donc, côest de lôargent destin® 
aux collectivités locales, je précise bien. 

Je disais que côest important de prendre les dispositions l®gales parce quôil ne faut pas parler 
dans le vide. Nous, nous sommes des intellectuels. On nôa aussi aucun complexe de dire 
que nous sommes des intellectuels. On nôa fait que a. Ceux qui ont fait le commerce ont fait 
le commerce donc ils peuvent monter des milliards. Ceux qui ont fait le métier peuvent 
monter des armoires ou des lits ou r®parer des voitures. Nous qui avons ®t® ¨ lô®cole par la 
gr©ce de Dieu et par lôeffort de nos parents, si on nous taxe dô°tre intellectuels, côest tant pis 
pour eux. Mais, nous allons utiliser le savoir à bon échéant pour dire ce qui est et ce qui doit 
être. Par conséquent, je disais que nous avons des dispositions légales qui régissent le 
fonctionnement de lôEtat Guin®en et de la vie des Guin®ens. Donc, les collectivit®s locales 
sont prévues dans le chapitre XIII de la constitution guinéenne, dans les articles que jôai cit®s 
o½ il est dit quôil y a des circonscriptions territoriales qui sont les pr®fectures et les sous-
préfectures. Il y a aussi des collectivités locales qui sont les communes urbaines et les 
communes rurales. Donc, pour les taxes, il est stipulé clairement dans le code minier que les 
redevances que les compagnies minières donnent aux collectivités sont destinées 
exclusivement à leur développement économique, pas aux préfectures, ni aux sous-
préfectures. Alors, à Kindia, nous sommes en train de mettre fin ¨ lôimplication syst®matique 
de la pr®fecture dans cet argent qui ne lui concerne pas. Il y a une dizaine dôann®es que cet 
argent est partag® entre les personnes qui nôont pas le droit m°me de le sentir. Nous luttons 
ici pour un droit, côest le principe ®thique que nous d®fendons. Maintenant que le montant de 
2014, reçu en 2016 a été partagé comme suit et on a été mis devant un fait accompli, voici 
une pr®fecture qui peroit un ch¯que, qui met en place une ®quipe technique au lieu dôune 
équipe éthique. 

Quand il est question dôargent public, jôaurais voulu plut¹t une ®quipe ®thique pour pouvoir 
diviser lôargent. Donc, premi¯rement, on partage lôargent qui ne leur appartient pas. 
Deuxi¯mement, lô®quipe qui a ®t® choisie pour le partage nôa pas fait appel aux bénéficiaires 
qui sont les membres de la commune mais également la clé de répartition nous ai étrangère. 
On ne sait pas sur quelle base et pourquoi nous avoir exclu, nous b®n®ficiaires. Côest a la 
vraie question. Côest des questions juridiques et je les ai posés au Préfet. Il a été incapable 
de me r®pondre parce que ce nôest fond® sur rien. Voil¨ donc, on nous a mis devant un fait 
accompli mais je rappelle que la plupart de mes papas ou de mes oncles des communes 
rurales nôont pas compris malheureusement ce que Dieu môa permis de comprendre. Il faut 
le savoir pour comprendre quôeffectivement la pr®fecture nôa rien ¨ faire de cet argent. Donc, 
ça été réparti comme suit : ce quôon nous a appel® et on nous a dit, sans nous remettre une 
fiche de r®partition. Côest scandaleux, on prend les gens comme des enfantins, côest grave. 
On partage lôargent qui nôappartient pas ¨ la pr®fecture et on ne nous donne aucun 
document pour dire voil¨ la preuve, vous avez une fiche. Moi, jôai eu la chance dôavoir été 
capable dô®couter bien et de noter vite. Côest pourquoi, jôai r®ussi ¨ avoir les chiffres que je 
vais vous communiquer. Donc, a fr¹le vraiment lôinsolence parce quôon ne peut pas appeler 
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des responsables politiques locaux et leur dire quôon a partag® lôargent sans leur remettre un 
papier. Côest du camouflage. 

Guineematin.com : Donc il nôy a aucun papier qui atteste comment ils ont partagé cet 
argent ? 

Abdoulaye Bah : Aucun document nôa ®t® remis aux responsables des dix communes rurales 
et urbaines pour dire voici comment lôargent a ®t® partag®. Cô®tait une dict®e, comme en 
math®matique, comme pour dire un plus un est ®gal ¨ deux. Côest tr¯s grave ce qui se passe 
¨ Kindia. On nous a dict® a, jôai r®ussi ¨ noter parce que moi, jôai ®t® ¨ lô®cole. ¢a peut 
choquer certains qui pensent quôaller ¨ lô®cole côest °tre arrogant mais ce nôest nullement 
°tre arrogant. On va ¨ lô®cole pour apprendre et quand on apprend, il faut bien restituer. 
Alors, moi jôai r®ussi ¨ bien noter ce qui nous a ®t® cach®. Et jô®tais le seul parmi les dix 
maires ¨ pouvoir °tre capable de noter. Côest pourquoi aujourdôhui, jôai une base me 
permettant de pouvoir contester, d®noncer et attirer lôattention des populations sur leurs dus, 
mais aussi aux autorités nationales pour dire que ce qui se passe ¨ Kindia nôest pas normal. 

Voil¨ ce quôils nous ont dit : quôils ont attribu®s ¨ une structure qui sôappelle Comit® de 
Pr®vision Suivi et Evaluation Appui et Conseil (CPSEAC). Les mots dôabord les trahissent. 
Côest tellement nombreux et compliqués. Alors, à cette structure, ils comptent attribuer deux 
cent quarante-trois millions huit cent trois milles zéro vingt-quatre francs (243.803.024 GNF). 
On ne connait pas le personnel et on ne les a pas vus. On vous dit seulement, nous avons 
attribu® ¨ une structure inconnue et sans quôon sache qui sont les travailleurs, qui est le 
responsable, quels sont les chantiers quels sont les besoins ? Une structure fantoche, 
artificiellement créée pour pouvoir voler de lôargent. 

 Deuxi¯me cl®, côest le fonctionnement de la Préfecture de Kindia 10%. Ce qui fait deux cent 
quatre-vingt-sept millions six cent quatre mille zéro quarante-huit francs (287.604.048 GNF). 
La pr®fecture nôa droit ¨ aucun franc de cet argent et elle se taille 10% pour son 
fonctionnement. Côest plus grave encore hein ! La pr®fecture de Kindia, comme je le dis est 
une circonscription territoriale. Donc une branche de lôorganisation de lôEtat ¨ lôint®rieur de la 
Guinée. Par conséquent, son budget de fonctionnement provient du MATD (ministère de 
lôadministration du territoire et de la d®centralisation) qui provient de lôassembl®e nationale. 
Voici donc, comment ils se trahissent, ils se compliquent la vie et ils se disent que lôEtat ¨ 
Kindia est financ® par une entreprise priv®. Côest ce qui est grave. Ça frôle la mafia, une 
entreprise priv®e ne peut pas financer les services de lôEtat. Côest dangereux. Donc, 10% 
côest ce quôils ont dit et côest tr¯s grave. Ils vont nous expliquer sur quelle base légale ils se 
sont permis de financer lôEtat avec lôargent du priv®. Ils sont dans les fit de lôEtat, de la loi. 

Troisi¯mement cl®, côest le fonctionnement du CPD qui est le Conseil Pr®fectoral de 
Développement, quatre-vingt-dix millions de francs (90.000.000 GNF). Nous connaissons 
juste le pr®sident et qui est aussi contest®. Côest Docteur Mama Dram®, ex-maire de Kindia. 
On lui donne quatre-vingt-dix millions pour un service qui nôa pas de personnel, qui nôa pas 
dôinfrastructures et qui nôa aucune structure repr®sentative. Nous ne voyons quôun pr®sident. 
Jôai exig® aussi quôon nous montre le personnel, les infrastructures pour que nous puissions 
acter ce montant. On est contre personne, mais on ne peut pas nous berner comme ça, face 
à face. 

Quatri¯me cl®, côest lôappui aux services d®concentr®s que sont le Service Pr®fectoral de 
Développement (SPD) et le Service Technique de Développement (STP), soixante-dix 
millions de francs (70.000.000 GNF). Côest encore dans la m°me pr®fecture, ce sont les 
m°mes personnes, les m°mes structures. Côest tr¯s grave. 

Guineematin.com : Donc tout revient à la préfecture ? 

Abdoulaye Bah : Tout revient à la préfecture. Ça, ce sont des postes inventés pour pouvoir 
berner les gens mais cette fois-ci côest eux qui tombent dans leur propre piège parce que 
nous nôallons pas laiss® passer. Nous sommes capables de voir cela. 

Et puis la cinqui¯me cl®, côest les actions dôinvestissement pr®fectoral, deux cent millions de 
francs (200.000.000 GNF). 

Guineematin.com : Encore la préfecture ? 
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Encore la pr®fecture. La pr®fecture nôinvestit pas, elle est gardien de la l®galit®. Ils (les 
responsables de la préfecture : ndlr) sont là pour faire respecter la loi. Si la commune pose 
un acte qui est contraire à la loi, on rappel la commune ¨ lôordre. Donc, côest sont les 
communes qui sont chargées du développement social et économique, pas la préfecture. 
Lôadministration ne d®veloppe pas, ce sont les collectivit®s locales qui sont les politiques de 
d®veloppement. Ce nôest pas le fonctionnaire. Il est au service du politique. Il faut le rappeler 
en Guin®e, les fonctionnaires sont les politiciens, il faut que cela cesse. Côest les politiciens 
qui sont responsables devant la population et devant Dieu et par cons®quent, côest eux qui 
doivent prendre des initiatives qui se traduisent en mesure, en programme quôon appelle 
dans le langage courant des politiques. Donc, ici aussi deux cent millions de francs 
(200.000.000 GNF), action développement pour la préfecture. 

Selon mes calculs, pour ces 5 premières clés, huit cent quatre-vingt-onze millions quatre 
cent sept milles zéro soixante-douze francs (891.087.072 GNF) revient de facto, illégalement 
à la préfecture de Kindia qui est dirigée par monsieur Mohamed Deen Camara. Donc, voilà 
les probl¯mes, lôargent destin® aux pauvres communes qui retourne ¨ une administration 
publique censée faire respecter tout simplement la loi dans Kindia. 

La sixi¯me cl®, côest lôappui ¨ la gendarmerie dix millions de francs (10.000.000 GNF). La 
septi¯me cl®, côest lôappui ¨ la police, dix millions de francs (10.000.000 GNF). La huiti¯me 
cl®, côest lôappui aux m®dias : Sabou FM, Kania Zic, radio rurale. Vos confr¯res de Kindia, 
chacun aura cinq millions de francs (5.000.000 GNF). Ce qui fait donc quinze millions de 
francs (15.000.000 GNF). Tout a côest pour les berner, pour quôils se taisent, pour quôils 
ferment la bouche sur les agissements grave de nos propres frères qui sont à la tête de 
lôadministration ¨ Kindia. Voil¨ donc, la huiti¯me cl®. On nôa pas ¨ partager lôargent public 
comme les petits pains. Les médias, si on veut les aider, on demande leur besoin. Quels 
sont vos besoins en logistiques ? Et après on achète et on leur donne. Mais on ne donne 
pas lôargent public ¨ quelquôun, côest interdit. Un m®dia, quel que soit sa performance, même 
la RTG, on ne donne pas lôargent mais on fait lôinventaire des besoins et le minist¯re de la 
communication achète et équipe. A Kindia, on est en train de cr®er un probl¯me parce quôon 
prend lôargent public pour donner ¨ des entreprises médiatiques privées. 

La neuvième cl® donc, côest pour les sous-préfectures de Kindia. Il y en a 9 à Kindia. 
Chacune, selon leur r®partition dix millions de francs (10.000.000 GNF). Côest qui fait au total 
quatre-vingt-dix millions de francs (90.000.000 GNF). Ce qui est encore grave puisque la 
sous-préfecture est une circonscription territoriale comme la pr®fecture. Elles nôont pas droit 
¨ cet argent. Et, ils disent dans leur explication que cinq millions des dix côest pour 
lôinvestissement et les cinq autres millions côest pour le fonctionnement. Comment voulez-
vous quôune sous-préfecture puisse investir, elle nôen a pas dôabord le droit, et quôelle puisse 
avoir cinq millions pour son fonctionnement ? Côest interdit et m°me si cô®tait le cas, on ne 
peut pas investir et faire fonctionner avec dix millions. Côest fantaisiste. 

La dixi¯me cl®, côest sont les collectivit®s locales impact®es, côest ïà-dire les collectivités 
proches de la zone dôextraction de la bauxite que sont Friguiagb® et Mambia. Friguiabgé 
cette année est prétendue recevoir six cent trente-cinq millions sept cent quatre-vingt-dix-huit 
mille six cent quarante-neuf francs guinéens (635.798.649 GNF). Et puis, Mambia 40% du 
même montant, quarante cent vingt-trois millions huit cent soixante-cinq mille sept cent 
soixante-six francs (423.865.766 GNF). Les deux collectivités locales à la périphérie de 
Kindia font un milliard cinquante-neuf millions six cent soixante-quatre mille quatre cent 
quinze francs (1.059. 664.415 GNF). 

Guineematin.com : Après que vous ayez dénoncé cela, à quel niveau se situe actuellement 
le problème et quels sont les forces que vous disposez pour renverser cette tendance parce 
quôon a lôimpression que côest une n®buleuse qui est l¨ et qui est en train de tourner ? 

Abdoulaye Bah : Tr¯s bonne question. Mais, je voudrais dôabord finir la r®partition, côest tr¯s 
important. 

La onzième clé porte sur les huit autres collectivités. Chacune est censée recevoir cent 
millions de francs (100.000.000 GNF). Voici comment ils ont repartis lôargent des collectivit®s 
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sans nous appel® et nous dire sur quelle base, on ne conna´t pas. Depuis une semaine jôai 
exig® quôon me montre donc la base l®gale, impossible. 

Oui ! Nous contestons, nous protestons, nous exigeons que cela cesse à Kindia. La 
première démarche, dôabord jôai protest® auprès du Préfet, je lui ai rencontré 
personnellement. Jôai attir® son attention sur le fait que la pratique quôils sont en train de faire 
perdurer ¨ Kindia nôest pas l®gale. Ils nôont quô¨ cesser. Il ne môa pas entendu. Et la premi¯re 
sortie, ce sont les m®dias que vous °tes. Si les m®dias nôexistaient pas, je ne pense pas que 
les personnes comme nous qui voudraient changer les pratiques nocives pouvaient avoir du 
poids. Alors, jôai appel® les m®dias pour informer de ce qui sôest pass® ¨ Kindia. Jôai rappel® 
que la redevance minière comme à Siguiri, à CBG, à Dinguiraye comme à Kindia revient de 
plein droit aux collectivit®s. Deuxi¯mement, lôargent qui a ®t® repartit a ®t® repartit par une 
structure qui nôest pas cens® m°me sentir lôargent ¨ plus forte raison la partager. 
Troisi¯mement, lô®quipe qui a ®t® constitu®e pour partager lôargent nous a exclus, nous les 
ayants droit. Et quatrièmement, nous ne connaissons pas sur quelle base légale, sur quelle 
loi ou ordonnance, ces montants colossaux ont été partagés. Nous aurions voulu plutôt avoir 
une ®quipe ®thique au lieu dôune ®quipe technique. Il est question dôargent, il nôest pas 
question de technique. Donc, voilà la première démarche, la contestation à travers la 
communication, donc les médias que vous êtes. 

Deuxième démarche, on a eu un incident le mercredi dernier. Nous avons été invité par le 
pr®fet Mohamed Deen Camara pour pouvoir ®changer. Ils ont voulu me taxer dôinsolent ¨ 
son ®gard et dôavoir qualifi® Friguiagb® et Mambia de hameaux. Tout a, côest une fuite en 
avant. Ce nôest pas a la question principale. Côest plut¹t lôargent destin® aux collectivit®s, 
destiné à Mambia, Friguiabgé pour le développement qui est la question principale. 

La troisi¯me voie côest dô®crire aux autorit®s, au gouverneur et m°me au pr®fet. Nous allons 
lô®crire de faon officielle et apr¯s lôEtat national ¨ Conakry. Et on nôexclut pas la voie 
judiciaire pour finir parce quôil est question de justice sociale. Par cons®quent, nous sommes 
dans un ®tat de droit. Sôil y a des fonctionnaires qui sont cens® servir la population mais qui 
se servent de la population, il faut que nous citoyens guinéens, nous soyons tout à fait 
conscients que ce quôils font nôest pas l®gal et on peut aussi saisir les juridictions pour 
quôelles puissent conna´tre lôaffaire. 

Guineematin.com : Et quelles sont les forces que vous avez, est-ce que vous avez le soutien 
des populations de Kindia ? 

Abdoulaye Bah : Eh oui ! Les forces aujourdôhui ¨ Kindia, allez-y à Kindia ou appelez 
quelquôun ¨ Kindia. Kindia est mobilis® autour de cette affaire. Il nôy a jamais eu une 
effervescence, une mobilisation, un engagement, une force sociale comme celle qui est dû à 
cette affaire. Pourquoi ? Il y avait trois catégories de personnes ¨ Kindia lorsque jôai saisi les 
médias. Il y avait des gens qui ignoraient que Débélé payait la redevance à Kindia, catégorie 
un. Deuxi¯me cat®gorie, certains savaient mais ils ne savaient pas comment lôargent ®tait 
repartit. La catégorie trois savait que lôargent venait, cet argent ®tait partag® par la pr®fecture 
de Kindia mais ils ®taient impuissants. Donc, aujourdôhui ¨ Kindia, la mobilisation est totale 
autour de cette affaire et autour de ma personne pour que nous allons jusquôau bout. Il faut 
pr®ciser ici quôil est question de d®fendre le droit. Nous d®fendons le droit ¨ la population de 
Kindia, aux collectivit®s dôavoir son argent. Avant lôargent lui-même, nous défendons que la 
préfecture soit extirpée de cette affaire de redevance parce que la loi lôinterdit. Ils sont 
entrain de confisquer lôargent destin® ¨ la population. 

Guineematin.com : A part la population, est-ce que vous avez aussi le soutien du personnel 
de la mairie de Kindia ? 

Abdoulaye Bah : A la mairie, côest des fonctionnaires. Ils ont peur pour leur poste et ils ont 
peur pour leur salaire. Donc, il est difficile quôils sôaffichent mais de mani¯re anonyme, jôai le 
soutien total de la majorité écrasante des cadres parce que eux, ils le savaient mais ils 
étaient impuissants face ¨ cette pratique mais ils ne peuvent pas sôafficher. Seul un homme 
politique ou de la société civile que vous êtes peut dénoncer. Mais ¨ Kindia, ils ne lôont pas 
fait. Moi, homme politique, jôai d®nonc® et effectivement jôai du soutien au niveau des cadres 
de la commune, au niveau même de certains cadres de la préfecture mais également au 
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niveau dôautres cadres de Kindia : les enseignants, la s®curit®, la justice. Tous ces gens 
savaient ce qui se passe mais ils nôont pas une position officielle. La police ne peut pas 
manifester sur cela, la gendarmerie encore moyens et la justice, il faut quôelle soit saisie. 
Maintenant, jôai eu le courage de dire ce qui ne va pas, nous avons des anonymes qui 
sortent des bois pour dire oui nous savions, bravo, félicitation. Donc, il y a la population qui 
sort et qui parle dans les radios pour dire que ce que jôai fait est tr¯s bien et quôil me 
soutienne mais ®galement des cadres qui, aujourdôhui parlent de mani¯re visible et qui 
soutiennent la démarche mais aussi une catégorie anonyme qui, pour des raisons statutaires 
ne peuvent pas sôafficher parce que côest un acte fonci¯rement politique. Seul un politicien 
ou un sociétaire peut dénoncer des pareils agissements de nos fonctionnaires en Guinée. 

Guineematin.com : Est-ce que vous ne craignez pas dô°tre l©ché par ces soutiens au cas où 
ce problème perdurait ? 

Abdoulaye Bah : Ecoutez, dôabord je ne crains pas parce que ce que je fais rentre en droite 
ligne dans mes activit®s de politicien, je lôassume. En agissant, en môengageant, en 
d®nonant, en contestant, jôassume la d®marche. Je nôai pas peur, je nôai que Dieu. Mon 
support est Dieu, je respire Dieu comme je respire lôair. Je nôai pas un marabout qui peut 
môaider ¨ °tre ¨ la mairie ou ¨ °tre ailleurs. Je suis venu ¨ la mairie sans aucune aide sauf 
mon parti et de Dieu. Il faut que a soit clair donc je ne crains pas dô°tre l©ch® pour la simple 
raison que je dénonce une pratique nuisible pour la population. Par conséquent, je réclame 
que le droit des populations de Kindia soit r®tabli. Donc, côest a le combat commun, côest un 
combat pour le principe. Une structure qui nôest pas habilit®e ¨ toucher lôargent dôune autre 
structure doit absolument quitter. Autrement, elle aura des problèmes. Je ne règle de compte 
à personne donc je ne crains pas dô°tre l©ch® par les personnes dans son ensemble et je me 
sens absolument renforc® et solidifi®. Mais notre support, côest Dieu. 

Guineematin.com : Un dernier mot ? 

Abdoulaye Bah : Le dernier message est que jôattire lôattention des uns et des autres, je 
sollicite que les forces patriotiques guinéennes se lèvent. On ne peut pas rester, être 
résigner face aux agissements de nos propres frères. Les cadres guinéens sont nos propres 
fr¯res et sîurs. Sôil y a parmi eux, pas tous il faut le pr®ciser. Il y en a des cadres 
compétents, patriotes, excellents dans ce pays. Mais, si parmi eux, il y a des gens qui 
continuent à faire perdurer des pratiques, il faut que nous nous donnions les mains pour 
mettre fin à ces pratiques puisque nous serons tous victimes. Donc, jôappelle ¨ une prise de 
conscience générale, à une prise de position saine, légitime et légale. On est contre 
personne, mais on est contre toutes les pratiques qui causent du tort aux populations de la 
Guinée. Nous luttons pour les principes, pas contre les personnes parce que côest une 
diff®rence quôil faut pr®ciser. Quand ¨ vous les m®dias, nous comptons sur vous parce que 
vous êtes la voix des sans voix. 

Guineematin.com : merci monsieur Bah 

Abdoulaye Bah : Merci. 

Interview réalisée et décryptée par Mamadou Alpha Assia Baldé pour Guineematin.com 

 

http://www.afrikipresse.fr/societe/labe-zeinab-koumanthio-diallo-reconstitue-l-histoire-du-
fouta-theocratique  

Labé : Zéinab Koumanthio Diallo reconstitue l'histoire du Fouta théocratique 
(18/04/2016) 

Par Diallo Mamadou Aliou BM  

Labé, ville située en Moyenne-Guin®e a ®t® fond®e apr¯s lôoccupation Peul du Fouta Djallon 
par le marabout Karamoko Alpha Mo Labé. Cette cité qui a été le chef-lieu de la province, fut 
lôune des 9 provinces ou Diiw® que comportait l'£tat du Fouta th®ocratique. Importante par 
son étendue, la province de Lab® sôest aussi r®v®l®e comme une cit® sainte et un grand 
centre culturel et commercial, selon les historiens et chercheurs. 














































































































